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c u e s t i ó n d e d i ñ e r o 

BEIRUT^—Iraq sugirió ayer que los Estados árabes 
ricos en petróleo persuadan a Egipto para que no cum
pla los acuerdos de «Camp David», mediante la conce
sión d" ««a ayuda por valor de miles de millones de 
dólares a entregar durante un período de diez años, 
según informó la agencia oficial de noticias iraquí. 

Las autoridades iraquíes se 
declararon igualmente dis
puestas a proporcionar tro
pas para el frente de batalla 
sino con Ismel 7 pidieron la 
, convocatoria de una cumbre 
árabe para discutir .das me
didas a adoptar contra cual
quier Intecito de ncuerdo 'n-
dividual que pueda perjudi
car los derechos de los ára-

SIETE BILLONES 
El Consejo del Mando Re-

voluoionQrio, que gobierna 
Iraq, propuso la creación do 
un fondo de guerra de 90.000 
millones de dólares (casi 
eiete billones de pesetas) 
—a razón de 9.000 millones 
de dólares anuales durapte 
diez años—, de los que 50.000 
millones de dólares (unos 
cuatro billones de pesetas) se 
destinarían teórioamente a 
«proporcionar a Egipto cuan
ta ayuda material necesite, si 
jabandona los acuerdos de 
Camp Davis». 

J31 resto del fondo así 
oreado se repartiría entra 
otros países de la primera lí
nea del frente con Israel. 

EL REPARTO 

Según la agencia, Iraq ha
bría propuesto un plasi de 
aportaciones por el que Ara
bia "audita aportaría 3.006 
millones de dólares anuales 
al fondo de guerra, seguida 
por Kuwait y Libia, con 1.500 
millones anuales cada una, 5 
de Iraq y los Emiratos Ara-
bes, con rail millones, res
pectivamente, todos los años 
Argelia y Qatar contribuirían 
a dicho fondo con 500 raillo-
nes de dólares anuales. (Efe-
Upi). 

A y e r , m á s d e 4 7 l i t r o s 
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" A g u a b e n d i t a " 

p a r a e l c a m p o 

Como agua bendita recibirá el campo cántabro los agua
ceros de este fin de semana, tras un largo y seco verano 
que había coiocado a nuestros pastizales y a las explota
ciones ganaderas en una situación harto difícil. La- sequía 
y el estiaje se habían dejado sentir especialmente en nues
tra región y en algunas granjas no quedaba más remedio 
que el acarreo de agua en cisternas y bidones, mientras que 
en la mayoría de los prados se estaban 'Efectuando taacaa 
más propiás del otoño mediado que de la época en que nos 
encontramos. Algunas poblaciones, oomo Maliaño, El Asti
llero, Torrelavega, también corrían peligro en sus abasteci
mientos de agua. 

Por otra parte, la "pertinaz sequía" ha producido un 
desabastecimiento forrajero y un déficit de reservas para el 
inviernio y, ai mismo tiempo ha frenado sensiblemente el 
laboreo y siembrâ de los forrajes característicos de esta épo
ca, con ed consiguiente retraso que deberán sufrir las pro-
duicciones de invierno. 

En otro orden de cosas, la falta de alimento de volu
men ha estimulado la venta de ganado, a la baja en los 
precios ante eü mayor volumen de oferta y eJ menor de 
demanda; 

MAS DE 47 LITROS EN SANTANDER CAPITAL 
Así las cosas, las lluvias de estos últimos días serán 

bienvenidas en la Cantabria rural y también en la urbana. 
A las lluvias del viernes y sábado se sumaron ayer, según 
las mediciones offrecidas por el Observatorio Meteorológico 
del Cantábr ico, 47 litros en Santander ciudad. En el casco 
urbano, las precipitaciones se han dejado sentir con loa 
inconvenientes de siempre, aunque sin consecuecias graves 
Ijos bomberos raunicipales sólo recibieron ayer una llamada 
para despejar una balsa en Carttpogiro. No obstante, las 
pequeñas avenidas de agua, los inmensos charcos que con-
Iforman nuestro paisaje ciudadano otoñal no faltaron a la 
cita. 

Nace el Partido Regionalistai 
de Cantabria 

La constitución de un Partido Regiona-
lista o Autonomista die Camfcabria podrá ser 
cuestión de días si una serie de conversa
ciones que está llevando a cabo ADIC fi-
palizan con éxito. Varios directivos de esta 
Asociación «para la Defensa de los Intere
ses de Cantabria» vienen manteniendo re
uniones, desde hace tiempo, con sus bases 
y con otras fuerzas políticas para pulsar 
las posibilidades de esta iniciativa, y pare
ce sor que el comité ejecutivo ya tiene en 
su carpeta el visto bueno de esas bases y 
el apoyo de políticos de prestigio, entre los 
que, al parecer, se encuentran un parla
mentario, miembros de las ejecutivas de 
Izquierda Democrática y USO, y ex-diri-
gentes del PSOE. 

La operación, que estudió la junta di
rectiva de ADIC ed pasado viernes, volverá 
a ser examinada el jueves, en una reunión 
urgente de los «cien», con este único, punto 
en el orden del día. Si, como parece, la 
unanimidad se repite, se procederá a con
vocar asamblea Qxir&oráiiaaria. de la Aso
ciación, pues es la citada asamblea la úni-
za, autorizada para adoptar tan importante 
decisión. 

La gestación del PRC, que HOJA DEL 
LUNES había dado como inevitable hace 
;asi un año si el Gobierno no atendía !as 
aspiraciones regloioalistas' de una gran 

parte de te póbloJción cántabra, se ha lle
vado en la sombra y sólo ha trascendido 
esta semana después de que el ministro 
para las, Regiones deseeihara Ja vía pre-
autonómioa para nuestra región. 

En el informe que Miguel Angel Re-
villa hizo el viernes a la directiva, se 
justifica la conversación de ADIO en 
partido político en los siguientes puntos: 

"Rechazada la preautonomía —dice 
Revillai—, la vía para conseguir la auito-
nomía éstá en los Municipios ¡y, por tan
to, se hace imprescindible luchar para 
estar presente en ellos". 

Por otra parte, a juicio del presidente 
le ADIC, la mayoría de" los partidos po
líticos dé Cantabria matitienen posturas 
amibiguas sobre ei tema autonóirico y no 
ve, por tanto, vósaible recomendar a sus 
bases .él voto a un partido determinado. 
Se contempla también el que la experien
cia demuestra que las provincias con ma
yor sentido y conciencia regional son 
aquellas; en las qué se h»a consolidado un 
partido regional, «cuya siembra recogen 
ahora». Revilla justificó también sú pos
tura política en el hecho de que algunos 
partidos políticos (se refería, al parecer, 
al POE), le niegan a ADIC la posibilidad 
le participar en la lucha autonómica en 
igualdad con los partidos- políticos. 

Carri l lo explica 
su apoyo a los 
centr is tas 

e m p u j e n 

M a n i f e s t a c i ó n , m í t i n e s y c o r t e d e t r á f i c o 

e n l a g e n e r a l 

ataporquera quiere respirar 
Más dos mi l personas formaban la 

m a n i j e s t a c i ó n Que a med iod ía de ayer cortó 
ei tráf ico de l a carretera Santander - F a l e n 
cia, en Mataporquera, a l grito de "queremos 
respirar", "aire puro" y " a u t o n o m í a regio
na l" y bajo una intensa lluvia. L a mani 
f e s t a c i ó n y una asamblea popular previa a 

la misma, t e n í a n como finalidad protestar 
y tomar medidas ante la grave contamina
c ión que afecta a este pueblo c á n t a b r o a 
causa de la p o l u c i ó n originada por una i n 
dustria cementera de la localidad. 

(INFORMACION EN PAGINA 3) 

L o s p r i m e r o s r e p a t r i a d o s d e C u b a l l e g a r o n a M a d r i d 

T o d o s v i e n e n c o n l o p u e s t o 

Ciento nueve hispaíao-cubanos —entre ellos varios cántabros— arri
baron ayer al aeropuerto de Barajas formando parte de la primera expe
dición de repatriados que ea régimen cubano autoriza a salir de la isla 
tras las conversaciones Suárea-Pidel Castro, Entre este grupo no se en
cuentran los dos únicos presos políticos españoles en Cuba. El encuen
tro de los repatriados con-sus familiares en el aeropuerto madrileño dio 

lugar a emotivas escenas, al tiempo que permitió confirmar que estas 
fiamilias vienen prácticamente can lo puesto, fundando todas sus esperan
zas en encontrar rápidamente un trabajo en España. Quienes tenían cuen
tes bancarias o subsidios los han visto bloqueados o suspendidos antes 
de viajar a nuestro país. 

(INFORMACION EN ULTIMA PAGINA) 

f f 

Madrid.—«A algunos les 
cuesta a veces comprender 
la política del PC (...); sin 
embargo, las cosas están 
muy claras, o los partidos 
de izquierda impulsan a 
UCD a situarse en posicio
nes cada vez más conse
cuentemente democráticas, 
o la irán empujando poco 
a poco en brazos de Alian
za Popular, ayudando así 
toconscientemente á que S6 
forme esa gran derecha», 
manifestó, ayer, por la tar
de, Santiago Carrillo en uíi 
mitin celebrado en la Casa 
de Campo de Madrid con 
motivo de la fiesta anua] 
del partido comunista. 

Después de explicar l̂ s 
relaciones actuales entre eJ 
partido comumsta y la 
UCD, criticó duramente al 
líder de la UGT, Nicolás 
Redondo, de quien dijo que 
«está dispuesto a firmar 
un simple pacto social con 
los empresarios y el Go
bierno». Añadió que en las 
conversaciones llevadas a 
cabo estos días con los so-
cialistas, «no se nos ha 
propuesto una alianza de 
izquierda entre socialistas 
y comunistas como alterna, 
tiva al Gobierno de UCD. 

«Nosotros consideramos 
necesario —dijo Carrillo, 
ya en la última parte de su 
discurso— un programa co
mún, pero no nos compro
metemos con ninguno, y no 
aceptamos a firmar nada 
si no hay una clarificación 
política previa». Refirién
dose a las elecciones gene
rales, insistió en que el PO 
está preparado para ellas, 
ya que espera aumentar él 
número de sus diputados. 
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e l tema m o n t a ñ é s 

d e l a s e m a n a ^ m s 

A seanana última ha estado movida y con temas de es
pecial interés para nuestra provincia, como ha sido 
la aprobación de' la oficlaiidad para la Escuela de 

Náutica; las gestiones sobre la preautonom'Q para Cantabria, 
el íiomibramisnto de nuevo gobernador civil y una serie de 
diversos problemas, sobre temas distintos, surgidos en Am-
puero, Mataporquera y Noja. Pero vayamos por partes. 

Se "había prometido casi solemnerente y, por supuesto, 
de forma reiterada por el Ministro de Transportes y Comu
nicaciones, aue _ antes de final de mes nuestra Escuela de 
Náutica seria oficiail. Aunque de promesas incumplidas esta
mos hartos los montañeses, se insistía tanto que empezába
mos a creer que esta vez iba de veras. Pero el miércoles 
surgió la desagradable noticia de que en la reunión de sub
secretarios que tara iza los asuntos que se llevan al Consejo 
de Ministros, la vieja aspiración de Santander, presentada 
por el ministro de Transportes, era dejada sobre la mesa 
a instartcias del subsecretario de Hacienda, segün se dijo 
por falta de presupuesto para hacer frente a los gastos que 
ello ocasiona. 
SORPRESA E INDIGNACION 

Si sorpresa e indignación produjo la noticia, tanto o más 
las razones económicas argumentadas para rechazar lo pe
tición, por cuanto, como bien se recordó al día siguiente en 
el pleno de la Diputación Provincial, esta corporación se 
había, comprometido formalmente ante, la Administración 
Central para hacer frente no sólo a las obras de amplia
ción que exigirá la oficialidad del centro, sino también a 
los gastos de profesorado y personal en el curso 78-79. te
niendo únicamente que aportar el Ministerio de Transportes, 
del cual dependen estos centros, dos catedráticos. La oferta 
parecía fácil de atender, teniendo en cuenta lá mínima apor
tación que tendría que hacer el Ministerio en el primer año. 
Oferta que hizo la Diputación precisamente para superar 
los obstáculos que pudiera presentar el argumento esgrimido 
después, de no figurar tal proyecto en el presupuesta de in
versiones para el curso inmediato. De esta forma, el Ministe
rio tendría tiempo suficiente para resolver el presupuesto del 
centro para los cursos siguientes que, lógicamente, correrán 
de su cargo, al ser escuela oficial, 

DE LA ESPERANZA A LA SATISFACCION PASANDO POR 
LA DECEPCION 

Menos mal que si de la esperanza hasta el miércoles, 
pasamos bruscamente a la gran decepción, el jueves del 
enorme disgusto tardamos sólo 48 horas, el sábado, en re
cuperamos al ver cómo se conseguía, al fin, que nuestra Es
cuela de Náutica sea oficial, al ser aprobado, en el Consejo de 
Ministros, pese a que en la reunión de subsecretarios, días 
antes, había quedado sobre la mesa, 10 que hizo que muchos 
pensáramos que, cuando menos, tardaríamos otro año más 
en lograr que se hiciese realidad este objetivo. 

Al finT repetimos, se ha conseguido, pese al . susto que nos 
dio el subsecretario de Hacienda, debido al parecer a que 
no estaba al tanto de las convers»aciones entre su ministro y 
el de Transportes. Celebremos que el susto y el disgusto se 
hayan aclarado tan rápidamente y que las gestiones de nues
tros parlamentarios hayan dado al fin su fruto y que el mi
nistro de Transportes y Comunicaciones haya, asimismo, 
cumplido su promesa, lo cual, por no estar muy acostum
brados, tamibién hay que subrayarlo. 
NUEVO GOBERNADOR CIVIL 

• El fin de semana nos trajo, asimismo, la noticia de que 
ya tenemos nuevo gobernador civil en la provincia. Ha sido 
nombrado don - Juan Gómez Arjona, un cordobés que lleva 
dos años rigiendo los destinos de la provincia de Segovia 
y al parecer, con muchos aciertos y satisfacción de los se-
govialios. Como puede verse ninguno de los pronosticadores 
acertó, pues su nombre no ha figurado entre los varios nom
bres que fueron barajados. Lo importante es que la nueva 
primera autoridad de la provincia, que tomará posesión el 
miércoles, acierte en su gestión y pueda contribuir a hacer 
realidad. algunas de las muchas aspiraciones provinciales 
aün sin alcanzar. Lo mejor que podemos desearle es que 
cuando algún día deje este" cargo, tengamos los montañeses 
que lamentarlo, como se ha dicho que ahora ocurre en Se
govia. De momento dicen que se trata de un hombre joven 
competente y con experiencia en diversos cargos. 
PREAUTONOMIA, AUTONOMIA O NADA 

En el tema de la preautónomía, las cosas no parecen 
que rodaron a gusto de todos. Era lógico, pues sabido es que 
los gustos o preferencias están muy divididas y era difícil 
por tanto satisfacer a todos. La primera visita al ministro de 
les Regiones, según unos parlamentarios aún puede ser es-
peranzadora de cara a obtener la preautónomía, mientras 
que para otros, tal meta puede darse por descartada y habrá 
que esperar a que se apruebe la Constitución y se celebren 
las elecciones municipales, pára ver de conseguir la autono-
Mofa, si es que, efectivamente son mayoría los montañeses que 
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Difusión controlada por la 

la desean, que ésto únicamente se sabrá si algún día, como 
se ha dicho, se celebra un referéndum y todos dan su opi
nión por medio del voto, puesto que hasta ahora el pueblo 
no se ha definido, no ha tenido esa oportunidiad y única
mente se conocen opiniones de algunos parlamenlarios, de 
los dirigentes, algunos partidos políticos, de algunas centra
les sindicales, de entidades y de particulares, en resumen, 
de una parte, y las versiones son además muy distintas, pues 
cada una de las partes pretenden o cree representar a la 
mayoría, pero ésta nadie sabe lo que va a opinar. Así, pues, 
habrá que esperar y que cuando nos decidamos, acertemos 
en lo mejor para Santander y los santanderinos. ' 

ENT MATAPORQUERA, AMPUERO Y NOJA 
También estos días se han producido en diversas zonas 

de la provincia movimientos de protesta por variadas ra
zones. En Mataporquera, por las consecuencias que la con
taminación que produce la fábrica de Cementos Alfa, está 
ocasionando. En Noja, por las consecuencias que puede te
ner la aprobación dé las normas subdiarias del plantea
miento de este término. Y en la zona del Asón, por el desvío 
del cauce del río Asón en alguna parte de su recorrido, y las 
consecuencias que para la pesca, los pescadores y quizá po
sibles inundaciones ptieda tener. Problemas sobre los que 
habrá igualmente distintos puntos de vista. Por ello quienes 
pueden y deben1 hacerlo, habrán de abordarlos para encon
trar :as soluciones que en cada caso sean las' más conve
nientes para el interés general. 
ESCUELA DE ATS UNIVERSITARIA 

Volviendo a-los temas universitarios, aunque no de for
ma oficial se anunció esta semana que está a punto de ser 
declarada universitaria la Escuela de Enfermeros o de ATS 
de Valdecilla, es decir, uno de los dos centros de este tipo 
—el otro es el de la Residencia Cantabria— que actualmente 
funcionan en nuestra capital. Y que esta categoría univer
sitaria es muy probable que se consiga ya para el curso a 
punto de comenzar. De ser así. no hay duda que ello supon
dría sus ventajas. 

100 COCHES EN EXPOSICION 

133 Lujo . . . :.. 193.390 
1 2 7 , dos puertas 229.890 
127, tres puertas . . . 238.970 
127, cuatro puertas . . . 241.890 
124/DLS 277.450 
128/3 F . . . 320.270 
131 340.990 
131 Familiar . . . . . . 363.220 
132/1800 . 

Puertochico — 

. . . 490.090 

Carretera de Par ayas 

BARBER 
— ASESORIA EN SELECCION »DE PERSONAL PARA 

LAS EMPRESAS 
— Consultorio Psico-Sociológioo, tests de inteligencia, 

personalidad y carácter. 
— Tratamiento de conflictos matrimoniales y genera

cionales mediante dinámica de grupos y psicograma. 
Santa Lucía, 3 Teléfono 27 16 27 

a r t e l e r a d e e s p e c t á c u l o s 

C O L I S E U M 

— Téléfono: 21 14 60 — 
¡ATENCION AL NUEVO HORARIO! HOY, a las 4,30, 7,30 y 10 

, ¡SEGUNDA SEMANA DE ARROLLADOR EXITO! 
¡UNA AUTENTICA LOCURA DE RITMO Y EMOCION! 

¡Electriza a los espectadores hasta hacerlos vibrar! 
POR FIN, YA ES VIERNES! 

(Autorizada para'todos los públicos). ¡Con la mejor música 
y ritmo del momento! Estrellas invitadas: DONNA SUMMER 

y THE COMMODORES fTechnicolor). 
¡ATENCION! HOY, DOMINGO. 11,30 (MATINEE): «LA BAL
SA». (Apta). ¡La impresionante aventura de VITAL ALSAR! 

C I N E M A 

- leletono: 23 41 83 -
¡ATENCION AL NUEVO HORARIO! HOY. a las 4,30, 7.30 y 10 
¡POR LAS NOCHES... se llamaba «Flor de Otoño»...! {Entre 
el humo del sórdido cabaret donde actuaba. «Flor de Otoño» 
intentaba -encontrar la razón de vivir . ! ¡LA SORPRESA DEL 

FESTIVAL INTERNACIONAL DE SAN SEBASTIAN! 

UN HOMBRE LLAMADO FLOR DE OTOÑO 

(Autorizada únicamente mayores de 18 años). José SACRIS
TAN («Primer Premio de Interpretación» en el Festival de 
San Sebastián). Con Paco ALGORA. Carmen CARBONELL. 
(Eastmancolor-Panorámlca). 

C A P I T O L 

— Teléfono: 23 37 27 — 
HOY, a las 4,30, 7,30 y 10 NUMER. 
¡El mayor acontecimiento musical del año! El más esp 
tacular triunfo de Broadway, ahora en la pantalla, ESTREi 
EN ESPAÑA, simultáneamente con Madrid y las princip 

capitales... 

CREASE (Brillantina) 
(Mayores 14 años). En Cinemascope y Technicolor. Bal 
canta, vive... y ponte brillantina con, John TRAVOLTA 
Olivia NEWTON-JOHN. {La película de más canciones, ra 

músico, y más bailes de cuantas se han hecho! 

— Teléfono: 23 54 67 — 

R Ó X Y 

— Teléfono: 22 69 25 — 
¡ATENCION AL NUEVO HORARIO! HOY, a las 4,30, 7.30 y 10 
¡BAJO SU ASPECTO DE COLEGIALA - ENCUBRIA UNA 
MENTE PERVERSA! ¡Un filme fuerte., polémico! ¡STELA: 
aquella muchacha era un torbellino de pasión! NOTA: Se 
advierte al público que esta película, por su temática o con

tenido, pudiera herir la sensibilidad del espectador. 
LAS EROTICAS VACACIONES DE STELA 

(Exclusivamente mayores 18 años). (Clasificada «S»). Azuce
na HERNANDEZ («Miss Cataluña»). Con Teresa GIMPERA, 
Ricardo MERINO. (Eastmancolor). 

A las 4,30, 7,30 y 10 ULTIMOS DUS 
¡La mejor película española de los últimos años! ¡Una o 

maestra de nuestro cine que bate todos los récords! 

F U R T I V O S 

(Mayores 18 años). En Technicolor. Por Lola GAOS, Ovil 
MONTLLOR y Alicia Sánchez. PRECIO UNICO: 90 pesett 
EL JUEVES: ¡Divertidísimo estreno! «ESCUADRA ANTi-R( 
BO», (14 años). En Technicolor. Por Tomas Milian, Roíe 
Webber y Lilli Carati. 

S A 

M O N A C O 
(Gampogiro) — Especializado en Versiones .Originales 

(Teléfono: 23 40 49) 
¡ATENCION AL NUEVO HORARIO! HOY, a las 4,30, 7,30 y 10 

¡ULTIMO DIA» 
¡El último éxito de CLAUDE CHABROLI ¡SYLVIA KRISTAL, 
después de su tema interpretando «EMMANUELLE», mues
tra ahora la integridad de sus encantos y dotes de delicada 

ALICIA O LA ULTIMA FUGA 
(Autorizada únicamente mayores 18 años). Sylvia KRISTEL, 
Glarjide CHABROL. (Ooilor). Y él cortometraje: «El primer 
servicio». MAÑANA, NO HAY ESPECTACULO. MIERCOLES, 
¡ESTRENO!: «EL FANTASMA DE LA LIBERTAD». (18 años). 
V a fita* ele Litis Buñuel. (Color), , (_uUlUi^uliUuí-uui-l, 

— Teléfono 31 03 33 — 
A las 4,30, 7,30 y 10 lULTIMOS DIÜ 
¡La famosa novela de A. E. V. MASON, en una nueva y 

clonante versión más espectacular que ninguna! 

LAS CUATRO PLUMAS 
(Apta para todos los públicos). En Technicolor. Por Bes 
BRIDGES. Robert PGWELL Jane SEYMOUR y simón WABl 
EL MIERCOLES: ¡Tres únicos días! «ESTOY HECHO W 
CHAVAL», (Apta). En Technicolor. Por Paco Martínez Sol* 

Teléfono 216417 
(TOTALMENTE REFORMADO) 

A las 4,30, 7,30 y 10 
SEGUNDA SEMANA DE GRAN EXITO 

MORIR EN MADRID 
Un filme de FREDERIC ROSSIP. (Mayores 18 años yj 
acompañados). «Lo más importante es que asistamos M 
hombres que estuvimos; frente a frente en la guerra 
que seamos capaces de mirar Juntos a la pantalla De alSP 
na forma nos comprometemos a Juntar nuestras manos, 

que nunca más se produzca una tragedia asi...» 
-IJaLij«u1-u.LíI-̂ J : (RUIZ GIMENEZ) , ^ y ^ A 
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Manifestaciones, mítines y corte dei tráfico en la carretera general 
durante una hora 

t i 
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'a rayas 

¡Queremos respirar!", gritó 
ayer, Mataporqnera 

B E R 

NAL PARA 

nteligencia, 

y genera-
isicograim. 
10 27 16 27 

A las doce de la mañana, 
jnás de 2.000 personas se con
centraron en el cine de Mata. 
porquera y sus alrededores, 
para asistir a una asamblea 
popular organizada para pro* 
testar y tomar medidas con-

• tra la gravísima contamina
ción originada por la indus
tria cementera. Intervinieron 
en el acto Gutiérrez Morante, 
de la ORT; Nieves Alvarez 
presidenta de la Asociación 
ííegional de Amas de Hogar y 
Consumidoras; Miguel A. Re
villa, presidente de ADIC; Isa
bel Tejerina, del PTE; Jaime 

Blanco, diputado del PSOOB, 5 
Benito Huerta, senador poi 
Cantabria y presidente de, Iz
quierda Democrática. 

Todos los oradores se sdi 
danzaron con la lucha de todo 
el pueblo de Mataporquera 
ante la grave situación. 

A la una, aproximadamente, 
todos los asistentes a la asam 
blea salieron en manifestación 
bajo una gran pancarta unita 
ria que decía: ¡Queremos res
pirar!, y multitud de banderas 
blancas y rojas. Los manifes
tantes, coreando gritos de 

«Autonomía regional» y «Aire 
puro», llegaron hasta la carre
tera Santander-Palencia, don
de cortaron el tráfico rodado 
por espacio de una hora, todo 
ello bajo una intensa lluvia. 

Todos los bares de la co
marca habían cerrado sus 
puertas en solidaridad con la 
protesta popular. 

Se aprobó en la asamblea 
intensificar las acciones lega
les y de fuerza hasta conse 
guir que Mataporquera se 
convierta en un pueblo habi
table. ' 

NUMEKAT 
íl más espe 
lia. ESTREJi 
as principal 

ücolor. Bai 
TRAVOLTA 
anciones, m 
hecho! 

riMOS DIA! 
ds! ¡Una 6 
s récords! 

GAOS, Ovil 
D: 90 pésete 
ÍIA ANTI-BÍ 
filian. Rol» 

DIMOS Dláí 
nueva y eoi 
ninguna! 

or. Por Bes 
Simón WAK 

HECHO J 
artínez Sola 

TO 

18 años yj 
sistamos Boj 
ruerra dvfl 
illa. De 0ÍS 
1 manos, pfl 
asi... 

OPdilDAD 
Local 123 m.2 y 
40 m.f sótano, en 
c./ STA. LUCIA, 3 

INFORMES: " 
C. LOPEZ PABLO 

Teléf. 37-06-50 

S U C O M P R A G R A T I S . . . 

A U T O S A N D E R 

« S a l ó n d e l C o c h e U s a d o » 

REGALAMOS UN AUTOMOVIL 
VALORADO EN 100.000 Pts. 

FACILIDADES 

C / S o n F e r n a n d o , 7 2 
Abierto sábados tarde 

M O D A 

E N L A 

C I U D A D 

Como todos /os a ñ o s llega l a 

nueva i m p e r a d a . L o s nuevos colores, 

los disenos m á s actuales invadirán ' 

l a s calles de nuestra ciudad. E n nuestras 

secciones hay una s e ñ a l : Permitido 

aparcar para ver l a nueva moda. 

J O i m E R I O B W V G U f l 

F o r m a c i ó n p r o f e s i o n a l 

A d m i n i s t r a t i v a - 2 . ° G r 

Una respuesta 
actual. 

a la demanda de empleo de la sociedad 

# La FP-2 forma verdaderos técnicos especialistas 

Si la educación debe íís-
tar en consonancia con 
las demandas de la socie
dad, se hace patente la 
absoluta necesidad de que 
España formie miles de 
técnicos en los próximos 
años. Resulta paradójico 
comprobar cómo nuestro 
país está escaso de espe
cialistas, de mandos in
termedios, cuando tiene 
licenciados y técnicos su
periores en exceso, y un 
gran número de obreros 
sin cualificar. Es necesa
rio, para que la produc
ción sea correcta, que se 
rellene el centro de la pi
rámide. La Formación 
Profesional, a través de 
sus dos niveles es la res
puesta a Asta demanda. 

Tras los dos primeros 
años de la FP-1 se ac
cede directamente al se
gundo nivel: FP-2, que 
consta de tres años de 
preparación donde se 
combina la teoría con la 
práctica, sin descuidar, ni 
mucho menos, la forma
ción integral. Para llegar 
a FP-2 se puede partir 
también del BUF Una vez 
superado e! tercer año. 
Los titulados de FP-2 son 
verdaderos técnicos espe
cialistas en la materia 
elegida, son personas ca
paces, con una formación 
teórica-práctica que les 
hace altamente útiles pa
ra las empresas, . por lo 
que este título es impor
tante a la hora de ele
gir trabajo. 

RAMA 
ADMINISTRATIVA 

La gran mayoría de los 
estudiantes de FP-2 de 
Santander cursan la es
pecialidad de técnicos-
administrativos. Las razo
nes de esta preferencia 
son fácilmente deducibles; 
Santander es una provin
cia con muchos puestos 
de trabajo administrati
vo; todas las empresas 
tienen este tipo de em
pleados y sobre todo es
tos estudios permitan un 
variado campo de acción: 
Contables, empleados de 
Banca, Cajas de Ahorro, 
administrativos propia
mente dichos, etc. 

Quienes cursan estos 
estudios reciben, una en
señanza muy especializa

da, que se combina con 
prácticas abundantes y con 
formación, cultural inte
gral. De esta forma los 
titulados de FP-2 son 
personas con capacidad 
de acción en puesto de 
trabajo. 

No hay que olvidar que 
la Formación Profesional 
supone'uno de los avances 
d,«; la Ley General de Edu-

En el caso concreto de 
quienes en Santander es
tudian FP-2 en la rama 
dfi técnicos-administrati
vos cuando obtienen el 
título puede acceder a un 
puesto de trabajo o pasar 
a la Escuela de Ciencias 
Empresariales donde pue
de continuar sus conoci
mientos. Hay muchos ca
sos de personas qví* con 

cación, con un plantea-' 
miento mucho más racio
nal y realista de las diver
sas enseñanzas. 

La Formación Profesio
nal va cobrando impor
tancia a medida que la 
sociedad española entra 
en cauces más realistas.' 
Es lógico que cuando exis
te una demanda rVí perso
nas cu3l'ffcadas, con una 
formación psnecializada. 
como es el ^ivel de FP-2. 
se increTsente el númerô  
de alumnos que cursan 
estos estudios. En estos 
momentos España sufre 
un desfase que se advier
te con mayor claridad 
cuando se mira al resto de 
los países europeos. Por 
ello es el momento de la 
Formación Profesional. 

CONTINUACION EN 
CIENCIAS 
EMPRESARIALES 

Una de las grandes ven
tajas de la Formación 
Profesional, en la que he
mos insistido en anterio
res trabajos, es la posi
bilidad de seguir siempre 
adelante en el camino ha
cia títulos superiores o 
mejores cotas académicas. 
Se trata de un sistema de 
estudios abiertos, con sa
lidas en cualquier nivel 
hacia otros superiores. 

el título de FP-2 consi
guen trabajo y, después 
continúan su carrera en 
el grado de Ciencias Em
presariales, simultanean
do esos estudios con la 
actividad laboral. 

EL FUTURO DE LA 
F. P. 

Sin duda la Formación 
Profesional es una ense-
ñ?nza qi'e va a más en 
España. Es lógico ya que 
así ocurrió en los países 
desarrollados, principal
mente en Europa. La 
Formación Profesional es
tará muy demandada en el 
futuro, precisamente por 
su perfecta adecuación a 
las neceéida''es de una so
ciedad en constante evolu
ción y cambio. 

Es ahora el momento de 
iniciar estos estudios, de 
decidir e! futuro personal, 
porque es preciso tener 
muy ñn cuenta las venta
jas de la Formación Pro
fesional. Los títulos de 
FP son palancas impres-
cindibles para ocupar 
puestos de trabajo a un 
nivel de especialista, con 
posibilidades claras de 
promoción hacia puestos 
directivos intermedios. " 

M. A. CASTAÑEDA 

U E B L E S 

M A X I M A S F A C I L I D A D E S 

M A Y O R E S D E S C U E N T O S 

S a n t a C l a r a , 9 T e l é f o n o 2 1 - 2 9 - 6 0 

LA PUBLICIDAD IMPRESA, 

LA UNICA QUE PUEDE RELEERSE 
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P u e d e n i r s e 
En HOJA DEL LUNES del pasado día 

25, pude leer las siguienes palabras del 
diputado Srí Lainz, en la Feria de Mues
tras de Castilla y León: "Si Cantabria 
consigue ser autónoma, yo me voy a CÜ-
lleruelo de Bessana" y me han servido 
para hacer alguna que otra reflexión. 

Esta rotunda afirmación no sólo es un 
motivo más de insulto para todos aque
llos que creemos en Cantabria como una 
realidad diferenciada dentro de España, 
sino también para aquellos que, no cre
yéndolo asi, depositan en personajes (o 
"personajucos" diría yo) como el que el 
Sr. Lainz representa, toda su idea en fa
vor de la inclusión de Cantabria en Cas
tilla. 

Quizá se me critique al hacer tan 
"graves" alusiones al Sr. Lainz, pero 
¿puede tener éste otro tipo de apelativos 
cuando yo personalmente he o¿do de bu 
propia voz que quería la máxima autono
mía para nuestra región? ¿o es que cree, 
y como él otros muchos que me evito de 
nombrar por no hacerles publicidad gra
tuita, que porque todo el pueblo de Can
tabria sepa guardar en estos momentos la 
caima y la sangre fría se le va a confun
dir con algo de lo cual se pueda hacer 
todo lo que uno quiera, aún siendo preci
so pasar por el engaño? 

Estas alusiones también quiero hacer
las extensivas a todos aquéllos que, opo
niéndose al sentir mayoritario del pueblo 
cántabro en favor de su autonomía, sólo 
representan los intereses de unos pocos, 
queriendo hacer de su causa, por llamar
la de alguna forma "una lucha por la 

Justicia regional y por la solidaridad de 
los pueblos'*, cuando lo único que persi
guen es ©1 afianzamiento de su posición 
social y de su dinero. ¿Cómo se atreven 
a decir que toman conciencia de los pro
blemas regionales cuando lo único que 
pretenden es la consecueción de una 
Cantabria acastellanada, y despersonaii-
z>ada, y una Castilla en una España to
talmente dominada a su capricho? 

Ya solamente quisiera hacer constar 
mi indignación ante las al principio ci
tadas declaraciones del Sr. Lainz, atre
viéndome a aseguar que contarán con el 
apoyo de otros muchos de su misma con
dición. Pero, soñando por un momento lo 
de cierto que en ello pueda haber, siento 
de pronto una profunda alegría, atre
viéndome a invitar a todos aquellos que 
les asuste la posible consecueción de la 
autonomía para Cantabria a'QUE SE 
VAYAN de nuestra tierra y nos dejen a 
los cántabros labrar nuestro propio des
tino. ¡Ah! y sin que por ello y por lo an
terior pueda tachárseme de antidemócra
ta, sería mucho más bonito aún que se 
decidieran a dejar nuestra región antes 
de la consecución de la autonomía, 
cuando comiencen a atisbar el fracaso 
de sus empresas y negocios, a pesar de 
que, por desgracia, puedan seguir ha
ciendo de las suyas en otras regiones, se
guramente en la de su nacimiento, pero... 
Por favor. ¡Que se vayan los caciques de 
Cantabria! ¡Que se vayan! 

Manuel ALEGRIA FERNANDEZ 
D. N. Ls N» 13.726.591 

FORMACION PROFESIONAL 
A D M I N I S T R A T I V A 

(19 y 22 Grado) 
Título Oficial. Con Bachillerato superior 
se ingresa directamente en 2.° grado. 
Oposiciones a Bancos, Ministerios, oficinas', etc. 
Duración, 2 años. Edad, 14 años. 
Garantía de COLOCACION para nuestros 
alumnos de Formación Profesional. :;:>|Srtjx¿<;: 

FORMACIÓN PROFESIONAL 
E L E C T R O N I C A 

Título Oficial. 
Cursos de iniciación. 
Cursos para especialización. 
Duración, 2 años. 
Edad, 14 años. 

E S T U D I O S N O C T U R N O S 
Para los que trabajan durante el día, 
pueden estudiar! 

FORMACION PROFESIONAL 
ADMINISTRATIVA 
ELECTRONICA 
GRADUADO ESCOLAR. 

Disponemos, además, de 4 unidades de párvulos y 36 unidades de E. G.B. 50 profesores avalan nuestra labor peda
gógica, con avanzadas técnicas didácticas. 

C O L E G I O P U E N T E 

Abrimos camino al futuro 
CENTRAL: 

C/. Madrid 4 
SANTANDER 

SUCURSALES: 
C/. Valencia-QUINTA PORRUA 
SANTANDER 
C/. 18 de Julio, s/n. 
ASTILLERO 

c a r t a s a l d i r e c t o r 

L a C o o p e r a t i v a " M i r a s i e r r a " c o n t r a 

l a J u n t a V e c i n a l d e N e s t a r e s 

L a cooperativa de viviendas "Mirasierra", s i n 
t i éndose aludida por el articulo aparecido en H O J A 
D E L L U N E S de fecha 25-9-78, con el t í t u l o "Nesta
res: E l concejo abierto cumple dos a ñ o s " y el titulillo 
"Venta masiva de tierras", desea rebatir diversas es
pecies por é l difundidas. 

E s t a répl ica no tiene por objeto crear n i n g ú n tipo 
de p o l é m i c a sobre un tema que y a e s t á en los T r i b u 
nales, sino clarificar diversos puntos contenidos en el 
citado articulo y que podr ían desorientar a los pro
pios socios de la Cooperativa y a l a o p i n i ó n públ ica 
en general. 

Esta Cooperativa adicfulrió 
en sü día. a la Junta Vecinal 
del pueblo de Nestares, 
100.000 metros cuadrados de 
terrenos comunales en diver
sas fechas y etapas, que de 
acuerdo con la ley vigente 
salieron a pública gutaasta 5 
nos fueron adjudicados como 
mejores postores, parte a 50 
pesetas el metro cuadrado 
parte a 100 pesetas el metro 
cuadrado y parte a 200 pe
setas el metro cuadrado. Ed 
estos terrenos, calificados 
como rústicos, no ê a posi
ble la construcción mientras 
no se tramitara el expedien
te correspondiente para pa-. 
sarles a calificación de ur
banos. De dicha tramitación 
se inhibió totalmente la Jun
ta Vecinal̂  idendo por cuen
ta de la Cooperativa las 
gestiones y gastos, así coma 
la confección del proyecto 
de un Plan Especial de Or-' 
denación Urbana, para una 
eona de 300 metros de radto 
alrededor del casco urbano 
del pueblo. Toda esta trami
tación, repetimos, fue efec
tuada totalmente por la 
Cooperativa, culminando con 
la concesión, por el Ministe
rio de la Vivienda, de la Cé
dula de Calificación Provi
sional en fecha 30 de mayo 
de 1977. 

A partir de la consecución 
de dicha cédula (sin la cual 
no es posible construir), la 
C o o p erativa emprendió las 
obras . correspondientes a la 
urbanización de ditohog te
rrenos, ya que pesa sobre 
ellos un aval bancario de 
14.000.000 de pesetas, deposi
tados como garantía para el 
pueblo de que. efectivamen
te, se va a hacer una urba
nización, no un "desmadre". 

Esta urbanización ge hace 

bajo proyecto redactado poi 
un técnico competente y 
tiene un costo global de más 
de 60 millones de pesetas, 
estando dotada de carrete
ras asfaltadas de 6 y 9 me
tros, agua, desagües, esta
ción depuradora, luz, teléfo
no, etc. 

A la vista de estos datos 
expuestos, dde qué nos acusa 
la actual Junta Vecinal? 

i.0—De no construir en el 
plazo concedido. Obsérvese 
la fecha de la Cédula de Ca
lificación Provisional. 

2. °—De revender. A este 
punto respondemos categóri
camente que la Cooperativa 
es dueña absoluta de una 
parcela de 100.000 metros 
cuadrados de terrenos co
munales y ni ha vendido ni 
venderá un solo metro cua
drado, ya qué su único afán 
es construir viviendas para 
sus asociados. 

3. °—De especular. ¿Dónde 
está la* especulación si no 
hay venta? En este momen
to no existe más que la re-
valorización propia de unos 
terrenos comprados hace al
gún tiempo y la revaloriza-
ción correspondiente, por la 
propia urbaniaación. 

4. °—Falta de diálogo. Nos 
hemos dirigido varias veces 
a la Junta Vecinal y a la 
Asociación de Vecinos de. 
ííestares con éstos y otros 
argumentos, personalmente 
y por escrito y la respuesta 
más "democrática" que han 
tenido ha sido ej denegamos 
la facultad de poder hablar 
al pueblo en un concejo, 
alegando que "ya les había 
costado bastante mentalizar 
al pueblo para que les apo
yara en sus pretensiones rei-
vindicativas". 

5.°—De que jo pide el pueJ 
blo. Este alegato cae por J 
propio peso, cuando la Coo] 
perativa, después de la dJ 
gativa de hablar en un conj 
cejo, ha obtenido más de Vm 
firmas de vecinos del pue« 
blo, mayores de 18 años, paM 
ra que la Junta Vecinal ce» 
en sus propósitos de reverJt 
sión de estos terrenos. 

¿Y qué más se puede pM 
dir. además de lo expuestoiB 
Que no comprendemos h 
postura de & Junta Veclaa» 
y Asociación de Vecinos, mp! 
que como una cerrazón men-a 
tal ya que no quemnoj 
pensar haya mala fe pon 
parte de alguno de sm 
miembros. ¿O es que hsM 
pensado que es una obra ( 3 
justicia social pretender del 
jar sin sus ahorros a mm 
serie de personas miembros 
de la Cooperativa y que e» 
su inmensa mayoría son asal 
lariados? 

Dejamos la respuesta al 
buen criterio de la opinióB 
pública. 

L a J u n t a . Rectora m 
la Cooperativa de T̂ T 
viendas "Mirasierrm 

N O G A 

Raticida de acción rápida 
Q U E N U N C A F A L L A 

_CCTEBFO DEJLflS B/\ 

Con matarratas NOGAT en poli 
araño y pasta fosforada, extero 
nará rápidamente y sin molestil 
toda clase de ratas, ratones y topi 
Recuerde qüc NOGAT no las raí en días. Las mata en horajfi 
Sr manda este recorte a Laboratorí 
Sókatarg, Ter, 16; Barcciona-I 

recibirá un interesante folleto 

UN MUEBLE ESPECIAL A MEDIDA? 
Y O SE LO PUEDO FABRICAR 

U E B L E S A N G U L O 

PUENTE ARCE (junto ai Molino) 

R)RíViACíON PHOFESIONAL 
ADMINISTRATIVA 
Cursos para acceso a OPOSICIONES 
BANCOS-MINISTERIOS. 

G R A D U A D O 
E S C O L A R 
Mayores de 16 años. 

E S T U D I O S 
N O C T U R N O S 

Cursos de l 
Cursos para especial 

Cursos para oficiales efe 

COLEGIO PUENTE ~ 
Abrimos camino al futuro 
Madrid. 4-Valencia. 17• (Quinta forrúa)SANTANDER 18 de Julio - ASTILLERO 
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E l P C E p r o t e s t a 

Ante los comentarios aparecidos en la sección 
«Sin mala intención» de la HOJA DEL LUNES del pa
sado día 25, el Secretariado Regional del P. C. E. de 
Cantabria, se ve en la necesidad de hacer las siguien
tes puntualizaciones: 

1) Nuestra enérgica protes
te por la tergiversación (po
siblemente fruto de informa
ciones interesadamente defor-
jnadas); de la postura adop
tada por nuestro representan
te en la reunión celebrada el 
pasado día 18 de septiembre 
a la que asistieron diversos 
partidos políticos y organiza» 
cienes sindicales y a la que 
ge refieren los siguientes ccn 
mentarios. Una vez más se 
juzga la política y los actos 
de P. C. de Cantabria sin que 
se haya tenido la más elemen
tal delicadeza de oir las acla-

, raciones que pudiéramos ha
ber dado tanto el Partido co
mo nuestro Delegado en la 
reunión, haciéndose eco úni
camente de versiones uniíate 

rales no se sabe con que 
fines. 

Creemos que actuacionea 
como éstas, sólo pueden favo, 
recer a quienes aspiran por 
cualquier medio entorpecer el 
proceso preautonómico, jo a 
utilizar la autonomía de Can
tabria como arma de lucha 
iterpartidista y de descalifica
ción de nuestro Partido. 

2) El P. C, E. mantiene hoy, 
como ha mantenido en el pa» 
sado la Junta Democrática, 
una inequívoca postura favo
rable a la autonomía de Can
tabria. 

El representante del Partido 
en la Reunión,, mantuvo la ne. 
cesidad de que, siendo el te
ma de la preautonomía emi
nentemente político, las ini 
ciativas que se pudieran to-

S E V E N D E 

EMBARCACION «TAYLOR» C-50. 
Motor «Crescent», 25 H. P. Toda prueba. 

Teléfono 22-00-81 
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mar en orden a la exigencia 
de la preautonomía fueran to
madas y encabezadas por los 
partidos políticos, y preferen
temente por la Junta de Par
lamentarios con el respaldo 
masivo de éstos. 

En este sentido, estimamos 
que la iniciativa de documen
tos, actos, movilizaciones,... 
etc., corresponde a los parti
dos políticos iniciativa y pro
tagonismo esipecialmente ne
cesario hoy tras cuarenta años 
de propaganda antipartidos 
políticos. 

3) El P. C. K, sin embargo, 
no niega el pap& que ciertas 
organizaciones como ADIC, 
han de jugar en apoyo de la 
Junta de Parlamentarios y 
partidos de reivindicación del 
proceso preautonómico. 

Sólo en este sentido se pue
de mal interpretar la identi
dad de ADIC y ACECA, en 
cuanto al papel que ambas 
organizaciones les correspon
de en nuestra Opinión adop
tar: El apoyo a las aspiracio
nes autonómicas de los parti
dos democráticos a una, y a 
la defensa de los intereses de 
los . partidos reaccionarios a 
otra. 

En ningún caso, el P. C. E. 
ha identificado ideológicamen
te a ADIC con ACECA. lo que 
no nos impide recordar los 
inicios de ADIC en cuanto a 
paladín de los conciertos ecô  
nómicos como única solución 
a los problemas regionales. 
De su posterior evolución au
tonomista, se congratula el 
P. C. E. 

4) En todo caso, y en evi
tación de que en el futuro las 
actitudes de no importa qué 
partido u organización pue
dan ser tergiversadas, el P. C. 
E. propone que todas las reu
niones que se celebren en el 
futuro sobre éste u otro tema, 
sean abiertas tanto a la pren
sa como a cuantos ciudadanos 
deseen asistir a las mismas. 

A la reiterada e indiscutible 
postura pro-autonomista del 
P. C. E. de Cantabria mante
nida desde la Junta Democrá
tica en todos sus documentos 
y declaraciones oficiales de 
este Secretariado, no le hacen 
daño alguno la luz y los ta
quígrafos. 

Un respetuoso saludo. 
Secretariado del Comité 
Regional del P. C. E. en 
Caniabria. 

L O R I E N T E 

S E R V I C I O O F I C I A L S E A T 

D I S P O N E M O S D E M A S 

D E C I E N C O C H E S U S A D O S 

DESDE 10.000 HASTA 846.000 PESETAS 
F A C I L I D A D E S D E P A G O 

P U E R T O C H I C O 

C A R R E T E R A P A R A Y A S , K M . 1 

C o n t r a e l R a c i n g o u n a 

c a c i c a d a m á s 

El reciente escándalo promovido por 
un arbitro, cuando nvmos irresponsable 
de lo que sus ¿impremeditadas? e injustas 
acciones iba a desencadenar entre los su
fridos concurrentes al Sardinero, nos hace 
pensar si, como se va extendiendo por la 
ciudad a nivel de rumor, no se tratará de 
hundir al pobre Rácing en la Segunda Di
visión. Tal vez por su osadía —que tan 
mal sienta a algunos que se dicen paisa
nos— de intentar llegar a la dorada meta 
de que todos sus jugadores sean cántabros, 
como cántabros son Santillana, Alvarito, 
Aguilar o Camus. Si es así Justo castigo 
a nuestra perversidad por intentar reco
brar nuestra perseguida identidad, aunque 
sea en este terreno menos decisivo del de
porte. 

Seguramente hoy día ningún arbitro es

pañol se atrevería a pitar descaradamente 
en contra, por ejemplo, del Atlético de 
Bilbao o de Las Palmas, aunque jugasen 
contra un equipo madrileño, por no hablar 
del Barcelona o del Valencia. 

De manera que cada vez vamos que* 
dando menos para soportar las cacicadas 
del centralismo en cualquiera de sus ma-
nifesitaciones, aún en las menos graves, 
como son las deportivas. Esto quiere de
cir que tocaremos a más. A más cacicadas, 
se entiende. 

¿Es que acaso se nos quiere castigar 
por promocionar la cantera cántabra? ¿Es 
que no nos dejarán ser cántabros ni siquie
ra en eso? 

Luis Angel Montes de N.eira 
ASOCIACION CANTABRIA UNIDA 

L o l a m e n t a b l e 

Me van a permitir que haga un co
mentario sobre i0s sucesos del domingo 
en los Campos del Sardinero. Para no 
cansar seré breve, pues ahí el tiempo an
dará escaso. 

Encuentro que las informaciones de tal 
acontecimiento son muy detalladas y per
miten conocer los hechos. 

Mi comentario es este: 
Lo probable es que esos protagonistas 

de la violación del orden, alberguen senti
mientos con los que obrarán en otras acti
vidades de la vida. 

Con tales métodos no podremos sacar 
adelante de modo positivo tantos proble

mas como tiene planteados la Nación. 
LO lamentable, para las personas que 

sienten desagrado ante esos procedimien
tos para enjuiciar un asunto deportivo lo
cal, es que tengamos que convivir a diario 
con numerosos señores que al no poseer 
metralleta, emplean lo que pueden alcan
zar para hacer alarde de competencia con 
un estilo tan depurado (competencia para 
el mal, se entiende). 

Y termino. No me meteré a criticar la 
actitud de algunos comentaristas que en 
ese periódico parecen encontrar razonable 
un gesto totalmente incivilizado, 

1 0 0 t i e n é m e n u n a 

S U M I L A G 

Fabada litoral, 1 kg. . . . . . . . . . . . . .. 

Salchichas El Acueducto, tarro VT. kg. . 

Puré de patatas Riera Marsa . . . . 

Aceite de girasol de LT. . . . mas* • • • • < 

Galletas patria 80 grs. María y tostada. 

Monky normal, 200 grs. 

— Marie Brizard r 

109 Pts. 

45 Pts. 

24 Pts. 

84 Pts. 

59 Pts. 

379 Pts. 

179 Pts. 

O E R E S : U n l u j o 

s i n i m p u e s t o s 
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A R Q U I T E C T O S T E C N I C O S 

( T R E S CUftSÓS) 
ACADEMIA ARQUITÉCITURA 

Abierta fa matrícula para próximo curso. Ningún centro de España especia
lizado en estos estudios ha logrado mayor número de aprobados en la Univer
sidad. 

Hbujo Peritos y Maestría. Graduado Escolar y Taquimecanografía. 

aquí 2 

TOPOCMFOS TECUCOS 
i Remunerada profesión 

aquí ̂  'S"'W4 TITULO OFICIAL 

TITULO OFICIAL 

. f 

Centee eipeeiaUsade 
en estas enseftensat 

Electra de Viesgo, S. A. 
A M O R T I Z A C I O N D E O B L I G A C I O N E S 

De acuerdo con las condiciones de emisión, en el sorteo 
eélebrado ante notario el día 1° del actual, ban resultado 
amor.izados los \títulos siguientes: 

1.056 Obligaciones Emisión 6,75 % ia56 
; 16.1)96 " " 6,3259 % 1966 

75.ÜÜÜ " " 6.̂ 59 % 1968 
| 12.369 " " 8,8ü68 % 1971 

La numeración de estos títulos aparece publicada en el 
«Boletín Oficial del Estado» de fecha 26 de septiembre de 
1Í178 y posterior rectificación en el de 39-9-78. 

El reembolso de los títulos se efectuará en las Oficinas 
Centrales y Sucursales de los Bancos de Vizcaya, Español de 
Crédito y Confederación Española de Cajas de Ahorros, en 
las fechas siguientes: 

Emisión 6,3259 por ciento 1968'. a partir del día 18-9-78. 
Emisiones 6 75 por ciento 1956 y 6,3259 por ciento 1966. a 

partir del día 2-10-78. 
Emisión 8,8068 por ciento 1971, a partir del día 14-10 78. . 

Bilbao, 30 le septiembre de 1978 
EL CONSEJO DE ADMNISTRAUION 

Cuando estamos en el primer día de la tercera semana lectiva, según el propio calendario 
de! Ministerio de Educación y Ciencia; esto es, cuando los alumnos del Instituto deberían llevar 
ya quince días de clase, las puertas de los Centros de BUP de nuestra provincia siguen cerradas 
y lo seguirán en los próximos días en la mayoría de ellos, a pesar de las públicas afirmaciones 
de la Administración. 

¿A qué se debe este ya prolongado retraso? Más de treinta profesores de Instituto y 
miembros del Colegio de Doctores y Licenciados firman un informe en el que, tras subrayar 
su indignación —«cuya magnitud —-dicen— sólo puede compararse a la ineficacia del Ministe
rio de Educación y Ciencia y sus representantes en nuestra provincia»—, acusan a este Departa
mento de ser «los provocadores del caos». Este es su duro alegato: 

P r o f e s o r e s d e I n s t i t u t o s e p r e g u n t a n p o r q u é 

n o h a c o m e n z a d o e i c u r s o 

E l c a o s d e l m i n i s t e r i o 

c u l p a b l e 

i 

¿Por q,ué-no ha comenzado ei curso? 
¿Por culpa de los alumnos? No, puesto que éstos» han 

acudido masivamente a matricularse en las fechas señaladas 
por ja Delegación. 

¿Por inexistencia de proíesado? No, indudabiemeute, 
ya que la cifra de parados contabilizada en el Colegio de 
DD Y LL es aotualmente de 160 licenciados. 

¿Por improvisión de los directores dé los centros? No 
por cierto, pues ellos facilitaron, ya en el nies de Junio, a 
la Delegacaón Provincial dei MEC y a instancias de le mis
ma la cifra aproximada de profesores que bada instituto 
necesitaría para este curso, según la matrieulación ,de alum
nos que se podía calcular. Pese a ello y a que dicha matri
eulación no ha excedido las previsiones hechas, gracias, na
turalmente, a que la enseñanza privada ha suplido, en par
ticular para el COU, la falta de puestos escolares en cen
tros estatales, el MEC ha "concedido" a la provincia de 
Santander un cupo de 489 profesores, cifra muy inferior a' 

la que la previsión de los directores demandaba y al núme» 
ro total de profesores de bachillerato de nuestra provincia, 

EL MINISTERIO, DESORGANIZADO 
Entonces, ¿por qué no ha comenzado ya el curso? 
El curso no ha comenzado porque, a pesar de haber prê  

sentando en su momento l-as previsiones de profesorado ios 
directores de los institütos, a pesar de conocerse ya eJ nú
mero dé alumnos matriculados en los diferentes centros, a 
pesar de haber terminado' las oposiciones el día 31 de jü-
lio y conocerse ya entonces ol número de aprobados, ̂  pe. 
sar de la vergüenza que sentimos todos los implicados eñ 
la enseñanza por no comenzar nunca el curso a tiempo y 
estar padeciendo unas ya absurdas vacaciones que nos des
prestigian ante "la opinión pública, el Ministerio de Educa-, 
ción y Ciencia no tiene organizadas con tiempo suficiente 
ni las listas de aprosados .en las oposiciones, ni las plazas 
disponibles para profesores ni los cargos directivos, ni las 
nóminas... n1 nada dé hada. 

Y lo malo es que esta desorganización no parece del to
do casual: 

1_ Aún contando con las habituales vacaciones minis
teriales del mes de agosto, el MEC ha dispuesto de todo el' 

ffilUO HHDEZ 0[ SANDE 
MEDICINA GENERAL - RAYOS X 

Calvo Sotelo. 6-5.' C — Teléfono 22 01 23 
S A N T A N D E R 

D r . N a v a r r o 
ENFERMEDADES 

DE LA PIEL 
Di 8 y media a 8 y media 
Iwbel n, 32. Tel.: 22 7̂  88 

T 
UROLOGO 

Consultas; Lardes. 4 a f 
laabei IL 32. TelélL: 22 63 65 
Domicilio: Teléfono 89 36 9» 

D R . G A R C I A M A T A 
PULMONES Y CORAZON 
SOLICITE DIA Y HORA 
Itabel II , 22. 2.* derecha 
Teléfonos: 227040 y 270665 

J . P E L L O N 

W I L L I E 
MEDICINA GENERAL 

r RAYOS X 
C. Alonso Vega. 9 
Teléfono: 37-69-99 

CONSULTA DE 4 8 6 
m i RUEGA PIDAN HORA 

LUIS MARIA SIERRA 
SETIEN 

HtKMJfe £ 
ARTICULACIONES 

Lealtad 1j.ü-L»-TeU 31 10 5* 
SOLICITE HORA 

J . S A N T I U S T E 
GARGaMA, JNAR1Z, OJLDO& 

Hernán Gortê  i t . 

S. Diez Aja 
PSIQUIATRIA 

San Fernando 6, primero 
Teléis.: 2»-44-05 y 23-97-88 

SOUriTE HORA 

D r . D C L A K O Z 
GARGANTA. NARIZ. OIDOfr 

Cirugía facial y de cuello 
P. de Pereda. 24. TeU 22 05 b 

C . L o p e * D ó r i g a 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA X CIRUGIA 

SOLICITE OIA X HORA 
Teléfonos: 22 16 81 y 22 80 81 

Lealtad. 18 

L Marina Vélez 
PARTOS í GINECOLOGIA 
Calvo Sotelo, 14. Pral. Izda. 

Teléfono: 22-66-92. 
Consulta de 3 a 7 

Teléfono de urgencia: 
27-20-53 

E . T e r á n D í a z 
MEDICINA LVituuvA 

Calderón de la Barra atún. 8, 
segundo B < Plaza dt las testa
ciones) • Teléfono 22 47 ü 

COHA/t >N EMIM M KI NO 
NITRICTOS' 

Rualasai. 2. segundo. 
Teletnnns; 2201955 y 271391 

Se ruega soliciten hora 

a p r o f e s i o n a l 

PEREZ VIZCAINO 
ESPECIALISTA EN 

MEDICINA INTERNA 
CaJueror de la Barca, 4-8.* D 
Teléfono: 22 49 45 

A . G A R C I A 

B A R O N 
APARATO DIGESTIVO 

Isabej II, 30 - L* 
üc 4 o 7 — Teléfono: 22 07 15 

S . T R U J I L L O 

RADIOLOGIA Y 
ELECTROLOGIA 

Consulta de 4 a 9 
y boras convenidas. 
RUALAS AL, 23, primero. 
Teléfono: 22 85 2a 

F . 

ESPECIALISTA DE 
APARATO DIGESTIVO 

ENDOSCOP1A 

Calle Lealtad, 20. 1.' Ocha. 
SOLICITAR DIA Y HORA 
Teléis.: 21-45-1! V 27-63-86 

A. GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza Remedios. 8. 
RESERVT HURA 
Teléfono: 21 W 49. 

D r . R o d r í g u e z 

C o n s 
OCULISTA 

LEALTAD 4 
Reserve hora Teléf. 225558 

A. COBO GARCIA 
GARGANTA NARIZ, OIDOS 

(Aadioiogia) 
Hernán Cortés, 15, entresuelo 

A. SANCHEZ 
C U A D R A D O 
MEDICO DENTISTA 

Consulta : Tardes. 
San Fernando, 58, entresuelo 
derecba. Teléfono: 37 54 01 

A . S A R M I E N T O 
Especialista 
Cirugía genera) y 
Aparato digestivo, 

GINECOLOGIA X PARTOS 
Je y,á() a i, de lunes a sábados. 
t . Reengancbe, 8 • 3." ízqda. 
(Junnt a «Alfa»), Tel.: 23 87 37 

« • 

i KA U MA TOLOG LA 
Cádu; lü. 1/ A 
leielooos: Ü U5 y ¿2 J3 db 
SOLICITli HURA 

E U S E B I O D I A Z C A M P O 

P S I C O L O G O 
PSICODIAGNOSTICO — pislCUTERAPlA 

ASESORAMIENIO PSICOLOGICO 
Teléfono 27 07 79 (Pedir hora de 10 a 13) 

JAVIER ORTEGA 
MORALES 

CIRUGIA VASCULAR 
CIRUGIA GENERAL 

Calle Cuesta. 2 > 5.* G. 
Tel.: 22 81 46. SoUcten bora 

J . D E L A 
T O R R I E N T E 

UROLOGO 
Consulta: de 4 a 7 
Teléfono: 21 U 46 

Isabel n, 24 - 4.* B 

TIRSO RIDAURA 
LLACER 

PARTOS X GINECOLOGIA 
Vargas. 55-B. 6." L. 
Teléfono: 27 62 95 

SOLICITE BORA 

F. FONSECA PICAZO 
MEDICO ODONTOLOGO 

Santa Clara. 10-Tel.: 22 80 21 

CUBRIA MIRAPEIX 

A N G i O L O G I A 

Cirugía vasrular 
Enfermedades de las arteria-
Venas y linfáticos. 

Lealtad 21-3> derecha 
Teléfono: 22 84 8L 
SOLICITE HORA 

F E i X m w 
CIRUGL» LMANTU 

Calderón de la Barca Lb 
sexto tequierda Tel.: 22 96 <. 

L E O P O L D O 

C f l G P L S U M I A 
Suspende la consulta 

durante el mes de 
septiembre 

J . J . O T E I Z A 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
SUSPENDE 

LA CONSULTA DEL 15 DE 
OCTUBRE AL 

15 DE NOVIEMBRE. 
URGENCIAS: 2741.00 

A . L . P E R E A 
Huesos 

y Articulaciones 
p e l a v o, r 

(Edificio Gran Onema) 
ieléfnnos: 23 4164 9 0 12 41 

GERARDO MARTINEZ 
PRACTICANTE 

Lealtad, 8 - 2." izquierda 
fono: 22 55 17 y 22 40 67 

L. IÑIGO 
OCULISTA 

Paseo de Pereda, I 

JULIO LEQUERJCA 
PUENTE 

PSIQUIATRIA 
CONSULTA OE 4 a 7 

>anta Clara 12-2. ízqda. 
rpléfnno- >2-58.7fl 

D r e s i C a f l e j a F e r n á n d e z 

I B a r r a s a B e n i t o 

ESPECIALISTAS 
EN ElECTROENCEFALOGRAFIA 

Sanatorio Madrazo Consulta; 4 a 7 
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esorado ios 
3 ya el nú-
; centros, a 
i 31 de ju-
ados, -a pe-
plicados en 
a tiempo y 
le nos des
de Educa--

> suficiente 
las plazas 

i vos, ni ías 

ece del to- 1 
mes minis-
de todo el' 

8 I A 
ta 

5 DE 
E . 
•00 

E A 

NEZ 

U 67 

:a 

;qda. 

mes de septiembre para publicar las listas de aprobados y 
sus destinos, conocer las necesidades de los centros y plani
ficar el curso. 

2. —En vez de tenerse en cuenta las necesidades reales 
de las provincias, curiosamente suelen llegar de Madrid a 
las Deiegaĉ nes Provinciales los asi llamados "cupos" de 
profesores que, tambiérí' furiosamente, no sueien coincidíi 
con aquellas necesidades reales . 

3. —El MEC ha sacaao, sin embargo, más plazas a opo
sición de las que nuestra provincia necesita a pesar de laa 
advertencias, por escrito y razonadais con cifras concretas, 
de los directores de los centros. 

4. —Algunos de los profesores aprobados en las últimas 
oposiciones, y que deben superar en las plazas ganadas unas 
prácticas de seis meses para„poder recibir definitivamente 
bu nombramiento de profesores numerarios, lleguen a unos 
centros e» los que no hay materialmente horas de clase de 
su especialidad en que realizar esas prácticas. 
AHORA, ACENTUAR EL CAOS 

¿Qué hará el MEC ante este caos que, a estar a estas 
alturas pudiere parecer ya insuperable? Justamente lo que 
cabía esperar de su acostumbrada eficacia: acentuarlo aún 
más, introduciendo ahora problemas humanos que, nueva-
mente, van a sufrir los profesores no numerarios (los que 
no se han presentado a oposiciones o no las han aprobado, 
y los que, habiéndolas aprobado, aún no han obtenido dee 
MEC su destino). Unos y Otros, mayoritariamente aunque 
en un número que ni siquiera la Delegación eetá en el día 
do hoy (recúsrdese, dos de octubre) en condiclons de pre
cisar, van a ser desplazados de ios institutos en que venían 
trabajando por la llegada de nuevo profesorado numerario 
y obligados a ocupar en otros centros —dentrs y fuera de la 
provincia— unas plazas cuya localización desconocen hasta 
el momento. Desconocen las asignaturas que van a impar
tir y, por lo mismo, no disponen de tiempo pava su adecua
da preparación. Muchos de ellos, adernás, tendrán que cam
biar de vivienda, con la secuela de trastornos que esto su
pone. 

Todo lo expuesto se agrava por el hecho de que estos 
compañeros no percibirán a tiempo sus sueldos, correspon
dientes a los meses de octubre y noviembre, que les serán 
abonados con la paga de diciembre, en el mejor de los ca
sos. Tampoco estos retrasos en el cobro son casuales, pues
to que la Administración sabe perfectamente que el día cua
tro de octubre es la fecha tope para la inclusión en nómina 
de los nuevos nombramientos y, evidentemente, buena par
te de este profesorado no va a ser nombrado antes de eŝ  
ia fecha. 

Ante todo ©lio, oabe preguntarse: ¿Cómo estas personas 
tiarán frente, además de a ios problemas humanos que su 
Bituadón comporta, a los problemas económicos— ¿Acaso 
la Delegación se hará cargo de las cuentas de colegio, co
mestibles y demás gastos domésticos durante estos dos me-

AL DICTADO DE MADRID... 
¿Es esta situación irreversible?... Si hubiese voluntad 

de solucionarla por quien la ha creado. Pero nuestras au 
toridades provinciales, lejos de atender las propoiefetas he1 
chas pea: directores y profesores para solucionar estos pro-
blemais, actúan según los designios de Madrid, lo que, día 
a día, el caos se intensifica. Asi, ante el hecho antes man 
clonado del exceso de algunos instlitutos de plazas sacadas 
a oposición —por tanto, de plantilla y dotadas presupuesta» 
riannente—, ios directores proponen mantener a estos pro* 
fesores, excedentes a pesar suyo, en los centros a que han 
sido desitinados, por medio de una serie de medidas que. 
además de solucionar el problema laboral, enroquecerían ia 
calidad del trabajo que se realiza en esos centros (clases 
prácticas y de recuperación, desdabiamiento ĉe cursos de 
más de cuarenta aluünnos). La respuesta del MEC es taxa 
kiva: comisiones de servicio de esos profesores sobrantes a 
otro centros de Santander, con lo que pasen a desempeñan 
ti trabajo de otros tantos PNN que se verán obligados a sa» 
Ur, de ia provincia. 

A la otra propuesta que se ha hecho al MBC (que ta, 
les profesores permanezcan en sus ciudades de origen, ya 
%ue muchos de ellos han tenido que dejar casa y familia pa
ra incorporarse a los puestos ganados en la oposición —y 
que" van a ocupar solamente durante este curso—) la res-
puesta ha sido: No ha lugar. 

En resumen: el MEC provoca el caos y no muestra nin
gún interés en solucionarlo. Y mientras tanto, en esta era 
preauitonómica, nuestras autoridades provinciales viajan a 
Madrid, ceiebran entrevistas o conferencias, envían telex 
mendigan plazas y no apartan solucionss válidas ni infor
maciones seguras a los interesados. Y mientras tanto, loa 
alumnos, sus familias y los profesores esperamos, paciente o 
Impacientemente, el prometido comienzo de curso. 

¿A quién beneficia este caos? ¿A los alumnos, a los pro
fesores, a la "calidad de la enseñanza"? ¿Cuántos padres sin 
recursos económicos habrán llevado a sus hijos a colegios 
"más serios", que comienzan sus clases a punto, con todo 
e Iprofesorado, sin huelgas ni problemas? ¿Cuándo cobrare
mos este año nuestro primer sueldo si no podemos entrai 
ahora en nómina? ¿Quién "deteriora" la enseñanza estatal? 

¿A quién, insistimos beneficia el desprestigio, inevitable ya 
de esta enseñanza? 

MAS PAPISTAS QUE EL PAPA 
Denunciamos, por tanto, ai MEC, como profesionales d̂  

la enseñanza en defensa de nuestro trabajó y ooimo ciuda
danos que contribuímos a financiar la educación del país s 
que sufrimos la desorganización de un Ministerio que, sin 
benemos en cuenta para nada a la hora de actuar, toma 
decisiones cuya responsabilidad no asumimos en absoluto. 

Pedimos, pues, a las autoridades provinciales solución & 
los problemas, justificación de sus actuaciones y rectifica
ción del presente análisis, si lo estiman oportuno. 

Por lo que atañe a las responsabilidades, es evideh/t© 
que en una organización burocrática como el MBC éstas se 
d̂ uyen, nadw quiere «argar con ellas y todos las proyeo» 
ban sobre sus inmediatos superiores. Por eso no queremos 
culpar exclusivamente al inspector y al delegado de San
tander, Pero no es menos evidente que estas autoridades 
Bft limitan casi sielmpre (con ia sola excepción de ios casos 
de sanciones, en los que actúan con rapidez digna de m©!-
jor causa) a ser "la voz de su amo", del centralismo admi
nistrativo. Claro es que a veces llejgan a extralimátarse en su 
celo, incumpliendo incluso disposiciones en la negativa por 
parte del inspector a la entrada y participación de PUSTN en 
las Juntas de Directores, tal como dispone una circular de 
ta Dirección General de Personal enviada recientemente a 
todas las Delegaciones Provinciales. 

Si nuestras autoridades provinciales nú fuesen, pues, 
absoluta y únicamente responsables del caos que padece
mos, sí participan al menos y en un grado nada desdeña
ble— de la tradicional ineptitud del MBC para solucionar los 
problemas educativos, que, como hemos visito, a veces in
cuso se agudizan por culpa de la propia Adimiinistración. 
¿Cómo se puede explicar, de otro modo, que a un centro de 
nuestra ciudad lleguen, con su plaza ganada en oposición, 
una decena de profesores innecesarios? ¿Se imagiaian uste
des qué haría el director de una ompresa con su jefe de per
sonal si éste contratase diez obreros más de los precisos? 

Pero las autoridades ministeriales nunca son reponsa-
bles de nada y nadie puede, por ello, pedirles responsabili-
des. Ellos se limitan a informar a Madrid, viajar a Ma
drid, a hablar á Madrid y desde Madrid. Esa parece ser su 
única obligación. Pues ¡que se vayan definitivamente a 
Madrid! Pensamos que sería un bello y necesario gesto por 
su parte y que supondría un primer paso para la solución 
de los problemas educativos de Cantabria". 

U n p i s o 
n o e s u n g r u p o 

d e p a r e d e s . 

Debe de haber algo más . 

Por ejemplo: 
LA CONSTRUCCION 

Los pájaros hacen sus 
nidos con una perfec
ción increíble, pues su . 
instinto les dice que vivirán en ellos. 
En RESIDENCIAL SAN FERNANDO, des
de la primera hasta la última persona 
que trabajan en los pisos, cuidan con 
esmero y paciencia los materiales y ia 
calidad de construcción como si de su 

propia vivienda se trata
se. 
Por estas razones pode
mos hablar de unos 
perfectos acabados, de 

'. unos muy cuidados ser
vicios... 
Venga a visitarnos, estamos seguros de 
llegar a un acuerdo con Vd. 

R E S I D E N C I A L 
S A N F E R N A N D O 

P L A C I N S A 

Castilla, 39 • Entio. izqda. - Telfs. 21 58 00 - 04 

FINALIZA E L P L A Z O D E ADMISION 
D E DIBUJOS PARA E L 

l.er CERTAMEN INFANTIL 
DE DIBUJO ARTISTICO 

PATROCINADO POR 

C O M E R C I A L 

GUCI 
Hay 1 2 p r e m i o s d e 1 5 . 0 0 0 p t s . c a d a uno e n 

m e t á l i c o , c o m o « A y u d a a l e s t u d i o » 

Podéis participar lodos tos niños y niñas escolimados en ta provincia de 
Santander, hasta los 14 años. Solicita las bases, en cualquiera de los 3 esta
blecimientos de COMERCIAL GUCI, en: 

SANTANDER, c / Alonso , 1 2 

y e n B O O - A S T I t L E R O y S O L A R E S 

* Al entregar tu dibujo, recibirás una Invitación para asistir a la GRAN 
GAU INFANTIL, con enlreja de premios, sorteo de regalos, actuación de 
payasos, etc. 
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Producidas en factorías de Santander y País Vasco 
2 - 0 0 0 m i l l o n e s d e p e s e t a s e n a c e r o s e s p e c i a l e s p a r a C h i n a 

E L SEÑOR 

D O N D I O N I S I O 

E N T R E C A N A L E S A R C E 
(DE LA COFRADIA DE S. PEDRO) 

falleció en Escobedo de Camargo, en el día de ayer, a los 
•7 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D E . P 
00 hermano, Bartolomé; hermana política, Rosaura Liaño 

(viuda de Benigno Entrecanales); sobrino, José Manuel 
Entrecanales Liaño; primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y les 
comunican que el funeral por su eterno descanso se oelebra-
rá HOY, a las CINCO, en la iglesia parroquial, y a continua
ción su inhumación en el oementerio de dicho pueblo, favo
res por los cuales les quedarán agradecidos. La misa de alma 
te celebrará HOY, a las DIEZ Y MEDIA, en la citada pa-
rrociuia. 

Escobedo de Camargo, 2 de octubre de 1978. 

LA SEÑORA 

J A C I N T A S O L A N O 

B A N Z A L E Z 
(VIUDA DE A. SIMON CABARGA) 

fteüeció en el día de ayer, a ios 71 años de edad, nabiendo 
BBCibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. 

D . E . P . 
ÁMt hijos, Antonio, Luisa María y José Luis; hijas políticas. 

María Asunción Santamaría y María Begoña Ajuria; ĥ r. 
manos, Concepción, Antonio, María Luisa y Esperanza; 
nietos, Teba, Javier, Silvia y Fernando; hermanos polí
ticos, sobrinos, primos y demás familia, 

. BUEGAN una oración por su alma. La conducción del cá 
direr se efectuará HOY, a las CINCO MENOS CUARTO, des
de la C. S. Valdecilla al cementerio de Ciriego. El funeral se 
OStobrará HOY, a las DOCE Y MEDIA, y la misa de alma, 
MAÑANA, a las NUEVE Y MEDIA, ambos en la parroquia 
d» San Pío X (G. Dávila). 

Santander, 2 de octubre de 1978. 

m m DEL MONTEPIO DE 
EMPLEADOS DEL BANCO 

DE SANTANDER 
P&llecidos desde la fundación de la Institución. 

D. E . P. 
|j§ Junte. Directiva den Montepío ruega una oración por 

Mi almas y la asistencia, a ia misa que por su eterno des
canso se celebrará HOY, a las SIETE de la tarde, en la iglesia 
parroquial de Santa Lucía, acto al que invita especialmente 
• todos los asociados, Jubilados, pensionistas y familiares. 

Santander, 2 de octubre de 1978 

Dos mil millones de pe2 
Betas en aceros especiaos 
serán suministrados a la 
pública Popular Chi
na por cinco factorías del 
País Vasco y Santander 
durante el primer semeS' 
XTO. del próximo año, se* 
gún un acuerdo reciente
mente suscrito entre una 
empresa exportadora ra-
dicada en Bilbao y !as 
autoridades chinas. 

Según informó un alto 
responsable de la exporta^ 
dora "Cavexsa", minutos 
Hespués dé su llegada a 
Bilbao procedente de Chi* 
na, las perspectivas de 
intercambios comerciales 
con la citada Repúnllca 
Popular son importantes, 
como lo prueba el hecho 
de que el volumen de ne
gocio realizado con aquel 
país durante todo 1977 se 

haya visto superado en 
los contratos suscritos 
para el próximo medio 
año. 

Las factorías de San-* 
tander (Aesa-Reinosa) y 
del País Vasco (Pedro 
Orbegozo, Babcock, For
jas Alavesas y Aceros de 
Liodio) suministrarán a 
China aceros para roda 

mientos, para muelles 
planos, inoxidables y 
aleaciones para construc"* 
ción. A mediados del 
próximo mes de octubre 
se concentrarán en la fe* 
ria de Cantón diversas 
empresas españolas, entre 
las que cabe citar aisu* 
ñas fabricantes de cables 
del Nervión para buscar, 
la firma de nuevos con, 
tratos. 

LA S E Ñ O R A 

E U L A L I A D I A Z 

Falleció en el dia de ayer en Santander, a ios 78 años de 
, edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D. E . P. 
Su esposo, don Angel -Soriega Rodríguez; hijos, Pedro, Angel. 

José, Pilar y Eulalia; hijos políticos. María deJ Carmen 
Fernández/ Nieves Blusi, Francisco R. Castellanos y losé 
Luis Collazo; hermanoŝ  Mauricio, Anita (viuda de Cobo) 
y Blas; hermanos polínicos, nietos, sobrinos, primos y 
demás familia, 

RUEGAN a sus amistades asistan a .a conducción del ca
dáver, que tendrá lugar HOY, LUNES, a las CINCO desde 
la Casa de Salud Valdecilla al cementerio de Ciriego. La mi
sa de alma se dirá HOY, a las DIEZ, y el funeral, este mismo 
día, a continuación, ambos sufragios en la parroquia de los 
PP. Rerientoristas (Alto de Miranda), favores por los cuales 
íes quedarán aaradecidos. 

Santander, 2 de octubre de 1978. 

LA SEÑORA 

D . a P E T R A D O M I N G U I 

(VIUDA DE SANTIAGO LANZA) 
Falleció en Santander, en el dia de ayer, a los 66 años de edad, 

nabiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 
D. E . P 

Sus hermanos, Mariano, Manuel, Ramón y Eugenia; hermanos 
políticos, Agustina Martin y María Teresa Tonón; so
brinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su aima y les 
comunican que la conducción del cadáver se efectuará HOY, 
a las ONCE MENOS CUARTO, desde la Casa de Salud Val
decilla a la iglesia parroquial de San José (Carmen, 59), don
de, a las ONCE, se celebrará,' por su eterno descanso, el 
funeral de cuerpo presente, y a continuación su inliumación 
en el cementerio de Ciriego, favores por los.cuales les que
darán agradecidos. La misa de alma se celebrará HOY. a las 
NUEVE Y MEDIA, en la citada parroquia. 

Santander, 2 de octubre de 1978. 

MEICIA 
MERINO 

( F I L I L I ) 

M U R I O 

V I C T I M A D E L 

M A C H I S M O 

T u s c o m p a 

ñ e r o s d e l 

F . H O a C a 

n o t e o l v i 

d a n . 

t 

D . CLAUDIO CACICAS VECI 
FALLECIO EN E L DIA DE AYER, EN CICERO, A LOS 71 AÑOS DE EDAD, 

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. 
D . E , P . 

Sus hermanos, Juan Miguel y María; sobrinos, Constantina, Ana 
María, Claudio, Juan Miguel Cagigas, Paulino Gutiérrez, Victo
rino Baños, Teresa Ibáñez y Longlna Abascal; primos y demás 
familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conduo-

Üdn del cadáver que tendrá lugar HOY, LUNES, a las CUATRO de la tarde, desde 
& casa mortuoria a ia iglesia parroquial de San Pelayo, de Cicero, en donde se 
afiebrará el funeral de cuerpo presente, siendo a continuacádn su inhumación en 
H cementerio parroquial. Pavores por los cuales les quedarán agradecidos. 
• > i Cicero, 2 de octubre de 1978. 

o n t í d o d e 

MURIO EN SU SEDE APOSTOLICA DE ROMA, EL 29 DE SEPTIEMBRE 
DE 1978, CONFORTADO CON LOS SACRAMENTOS DE LA IGLESIA 

D . E . P . 

E L E X C M O . Y R V D M O . S R . O B I S P O D E 

S A N T A N D E R C O N S U P R E S B I T E R I O Y 

E L I L M O . C A B I L D O C A T E D R A L , 

INVITAN a la comunidad diocesana al funeral que se cele
brará MAÑANA, LUNES, a las OCHO de la tarde, en la Santa Iglesia 
Catedral Basílica, y será presidida por el señor obispo. 

Santander, 2 de octubre de 1978. 

t 
CLAUDIO CAGIGAS VECI 

(Teniente-alcalde del Ayuntamiento de Bárcena de Cicero) 

FALLECIO EN EL DIA DE AYER, EN CICERO, A LOS 71 AÑOS DE EDAD, 
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. 

D . E . F . 
LA CORPORACION Y EMPLEADOS DEL AYUNTAMIENTO 

DE BARCENA DE CICERO, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conduc

ción del cadáver que tendrá lugar HOY, LUNES, a las CUATRO de la tarde, desde 
la casa mortuoria a la iglesia parroquial de San Pelayo, de Cicero, en donde se 
celebrará el funeral de cuerpo presente, siendo a continuación su inliumación en 
él oementerio parroquial. Favores por los cuales les quedarán muy agradecidos. 

i i i i ! < Cicero, 2 de octubre de 1976. 

j ó s e ; 
fcabria, ha 
iCamisión c 
ministro If 
con él PSC 
tatuto de 
ya por ea C 
tes, PSOE 
dejar el te 
contrapartí 
interesado 
también ed 
hasta desp 

PEDRC 
alemana de 
gro" (y ap 
ción del B( 
nos llevenw 
anuncian p 
situación h 
ca. La fina 
Comisión í 
organismo i 
zado esta s» 
fondos, al 
rriente en 
ciudadanos 
setas. Palta 

BLOQU 

A y e r s e 

p a d r e s < 

R e c h a : 

c o t i c e r 

La concentri 
en Liébana esl 
riamente con 
centenares d€ 
familias de la 
ayer se volvie: 
en Potes para ! 
zos y criterio 
forzar una so 
factoría por pa 
legación Provli 
cación. A la r 
tieron más- de 
tos padres de 
los valles de ( 
Saguero, Cabes 
fio y La Vega,; 
el delegado p; 
tíbirá una con 
torce personas 
llegar las quej 
Unidos. El día 
pasado tuvo 
reunión en el 
tes. Que seps 
concentración i 
bién fue contes 
nutrido grupo 
fle la comarca 
de Europa, qu€ 
visitado al del< 

Al parecer, 
los pueblos qi 
Quedan sin esc 

A s a m b 

p a r a c e 

d e l a J i 

foi grupo d€ 
! Corrales d 
Han tramit 

sión de los ar 
les de la OJE. 
dades politicaí 
o sociales, tal 
tablecido el M 
Cultura, que p 
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N u e s t r a g e n t e 

JOSE MANUEL ALAVA, diputado d© UCD de Can. 
tabria, ha participado, en su calidad de secretario de la 
Comisión de Educación del Coaagrescr y como asesor de] 
ministro Iñigo Cavero. en las conversaciones mantenidas 
con él PSOE para llegar a un pacto de cara al nuevo es
tatuto de centros docentes no universitarios* aprobado 
ya por en Gobierno y pendifente de discusión en las Cor
tes, PSOE y UCD, en estas conversaciones, acordaron 
dejar el tema para después de la Constitución. Como 
contrapartida de este consenso parece ser que el PSOE 
interesado en congelar dicho estatuto, ha aceptado dejar 
también el debate parlamentario del tema del divorcio 
hasta después de la Constitución. 

PEDRO CARBO'NEIjL. profesor de la Universidad 
alemana de Bremen, tiene muy avanzado su "libro ne
gro" (y apestoso, podría añadirse) sobre la contamina-
ción del Besaya, que probablemente va a conseguir qué 
nos llevemos las manos a la cabeza. Los resultados se 
anuncian preocupantes, descubriendo o confirmando una 
situación inaceptable para los habitantes de esa comar
ca. La financiación de ese trabajo, encargado por la 
Comisión Ecológica de ADIC. no ha recibido ayuda de 
organismo oficial alguno. Precisamente, ADIC ha lan
zado esta semana a la calle 10.000 pegatinas para allegai 
fondos, al mismo tiempo que mantiene una cuenta co
rriente en la Caja de Ahorros de Torrelavéga, donde 
ciudadanos anónimos ya han ingresado unas 50.000 pe
setas. Faltan muchas más para completar gastos. 

BLOQUE, un grupo cántabro de "rock" fue, a juicio 

A y a r s e r e u n i e r o n 4 0 0 
p a d r e s e n P o t e s 

R e c h a z a n l a 

e s c o l a r d e L l á b a n a 

La concentración escolar 
en Llábana está siendo se
riamente contestada por 
centenares de padres de 
familias de la región, que 
ayer se volvieron a reunir 
en Potes para aunar esfuer
zos y criterios/de cara a 
forzar una solución satis
factoria por parte de la De
legación Provincial de Edu
cación. A la reunión asis
tieron más- de cuatrocien
tos padres de familia de 
los valles de Cillorigo, Pe-
isaguero, Cabezón, Cairmle-
ño y La Vega, y hoy, lunes, 
el delegado provincial re 
cibirá una comisión de ca 
torce personas que le hará 
llegar las quejas de los re 
Unidos. El día 15 del mes 
pasado tuvo lugar otra 
reunión en el cine de Po
tes. Que sepamos, dicha 
concentración escolar tam
bién fue contestada por un 
nutrido grupo de maestros 
(íe la comarca de los Picos 
de Europa, que también ha 
visitado al delegado. 

Al parecer, algunos de 
los pueblos que ahora se 
Quedan sin escuela se han 

• enterado hace unas sema 
ñas de este hecho. Por otra 
parte, la concentración, 
que tiene indudables ven
tajas pedagógicas, parece 
inviable en una zona mal 
comunicada, con muchos 
pueblos sin carretera, con 
heladas y nevadas, y con 
labradores necesitados de 
la ayuda de sus hijos cuan
do éstos vuelven de las es
cuelas. La solución de una 
Escuela - Hogar en Potes, 
precisamente en Potes, no 
es aceptada, por lo que su
pone un desarraigo para 
los niños, que pierden su 
afición al medio agrario, 
favoreciendo así la despo
blación de la comarca. 

Como soluciones se po
drían adoptar, al parecer, 
las de que algunos pueblos 
cercanos se unieran hasta 
reunir diez o más niños, 
número que permitiría 
mantener una escuela. Res
pecto a los pueblos que 
disponen de carretera, no 
parece que se encuentre 
una solución, salvo la del 
transporte escolar, que no 
está previsto en todos los 
casos. 

A s a m b l e a e n L o s C o r r a l e s , 

p a r a c o n s t i t u i r l a C a s a 

d e l a J u v e n t u d 

Un grupo de jóvenes de 
Los Corrales de Buelna se 
hallan tramitando la ce
sión de los antiguos loca
les de la OJE, para activi
dades políticas, culturales 
o sociales, tal como ha es
tablecido el Ministerir de 
Cultura, que pueden servir 
este tipo de locales. Se ha 
convocado para las siete y 
l̂edia de la tarde de hoy 

j^a asamblea para tratar 
^ la aprobación de unos 
estatutos de la Casa de la 
J,üventud en la sede de la 
anwgua OJE. La asamblea 
se celebrará en La Ponta-
"^a, en los mismos loca

les qué solicitan les sean 
cedidos. 

Forman parte de la co
misión gestora la Asociar 
ción Juvenil (en trámite) 
independientes. Juventudes 
Socialistas, Joven Guardia 
Roja y OJE. Todavía no se 
han madurado proyectos 
concretos pero en la Casa 
de'la Juventud se tiene in
tención de proyectar pe
lículas culturales, formar 
una pequeña biblioteca y 
constituir equipos de aje
drez federado. Más adelan
te, una vez conseguidos los 
locales, se darán a conocer 
nuevas iniciativas. 

del póiblico y de la crítica especializada, el triunfador 
Indiscutilbae del "'Primer concierto de rock del Norte de 
España", festival que se oeítóbró él sábado, día 23, en & 
marco de la Perla de Muestras de Bilbao. 

BENITO HUERTA, senador, abrirá ' ,, , ^ 
a las siete y media de la tarde, en los locáiles de la Unión 
Local de UGT, de la calle Santa Lucía, la "Semana de 
charlas sotare la autonomía", organizada por esta Central 

ANTONIO C A & M t E S presentará su primer libro de 
poesías el próximo viernes, día 6, a las 7,30 de la tarde, 
en el salón de actos de la Institución Cultural de Can
tabria. Será su padrino en el acto eg escritor Leopoldo 
Rodríguez Alcalde. 

u 
JESUS MAZA, director del Aula de Cultura de la 

Caja de Ahorros, ha presentado esta semana él magní
fico y variado programa del Aula de Cultura para este 
curso. Con ello, la Caja de Ahorros continúa su laibor de 
difusión cultura/L por toda la región. 

MARISA DEL CAMPO leerá poemas de su última 
libro ej viernes, a las ocho de la tarde, en el paraninfo 
de la Magdalena (caballerizas), en un acto organizado 
por el Ayuntamiento y en el que participarán también 
Ramón Seoane (que interpretará canciones con letra de 
poemas de Marisa del Campo), acompañado al piano por 
Mario Nuevo. La poetfea santanderina está teniendo 
muy buena crítica de su "Ctotabrla. tierra y mar". Días 
parados, el "Diario Regional", de Valladolid", publicaiba 
un 'bello articulo de José Luis Martín Abril sotare esta 
obra, y lo mismo ha hecho la prensa de Zaragoza» tierra 
de nacimiento de la escritora. 

GtABRIEL PEÑA ARANDA. hasta hace unos día* 
gobernador civil de Santander, ge reúne hoy con los 
rectores de los medios de comunicación de Canitalbria en 
una comida de despedida y de resumen de gestión en ios 
dos años que el señor Peña Aranda ha ocupado el pri
mer despacho de Santander. El miércoles, ed ya adjunto 
a la presidencia del INI para Asuntos de Defensa, oederf 
sus 'poderes al hasta ahora gobernador de SegovLa, Juan 
Gómea Arjona. 

- i 
h 

SEGURIDAD 

En estos tiempo difíciles 
y nuevos, eí hacer una inversión 
de cualquier t¡poA supone un riesgo 
Habitare le ofrece: 
ORGANIZACION {asesora-
miento gratuito, montaje, 
proyectos...). 
SERIEDAD (precios fijos y 
aquilatados, finanelación...). 
DIMENSIONES (10.000 m. 
dedicados al mueble y 
complementos de decoración...). 
COMODIDAD (fuera del bullicio 
de la ciudad, fácil aparcamiento, 
personal eficiente, adecuada 
distribución y señalización de los N 
distintos estilos...). 
Garantías firmes y tangibles para que 
su inversión en mobiliario 
sea un valor en alza. 
En definitiva le ofrecemos SEGURIDAD. 

C E N T R O D E MOBILIARIO Y D E C O R A C I O N 

. 8 c a r r e t e r a S a n t a n d e r - T o r r e l a v e g a 
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E L A R T E D E C U R A R 

P O R P L A N T A S 
C u r e s u s 

H i e r b a s 

dolencias con 
Nuestros t r a ta-

raientos están estu
diados cieiitífica-
mente en Francia 
por Maurice Mes-
segué, «EL Maestro 

nuestras 

Las hierbas 
salvajes 

autor de numero
sos libros, ha di-
frmdido por toda 
Europa la lucha 
contra la contami
nación y la reconci-
liacián del hombre 
pon la NATURA
LEZA. 

Con las HIER
BAS SALVAJES 
curará sus dolen
cias y conservará 
la salud utilizando 
para ello la sabidu
ría de la madre Na
turaleza. 

Con nuestros tratamientos medicinales de HIERBAS 
SALVAJES podemos remediar eficaz y, sobre todo, 
NATURALMENTE trastornos circulatorios, nerviosos, 
renales, cansancio intelectual, obesidad, celulitis, ten
sión, oolesterol, cálculos, bronquitis, psoriasis... 

HIERBAS SALVAJES, 
tratamientos NATURALES 
y específicos para cada 
enfermedad los encontra
rá en: 

E&SANTE 
Santander: Frente al 

Ayuntamiento, Cuesta 
Hospital, 2, Teléf. 22 63 66 

Bilbao: Centro Comer
cial Zabálburu (frente a 
Cafetería California), te
léfono 43 227 62. 

DaracaMo: J. A. Primo 
de Rivera, 7, Tel. 43 769 00 
Próximamente, en Málaga. 

AVISO IMPORTANTISIMO 
I 

I 

I 

I 

I 

I 

I 

l 

P A R A T O D O S L O S E S P A Ñ O L E S 
SIN B A C H I L L E R A T O 

Sin límite de edad, a partir de los 14 años, amibos 
sexos. Ahora en un solo examen pueden obtener el 
Título Oficial de GRADUADO ESCOLAR, que equi
vale y spjstituye al Bachiller Elemental (Ingreso, cua
tro años y Reválida). Cómodamente desde su' domici
lio en sus ratos libres. Solicite hoy mismo, totalmen
te gratis, folleto informativo. 
D. „.f.i,.. 
Domicilio 
Población Dto. ...... Provincia 
INSTITUTO AMERICANO, Mendívil, 6 - Dpto. (H. L. 1) 

MADRID-18 

¿ Q É r e l o g r a r e l m á x i m o a h o r r o 

p a r a u s t e i l y s u f a m i l i a ? 

No deje pasar esta ocasión. ACADEMIA TEMAY le 
ofrece curso completo de corte y confección o la po
sibilidad de corte y pruebas, realizando usted misma la 
eoníeoción. 

Santa Clara, 9 - 4.° Dcha. 
Teléfono 22 41 51 

P I S O S TERMINADOS Y 
EN CONSTRUCCION 

AGUA CALIENTE — CALEFACCION CENTRAL 
COCINAS AMUEBLADAS — 3 y é dormitorios 

INFORMA Y VENDE: NURBASA Plaza del 
Príncipe, 1-4.*, derecha. 

FACILIDADES 
DE PAGO P I S O S 

E n t r e f u n e r a l e s y c ó n c l a v e 

370 millones le cuesta al Vaticano 
La muerte de un Papa 

(CIUDAD DEL VATICANO).— El Papa Juan Pablo I, 
será enterrado en las grutas vaticanas en un Sarcófago co
locado cerca de las tumbas de Pablo VI y de Juan X X L l l . 

"De esta manera —precisó ¡monseñor Lino Zaniai, con
servador de la basílica de San Pedro en declaraciones bo
chas hoy, a la Radio Vaticana— la tumba del último pontí
fice formará un triángulo ideal que, a su vez, gerá ufi 
símbolo del vínculo espiritual que une a Ifts r̂«s últimos Pa
pas, incluso por sus nombres". 

NUEVOS GASTOS 
EN E L VATICANO 

La repentina rouerte del 
Papa Juan PaDlo I supondrá 
nuevos gastos para la Admi
nistración vaticana cuyas ar
cas no están tan boyantes 
como en épocas pasadas. 

Además de la tradicional 
paga extraordinaria que reci
ben todos los funcionarios 

de la Santa Sede a la muer
te de un Pontífice, denomi
nada "pro Pontífice defunc-
to", las finanzas vaticanas 
deben afrontar el coste de 
un funeral y el de un cón
clave. 

Según cálculos aproxima
dos, el fallecimiento de Pa
blo VI y el cónclave en el 
que. salió cTesignado su suce
sor, Juan Pablo i, significó 

Graduado Escolar 
O F I C I A L N O C T U R N O 

U L T I M O S D I A S D E 

M A T R I C U L A 

C O L E G I O C E R V A N T E S 

Caife Antonio López, 16 (Frente a la 
Comandancia Marina) 

Ciases nocturnas de B. U. P. y C . O. U. 
Profesorado especializado 

EXCLUSIVAMENTE PARA LA 
PROVINCIA DE SANTANDER 

1.200 becas-ayuda 
d e 1 2 . 5 0 0 p t s . p a r a e l 

E S T U D I O D £ 

INGLES y FRANCES 
Ofrecidas por SGAV CENTERS (Asociación de Ense
ñanza de Idiomas oon Metodología Estmctoro-Global), 
con sede en Barcelona y como promocatín de dicha 
metodología, la más avanzada hoy en el mundo. 

ULTIMOS DIAS DE ADMISION 
DE SOLICITUDES 

Para estudiantes de F. P. de 1.° y 2.c Grado. Todas las 
ramas. Maestría Industrial y PPO. Estudiantes de la 
Universidad (Facultades). Alumnos de la Escuela Uni
versitaria. Frotesorado EGB (Filología). Empleados 
de Banca. Funcionarios de Ministerios, INF, Ayunta
mientos y Diputación. Personal de Hospitales y Clíni
cas. Asoc. Pronr. de Amas de Casa y Hogar, 
lías clases serán de una hora diaria, en cualquiera de 
los dos idiomas, siendo impartidas en Santander y 
Tarretovega por CAVILMO, Centro Audiovisuai con 
metodología Elstructuro-Globail y único Centro en San
tander autorizado paira impartir lenguas modernas. 
PREPARACION PARA LOS 4 CURSOS DE LA ES
CUELA OFICIAL DE IDIOMAS. 
Das Becas-Ayuda serán adjudicadas por riguroso or
den de inscripción, hasta ©1 día 6 de octubre. 
Imprescindible justificante de pertenecer a alguna de 
las entidades arriba citadas. 
Para una más amplia información, pueden dirigirse en 
horarios de mañana y tarde a CAVILMO, 2, 3.° (frente 
Ayuntamiento), Teléf. 22 55 86. Santander. En Torre-

José Mfeiría Pereda, 16, entio. Teléf. 89 05 56. 

un gasto de casi cinco mi
llones de dSilares (en pesetas 
370 mllones) y lodo hace 
pensar que en ésta ocasión 
la cifra «erá "nuV similar , o 
incluso superior (téngase en 
cuenta ia breve duración del 
último cónclave), 

Pero no todo son gastos, 
porque una situación de "se
de vacante" repercute de una 
manera igualmente positiva 
en las arcas vaticanas. 

La emisión de sellos y mo
nedas con motivo del falie-
cimiento de un Pontífice y 
la designación de otro sig
nifican a "groso modo" una 
entrada similar a ios gastos 
realizados. 

CARDENAL B E M L L l : 
"CONTINUIDAD" 

"La tarea ñsencial del 
nuevo Papa deberá ser la 
"continuidad", declaró ayer 
el cardenal italiano y arzo
bispo de Florencia Giovanni 
Benelli, que asistía en la lo
calidad francesa de Lisíeur 
(Normandía) al 81 aniversa
rio de la muerte de Santa 
leresa de Jesús. 

lin conversaciones con Jos 
periodistas, el cardenal Be
nelli afirmó que "el Concilio 
Vaticano debeiá aplicar to
da las reformas previstas, no 
sólo en el dominio litúrgico, 
sino también en las relacio
nes de la Iglesia Católica 
con el resto del mundo", 

"Esta continuidad es in
dispensable —añadió—, pues 
es el Concilio Vaticano Se
gundo el que prepara a la 
Iglesia para afrontar los 
problemas del ano dos mil", 

hn cuanto a las tareas que 
esperan al sucesor del di
funto Juan Pablo 1, el car
denal Benelli declaró que 
"será antes que nada la uni
dad Se la Iglesia, prosi
guiendo su labor ecuménica 
con el mismo espíritu que 

Mo hizo Pablo VI". 

E i ú l t imo a r t í c u l o 
¿ 

de Juan Pablo I 
1 

g l o s ó la figura de 

E s c r í v á de Balaguer 

H o y , 

C i n c u e n t e n a r i o 

d e l a f u n d a c i ó n 

d e l O p u s D e i 

Hoy se.oumiple el cin
cuenta aniversario de la 
fundación del «Opus Dei» 
—Asociación intemacionail 
de fieles oristianos que por 
vocación específica, se de 
dican a buscar la santidad 
y él apostolado, cada uno 
dentro de su propio estado 
y en eil ejercicio de su pro
pia profesión u oficio. 

En estos días, dicha con̂  
memoración se ve cubierta 
de dolor por el inesperado 
fallecimiento dei Santo Pa
dre, al que todos los socios 
de la Obra veneraban y 

.querían con todo su cora-
zón, siguiendo el ejemplo 
de Mons. Escrivá de Bala
guer, que ofreció su vida 
—«y miJ vidas si tuviera», 
a ñ a d í a habitualmente— 
por la Iglesia Santa y por 
el Papa. 

Don Alvaro del Portillo, 
actual presidente general 
del «Opus Dei», ha recor
dado este ejemplo del fun
dador a todos los socios, 
pidiéndoles que en este 
aniversario sea aún mayor 
la petición por el próximo 
Papa 

Precisamente, el último 
artículo periodístico de Al
bino Luciani, el fallecido 
Papa, lo publicó siendo aún 
patriarca de Venecia en «II 
Gazettino», el 25 de julio, 
glosando la figura de 
Mons. Escrivá de Balaguer 
y de su obra. 

S A L V A T 
E N 

O T O Ñ O 7 8 
CONOCER ESPAÑA ENCICLOPEDIA DE LA MUJER 
Geografía y Guía Salvat. t-a 0',ra ('e 'a nueva fominidad. Para la mujer 
10 volúmenes consciente y libre, abierta al mundo. 

12 volúmenes 
ENCICLOPEDIA SALVAT DE LA FAUNA 
Descubra las maravillas del mundo animal, guiado por la mano 
maestra del Dr. Félix Rodríguez de la Fuente. 
11 volúmenes 

SALVAT UNIVERSAL HISTORIA DEL ARTE 
José Pijoan 
Obra clave en la cultura de nuestro tiempo. 
10 volúmenes 

Una aportación decisiva ai 
servicio del hombre actual. 
20 volúmenes 

CON LA GARANTIA 
S A L V A T 

SOLICITE INFORMACION EN SU LIBRERIA 
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Ankara 

fueron ase: 
La enu 

23 años, y 
la citada 
tarde del 
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teca Celsit 

C o r t a ! 

MODESIO 
jüna joven de 
(Contradá" ayei 
naba, desnul 
(con los dos 
a la altura 
por una carr 
fornaron las 
liciales> 

La jcven, 
isido identific 

E l lim< 
SAO PATJ 

qüs dirige uní 
reveló ayer qi 
la trombosis : 

Hablando 
tnide explicó 
limón desde i 
es el «medio r 
de la sangre». 

l i i t e n i 

a l o b 

C I T A (Ja; 
a estilo bonzo 
volaba a oche 

Una de isa 
tro por la fue 
que habían pr( 
41 años, el cu 
darme porque 
ma, ei pi'oto 
de esta localic 
de Morishit-a \ 
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Seat 1.500, i 
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Seat 124 L-S 
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muy buenos 
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Asesinadas la esposa e hija del 
embajador austríaco en Turquía 

Ankara.—La esposa y la hija del embajador austríaco en Ankara, Heinz Laube, 
fueron asesinadas era la ciudad turca de Fethiye, informó ayer la radio estatal turca. 

La emisora añade que la esposa del embajador, Verena Laube, su bija Andrea, de 
23 años, y un sobrino suyo, Haydo Harms, de 9, pasaban unos días de vacaciones en 
la citada ciudad turca junto al mar Mediterráneo. El incidente se produjo en la 
tarde del sábado. 

El embajador se encontraba en Efeso con motivo de la inauguración de la Biblio
teca Celsius. (Me-Reuter) 

R E S T A U R A N T E 

S a l ó n e s p e c i a l p a r a b o d a s y 
C O C I N A T I P I C A C A S E R A 

h o y ; LUNES, CERRADO POR DSSCANaO 

Beííavista, 191 SANTANDER Teléfonos 

C o r t a r o n s u s b r a z o s d e s p u é s d e v i o l a r l a 

• MODESIO (CalilormaJ — 
lllna joven de 20 años fue en-
,contradá" ayer cuafKk» cami
naba, desnula, aturdida V 
.con los dos Drazos comios 
a la altura de ¡os codos, 
por una carretera rural, in-
¡tomaron las autoridadni, po-
Jiciales 

La jcven, que ftan no ha 
•sido identificada, fue ingre 

sáda en un hospital en esta
do critico tras haber mani-
íestado con suficiente cohe-
iencía que sus brazos habían 
sido cortados por un hom
bre que empuñaba un hacha. 

La victima, residente al 
parecer de un suburbio de 
San Francisco, había sido 
violada, añadió fc» Poürra. 

Antes do que fuera vista 

E l l i m ó n e v i t a los in far tos 
SAO PAULO,—El cardiólogo brasileño Otavlano Gomide, 

tjue dirige una clínica en el interior del Estado de Sao Paulo, 
reveló ayer que el limón es el mejor tratamiento para evitar 
la trombosis y los infartos de miocardio. 

Hablando en un simposio de especialistas, el doctor Go
mide explicó que viene experimentando el uso intensivo del 
limón desde hace siete años, llegando a la conclusión de que 
es el «medio más eficiente para disminuir el factor coagulante 
de la sangre». (Efe.) 

I n t e n t o d e s u i c i d i o 

a l o b o n z o e n u n a v i ó n 

CITA (Japón).— Un japonés intentó ayer suicidarse 
a estilo bonzo en el iavabo de un avión cuando el aparato 
Volaba a ocho fhi i retaros de altura. 

Una de las azafatas, que advirtió lo que sucedía, pene
tró por la fuerza ea los lavabos y logró apagar las llamas 
que habían prendido en la ropa de Tsutomu Morishita. de 
41 años, el cual declaró poco después que "quería suici
darme porque me encontraba muy deprimido" dada la alar
ma, el pi'oto pudo aterrizar normalmente en el aeropuerto 
de esta localidad japonesa.. La esposa y tres hijos pequeños 
de Morishita viajaban en el mismo avión. 

L O R I E N T E 

USADOS 

— Seat lite, seminuevo. 
Ir Seat 1.500, gas-oil. 
— Seat i.430, S-A. 
— Seat 124 L-S, S-A y S-B. 
— Seat i24, vanos. 

Seat 127, S-B, S-C y S-D, 
muy buenos. 

*- Seat 1.200 Sport, con 10.000 
kilómetros. 
Seat i'á'ó Especxai, vanos: 

• muy Dueños. 
— Seat 600, de todos tos pre

cios. 
í~.Seat tíOO-E. sermmievo. 
— R-5, vanos, muy Dueños. 

p R-6. 
— Simca 1.200, S-B y S-C. 

1 Varios más, desde 
10.000 a 846.000 ptas. 

FACILIDADES 
DE PAGO -

En Quebec 

laquiiiar y 
en dinero. 

Véalos en nuestra exposi-
ción de Parayas o infór-
mese en Puertochíco. 

u n I t o t e l 

AYERS-CLINÍM- 'OurDec). 
Siete perionas resultaron 
ayer mufertas y otras ocho 
gravemente heridas en el in
cendio de un hotel de esta 
localidad, situada a 130 ki
lómetros al Sudeste de Mon-
treaf. 

Sé trata de un baiarift-
provisional. E] núm^rsi 
de víctimas podría ser 
más elevado, indicó un 
portavoz de la Policía. 

Cuarenta y siete perá.i 
ñas, la mayoría' de ellas 
de edad avanzada, que 
formaban parte de un gru 
po de horticultores de 
Ontario, se encontraban 
alojadas en el estableoi-
niiento, den ominada 
"Ripple Cove Inn'V en si 
momento de producirse 
el sinisetro.--(Efe-AFP). 

por un matrimonio, la joven 
anduvo varios kilómetros du
rante lioras a lo largo de utó 
carretera rural. 

La policía ha iniciado una 
búsqueda desde tierra y aire 
para localizar a la persona 
que atacó «i '•a joven— 
(bfe-AI) 

I m p r e n t a S A N A R A 
Libros - Revistas - Folletos - Impresos en general 

Composic ión m e c á n i c a para imprentas y particulares 

R u b i o , 12 T e l é f . 2 3 4 1 8 0 S A N T A N D E R 

r / m m m m 

CID A Q U I L E G U S T A R I A V I V I R 
A M U C H A G E N T E 
S O L O U N O S P O G O S 

V A N A C O N S E G U I R L O . 
R e s i d e n c i a L O S S A U C E S 

Sin la menor duda. 
S¡ usted se encuentra en la 

necesidad de poseer un piso de 
unas "características muy 
especiales", usted toma parte do 
una de las 22 familias que 
pueden vivir en RESIDENCIAL 
LOS SAUCES. 

Una situación inmejorable, en 
el Paseo de Pérez Galdós, (junto 
al Hotel Real), con 4.000 m.2 de 
xona verde, y una panorámica 
inmejorable sobre Santander y 
su Bahía. 
Hay ocasiones únicas, y ésta es 
una de ellas, visítenos sin 
compromiso y le informaremos. 

C L O P A S A 
CONSTRUCCIONES LOPEZ PABLO, S.A. 

E L FUTURO BIEN CONSTRUIDO 
Calle Vargas, 55-A-entresueIo Teléfono 37 06 50 

T a m b i é n pisos en: EDIFICIO VARGAS-SAN FERNANDO; NUMANC1A: NICOLAS SALMERON y en TORRELAVEGA, 
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C o n v e r s a c i o n e s e n l a c u m b r e 

—Evidentemente... 
(Siempre empieza así, «Evidentemente», para explicar su teoría sobre la autonomía , «Evidentemente», para qui

tarle importancia a su papel de secretario general de ÜCD de Cantabria ,en la etapa de consol idac ión del partido y del 
crecimiento, «ahora que ya pasamos de 2.0CI0 mil itantes», «Evidentemente»» , para decirte que admira a Kennedy, a Juan 
X X I I I y a Adolfo Suárez, «que ya ha entrado en la historia de España», para decirte que desprecia por igual a las dicta
duras del Este como a las del Oeste, para recordar su primer mitin en San Vicente de la Barquera, o para explicarte que 
no recuerda la fecha de su entrada en ei partido, «por supu esto, después del 15 de Jimio», y para intentar una aproxima
c ión al porqué de su irresistible i s c e n s i ó n al cargo, y su lar ga experiencia en el mando desde que a los 23 años terminó 
ingeniería industrial en Bilbao y entró de jefe en la Mutua Montañesa y, poco después , en el ministerio de Trabajo como 
director del Centro de Higiene y Seguridad y jefe del Gabinete técnico provincial, donde sigue. «Evidentemente», para l a 
mentar q w no le queda tiempo para ir al cine, para leer, p a r a escuchar mús ica o para disfrutar completamenie una solte
ría sin compromiso. 

Alberto J . Cuartas, 32 años , de Villanueva de Villaescusa, bachillerato por libre en Torrelavega y oficial en San
tander, perito primero, ingeniero después , práct icamente desconocido hasta abril de este año, ha sido la incógnita áa la 
pol í t ica regional, la sorpresa de UCD en el congreso de San tillana del Mar, y el hombre de despacho que, junto a A m 
brosio Calzada, dos o tres parlamentarios y una ejecutiva de jóvenes , ha puesto orden e i lusión en un partido lleno 
de problemas a la vista. He aquí sus opiniones. 

A l b e r t o J . C u a r t a s , S e c r e t a r i o G e n e r a l d e U C D d e C a n t a b r i a 

— T u primer acto polít ico, la dec is ión de entrar en este 
juego de la polít ica, ¿de c u á n d o es? 

—Bueno, evidentemente las cosas no sueceden de la noche 
a la mañana. E s decir, todo el que trabaja en cuestiones po
líticas es porque le gusta la pol í t ica y de siempre ha hablado 
o ha discutido con sus amigos de política. Eso fue lo que 
me ha pasado a mi desde pequeño , aunque teniendo en cuenta 
los cauces que se nos ofrecía, que eran nulos, no participé 
en actividad política alguna basta que ingresé en ÜCD. 

—¿Ingresaste en UCD antes o después de las elecciones? 
—Después de las elecciones. 
—¿Antes del 15 de junio no te entró ia' tentac ión de parti

cipar en algún grupo polít ico? 
—No Me hablaron de entrar en grupos pequeños , pero 

cons ideré que si no se unían y se formaba un gran partido, 
no merecía la pena participar porque pensaba que con pe
queños partidos no í b a m o s a resolver el problema tlel país , 
sino al contrario. Había que ir a la formación de grandes 
partidos y esa oportunidad la provocasen las propias elec-

«Creo que todos los parlamentarios están 
dispuestos a obtener ia preautonomía cuya 

solicitud han firmado» 

clones, sus resultados, con la creación de ÜCD y la conso
lidación de otros partidos conso el P S O E o el P C E , etc. 

—¿Estás en ÜCD porque te fueron a buscar o porque 
vinisíe a pedir ficha? 

—Lo normal es que se entra como consecuencia de que 
se tienen amigos y en un momento determinado se habla del 
tema. Eso en cuando a dar el paso. Respecto a la ficha, 
hombre evidentemente mucho antes de firmar lá ficha ya 
se está en el partido de corazón y por las ideas que se tienen. 

—¿Tú votaste el 15 de junio ÜCD? 
—Por supuesto. 
—¿Qué día firmaste la ficha? 
—No sé exactamente en qué mes sería, desde luego des

pués de junio, como te he dicho. Calculo que en septiembre, 
no sé. habría que mirarlo en el fichero . 

—¿Recordarás, al menos, la primera reunión del partido 
a la que asististe? 

—Si, si. Vine invitado a una reunión que realizaba *d 
comité de Santander ciudad. A partir de entonces se inició 
mi colaboración realizando algunos trabajos y algunos estu-
dios para ese comi té que después los elevaba al c o m i t é 
regional. 

S I N PADRINOS 
—Tu ascens ión en ÜCD ha sido espectacular. ¿Has anali

zado alguna vez las causas? 
— E n un momento determinado el subir en un partido 

o en una organización cualquiera, depende de las circuns
tancias por las que atraviese esa organización. Yo l legué aquí 
con el deseo exclusivo de trabajar y de aportar, si podía, algo 
positivo. De hecho, en más primeros meses de militancia me 
limité a realizar, como te digo, aquellos estudios que consi
deraba podían ser vál idos y elevarlos a l comi té , participando 
tamhién en actividades bien voluntariamente, bien porque así 
se me pedia. Cuando se ce lebró la asamblea provincial en 15 
de abril en la que había que elegir un nuevo comi té provin
cial, diversas personas me propusieron formar parte de « n a 
candidatura y una vez dentro del comi té , pues el/que ocupes 
un cargo u otro depende de las circunstancias de todos los 
componentes. E n fin, igual que otros pasaron a ocupar otros 
cargos, a mi me tocó el de secretario general. 

—Que es, junto al del presidente dei partido, el m á s 
importante... 

—Bueno, ¿tú crees? 
—¿Tus padrinos dentro del partido, dónde han estado, 

en las bases del partido o en la cabeza? 
un momento determinado alguien te tiene que proponer y 
alguien te tiene que anovar annrm» «>n rWiníMva sean todos 

a r t i d 
e n t a n o s 

los militantes los que al final te defienden y te apoyan con 
su voto. 

—¿Cuántas horas de trabajo dedicas a ÜCD de Cantabria? 
—Muchís imas . Por lo pronto todas las tardes completas 

y desgraciadamente casi todos los fines de semana, además 
de muchas horas que hay que quitar a los ratos de ocio 

^- .La mayor ía de los secretarios generales de los partidos 
trabajan a plena dedicación, con excedencia en sus empresas, 
etc. E l de ÜCD, no. ¿Sacrificarías tu carrera profesional por 
tu carrera política? 

—Evidentemente .en un momento determinado hay que 
definirse, decidirse, por una u otra carrera, y pienso que en 
algún momento se me podrá plantear esa disyuntiva. Hasta 
ahora, he procurado obviar esa circunstancia y, entonces, 
estoy alternando las dos carreras a costa de no tener tiempo 
libre práct icamente . ' 

P O K Q U E TRABAJA UN P O L I T I C O 

—¿Por qué trabaja, por qué se sacrifica un polít ico? ¿Cuál 
es la compensac ión al sacrificio del'ocio, del tiempo libre, do 
los disgustos de un cargo ejecutivo? 

— E s una pregunta realmente difícil de contestar en el 
sentido cte que posiblemente,, a pesar de que se puedan dar 
cien mil explicaciones, quedarían otras cien mil razones por 
las cuales seguirías trabajando. Habría que recurrir, yo creo, 
a un s icólogo. Pienso que la satisfacción, en un momento de^ 
terminado, de poder participar en las soluciones de proble
mas que afectan a la comunidad en la que vives es lo que 
compensa porque, mientras que generalmente esas solucio* 
nes se discuten o se analizan en upa discus ión a nivel de c a 
fetería, uno tiene ia posibilidad de llegar a una participación 
activa en la so luc ión . Quizás aquí es tá una de las razones, 
yo creo que la fundamental. 

—Bien, esta es ia razón ética, bella, la cara buena de la 
cuest ión. . . ¿Y el ansia de poder? 

—Yo creo que no. Quizás se pueda confundir la satis
facción de obtener algo que beneficia a ia comunidad coa la 
sensación que pueda sentirse de que lo has conseguido tú 
personalmente. Pero eso son razones ocultas; las personas 
no siempre saben porqué se mueven. ¥ eso en la política 
como en cualquier otra profes ión, porque ¿qué razón hay para 
que un periodista, por ejemplo, que tenga resueltos casi todo» 
sus problemas e c o n ó m i c o s , su estatus social etc., qué razón 
hay para que sea, sin embargo, cada vez m á s trabajador y se 
esfuerce cada vez m á s por entrar m á s a fondo en los pro
blemas? No sé. yo no hablaría de ansia d» poder, ¿no crees? 

«El Comité Ejecutivo de ÜCD quiere la preauto
nomía, porque es el instrumento más adecuado 
para dejar las manos libres a aquellos que ten
gan que tomar las decisiones en el futuro» 

A C O S T U M B R A D O A MANDAR 

— T u biografía proíes íonal , s í no me equivoco, e m p e z ó , 
por la cabeza. ¿Podría decirse que te has acostumbrado a 
mandar, que no sabrías hacer otra cosa que mandar? 

—Hombre, yo creo que si se sabe mandar (yo no s é s i 
sabré, aunque, efectivamente siempre he estado en puestos 
de mando) oreo que también se sabe obedecer. E s uno de 
los aspectos fundamentales para poder realizar un trabajo 
bien. 

—Lógicamente un secretario general de un partido está 
abocado hacia un cargo públ ico bien parlamentario bien la 
Diputación provincial o Una alcaldía . ¿Cuál será tu caso? 

—Creo que uno de los problemas fundamentales que te
nemos los partidos grandes, y si encima estamos en el poder 
mucho m á s , es que se acerca, quiere entrar en ellos, gente 
que lo que busca es un cargo. Evidentemente todos los que 
se mueven en la vida pol í t ica de una manera activa sería 
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absurdo pensar que en un momento determinado no apeti 
camos d e s e m p e ñ a r un puesto en nombre de ese partido 
apoyados por él . Pero yo, ia verdad, no me he planteado 
davia en ningún momento qué cargo podría desempeñar, 
dependientemente de que todos sabemos en nuestro fue lt© 3 
interno lo que nos apetece sobre poco m á s o menos. E n de 
tiva, será el partido quien decida s i uno debe de represe 
tarle o en qué mis ión concreta. 

L O S Q U E M O L E S T A N 

—¿En tu cargo de secretario general, quienes te moL 
m á s , quiénes dan m á s lata, ios militantes de la base o 
dirigentes? 

— E l . hablar de molestias creo que no precede por ia 
z ó n de que s i estamos aquí, estamos para recoger las opin j¿ pri 
nes, las sugerencias, las inquietudes e incluso las molest lta es 
de toda la gente a la que representamos. Es_nuestra fund ; ^ x 
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mu «En contra de lo que vienen diciendo algún ^ 
agoreros, nos tenemos que felicitar por I » lo 

resultados de la transición política» 
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—¿Tú te hablas con todos ios militantes de UCD de 0 
tabria? 

—Por supuesto. 
—¿Has expulsado alguna vez a alguien del despacho 

secretario general? 
—Bueno, hubiera sido una falta de educación. 
—¿Te has quedado alguna vez ocho las ganas de haoeii^^iP 
—Hombre, todos en la vida hemos tenido ganas de eíl !"í*iení 

a alguien de nuestro lado, pero sin embargo, nos tenel ^ clav 
que aguantar generalmente. 

—¿En qué trabaja ahora la secretaría general: listas 
candidatos para las municipales, preparación de las g€n6tlldo" 

Ugunos 
riendo 
encim 

les... ¿Qué ocupa tu tiempo ahora? 

—Sobre todo Ja preparación del congreso nacional 
partido que, como sabes, se va a celebrar el 19, 20 y 
octubre. Se están estudiando las ponencias con deteniinie*_¿y q 
porque es nuestro primer congreso y sus resultados, lasi jenera 
rectrices que de él salgan, van a influir no solamente en 
vida del partido, sino tamhién en la sociedad y en la TÍ 
pol í t ica del pa ís . 

L O S V O T O S D E L P A R T I D O 
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-De ese congreso van a salir también normas de (Sii ración 
plina del partido. Él caso de Lasuen, el expediente a LasK 
pone sobre el tapete ese tema y en Cantabria UCD pudlí I ^ B i 
tener en opin ión de los observadores, motivos suficieDl 
para recurrir a la disciplina del partido contra algunos B 
litantes.. 

—Espero que nunca sea necesario... 

'-¿Con 
"-Buen 
1 a rea 

—Bien, lo cierto es que en ia reunión de esta se: 
con Clavero Arévalo, uno de vuestros parlamentarios, d 
cretamente el señor Lamz dije que las ejecutivas de los P ^ ell( 
tidos pueden decir lo que gusten, pero que los votos 
nen ellos y ellos deciden en sus opiniones. ¿Quién creí 
secretario general de UCD de Cantabria que es el aano1 
los votos: el partido o los pariamen^rios con nombra-
apellidos que toman decisiones contrarias a la l ínea marefl ^«o ai 
por la ejecutiva? t?1, 1 

tüstinf 
—Bueno, las cosas qut eii un momento determinado io,íconó 

dicen, pienso que no tienen excesiva importancia, todos * ^ j ) . 
tendemos cumplir nuestra misión io mejor posible. De <" 0' Piei 
quier manera, lo que si esta claro es que estamos eD 1 0,8,1 P 
rég imen de partidos pol í t icos • que por Ir tanto los part^ '^ga 
pol í t icos son los que tienen ia representación del pueblo Pj 
decidir la polít ica que hay que desarrollar en cada monae1' ^ 6 
Por tanto, los votos son det partido, m á s en el caso cotoO 
español en el que la e lección se hace por listas cerradas 
lo menos en la candidatnrf ^o' «"omrrpso. v donde por """UJe 
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ta ja pol í t ica, el programa del partido. Por eso es el par-
quien decide, no aquellos que han sido elegidos en sus 
5) con su dinero y con el apoyo de todos los militantes, 
^ í a d a de fulanismos, entonces. 
^ueno, quiero decir que esto no significa una crít ica 
actuaciones de na dip en concreio porque nuestra d e n t ó -

a es todavía muy joven y tenemos mucho que aprender, 
ftra parís? no es c u e s t i ó n de a quién pertenecen los votos, 
de saher interpretar el seniir de los votos que cada pai> 
ha conseguido. A ello nos tenemos que ajustar la ejecu-
f los hombres que representan a l partido en los ayun-
3itos, en la Diputac ión o en el Parlamento. 

Í0 E S LA G U E R R A 

j j a fi'as'e de ese parlamentario ante el Ministro para las 
«íes, ¿supone la guerra, nuevamente, en UGD de Canta-

¿O ya ni siquiera hay guerra? 
j ? o creo que eso sea la guerra en UGD, sino só lo una 
epancia con relación a la l ínea que el comi té ejecutivo 
¡a en cada m o m e n t ó . Lógicamente , el c o m i l é ejecutivo 
j hecho pensando interpretar la opinión mayoritaria de 
militantes... 
•¿Y la opinión mayoritaria del ejecutivo? 

-Por supuestto.. 
-¿En el comité ejecutivo e s tán los parlamentarios? 
-Por supuesto. 
-¿Entonces los parlamentarios disidentes no aceptan la 
mayoritariamente marcada? 

-Bueno, en el caso concreto de la autonomía , que es 
le más se pueden notar las opiniones dispares, hay que 

en cuenta que, mientras que en otras regiones de E s -
la opinión popular ha sido generalmente unánime, en 

so de Gantabria no ha sido así y, pqr ello, son lógicas 

fue ite 

« e s t r o p a r t i d o e s t á s i e n d o c a p a z d e h a c e r 

a u n o s p r o b l e m a s e c o n ó m i c o s q u e q u i e -

m á s n o s i o s e c h a n e n c a r a f u e r o n p r e c i s a -

ite l o s q u e n o s e a t r e v i e r o n a s o l u c i o n a r l o s 

c u a n d o s e p l a n t e a r o n h a c e a ñ o s » 
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livisiones que tenemos o que tiene la propia Junta de 
imentarios. E s o es una cues t ión , pero lo que sí esta 
es que todos los parlamentarios han firmado la solici-

opMljg preautonomía y están dispuestos a obtenerla. Gosa 
aoIesl ita es lo que suceda después pero en este caso concreto, 
fund ,1̂ 115 ¿le abril en que se hizo cargo del partido lá actual 

tiiva se ha seguido una línea que entendemos coherente 
acuerdo con lo que se hab ía establecido en la campaña 
iral en él sentido de que lo que queremos es obtener la 
itonomía, un estatuto que nos permita las condiciones 
aas y adecuadas para que. una vez se celebren (as elec-

múnic ipaies , sean los elegidos los que puedan decidir 
ss lo que interesa a nuestra provmcia, s i integrarnos en 
región superior o si convertirnos en región uniprovincial. 
tidemos que el rég imen preautonómico es el camino m á s 
lado para llegar a esa solución, aunque afortunadamente, 
o conseguirse la preautonomia, la Gonstitución establece 
que permiten .ese mismo camino, aunque de una manera 

de o tortuosa. Por eso, el comité ejecutivo ^quiere la preauto-
¡a, porque es el instrumento m á s adecuado para dejar 
nanos libres a aquellos que tengan que tomar las deci-
s .en el futuro. 
-Dices que todos los parlamentarios quieren la preauto-
¡a. No son esas mis noticias. Ahí están algunos de Aceca, 

haoeJwnaP10-
[Je ee ^ e n s o que el rechazo de la preautonomia no la ha 
tenei <> claramente ninguno. Lo que sí han expresado, a d e m á s 

Igunos de UGD también otros porque quizás lo que está 
riendo es que Se quieren cargar las culpas a UGD y echar-

_ encima una responsabilidad que otros partidos la es tán 
gení indo, es su intención de mtegrarno$ en Castilla, pero 

a el rechazo de la preawíonomía. 
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!A AUTONOMÍA Q U E Q U E R E M O S 
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twmie >¿y qué opina de la autonomía de Cantabria el secreta-
jeneral de UGD? 
-Hablaré de la autonomía que propugna nuestro partido 
es una autonomía funcional, seria, en la que podamos 

•mpeñar el mayor número de competencias siempre que 
competencias puedan ser útiles para los habitantes de 

ovfncia. Desde luego Jo que no queremos es una autonomía 
signifique creación de cargos paralelos a los de la admá-

je ctií fación central, creac ión de organismos paralelos, etc.. etc., 
Lastt 
pudií 

fidei 
nos 

peo q u e S u á r e z y a h a e n t r a d o e n l a h i s t o r i a 

d e E s p a ñ a » 

los P ltte ello iba a ir a» detrimento nuestro sirí solucionar nin-
l o s V '1* los problemas que tenemos planteados. 

¿Conseguiremos esa autonomía? 
*-Bueno, la regionalización de este país no es algo que se 
1 a realizar de la noche a la mañana, hay países que han 

malí* años en llevarla a la práctica y todavía la tienfar sin 
^ar. Lo que es indudable es que las regiones van a que-
^stintos tipos de autonomía, porque las característ icas 

' ^ o n ó m i c a s , culturales, históricas, etc:, son distintas en 
los P1 * Yo el tema de la autonomía de Gántabria lo tengo 
•e ct 0- Kenso qué debemos Qegar a una situación bien de 
, gg i toen preautonómico o, si no se pudiera conseguir, con 
partíí 0^ganización que nos permitiese el determinar las com-
jlo pí 'Xsias que deben de ir siendo asumidas lor la Diputación 
ota& '* tí órgano que corresponda al objeto de que, a medida 
zoiífi P o t r o s vayamos haciendo esa transferencia, por l ia
das f 0 *e alguna manera, y a medida que vayamos asumiendo 
.}r tafl1 "^netencias aue nodanr^R v aup nos interesen, a u t o m á 

ticamente iremos viendo aquellas otras competencias que s i 
o que no podemos desempeñar . Más tarde, lo que tenemos 
que determinar es s i esas competencias no asumidas nos 
interesa desarrollarlas conjuntamente con otras provincias 
dentro del contesto de una región superior, l éase por ejemplo, 
Castilla. Pero lo que s í creo, de lo que s í estoy convencido 
es de que todo esto va a llevar un proceso largo y nos va 
a permitir conocer muy bien lo que vamos a emprender. 

C O N C A S T I L L A O S I N C A S T I L L A 

—'Pero la polémica , en Cantabria es otra, es decir, aquí 
lo que se discute no es la au tonomía sino si esa autonomía 
va a ser con Castilla o sin Castilla. 

—Bien, é s e es quizás el error en el que podemos llegar 
a caer. Yo creo que no tenemos que rechazar a Cástilla ni 
tenemos que mantenernos en Castilla. E s i o no significa ni 
mucho menos una ambigüedad, sino lo que te dec ía antes: 
vamos a pararnos, vamos a analizar qué es lo que nos inte
resa y a medida que vayamos dando pasos, se nos irán abrien
do los ojos sobre qué es lo que nos interesa m á s en cada 
momento. Que el proceso va a ser largo es inevitable. H a ocu
rrido en Italia y va a ocurrir aquí . 

—¿Pero es un proceso, de todas formas, que pasa por la 
no integración en Castilla? 

—Evidentemente, porque esa integración ahora en Cas 
tilla podría impedirnos, en un momento dado, el adoptar las 
medidas a que antes aludía. Tampoco significa e s í o que ten
gamos que coger el tema y meterlo en un congelador, sino 
que lo que hay que buscar es la posibilidad de poder adoptar 

por nosotros mismos las decisiones que nos interesen y aquellas 
las que permita la Constitución. Ahora hay la posibilidad de 
conseguir un rég imen preautonómico 'que faci lüaría el otro 
proceso y de ahí nuestro interés en obtenerlo. 

—¿Qué opinas de Aceca? 
—Bien, una asociac ión con un ideal cual ps la integración 

de Gantabria en Castilla. 
—¿Y de Adic? 

Otra asoc iac ión que tiene el ideal de convertir a C a n 
tabria en región autónoma. Las dos posturas son respetables, 
como cualquiera otra, porque supongo que tanto unos como 
otros quieren lo mejor para Santander. 

L O S H O M B R E S Q U E BUSCAMOS 

—¿Qué te preocupan m á s , los votos que has podido per
der o ganar a la derecha o los votos que has podido perder 
o ganar a la izquierda? • 

- ^ E n las próx imas elecciones naturalmente intentaremos, 
como es lógico, ganar votos a todos, pero lo que verdadera
mente me preocupa ahora es encontrar los hombres m á s 
idóneos , los m á s honestos los mejor preparados, y los que 
mejor .puedan representar al partido y al pueblo, para solu
cionar los muchos problemas que tenemos todos. S i somos 
capaces de encontrar esos hombres, encontraremos también 
los votos robándose los a la derecha y a la izquierda. 

—¿A cuál de los dos sectores te 'gustar ía ganar m á s votos? 
—A los dos. 
—Las nuevas elecciones, especialmente las municipales, 

tendrán distintos planteamientos a las del 15 de junio. ¿Entre 
los libros que ha leído ú l t imameí i te el secretario general de 

« L a r e g i o n a l i z a c i ó n d e e s t e p a í s n o e s a l g o q u e 

v a y a a r e a l i z a r s e d e l a n o c h e a l a m a ñ a n a . 

ÜCD de Cantabria, ge encuentra alguno de técnicas electorales? 
—Dentro del partido existen los expertos en temas elec

torales. Uno de los inconvenientes que tiene un secretario 
general en estos momentos es la falta de tiempo para leer y 
muchas vet ^ tiene que recurrir a esa técnica que a mí me 
gusta muy poco de leer resúmenes . Las técnicas electorales 
no dependen de este despacho. 

F I R M A R POR UNA E V O L U C I O N 

— L a evolución polít ica española, ¿ha coincidido con lo 
que pensabas hace dos años? 

—Sí, y en contra de lo que vienen diciendo algunos ago
reros, nos tenemos que felicitar por ello. Que existan proble>-
mas es lo TZglco, pero eran previsibles también . S i hace dos 
años y pico nos hubiesen puesto por delante el panorama 
actual y nos hubieran preguntado si lo f i rmábamos , segura
mente lo hub ié semos firmado pensando en bastantes m á s com
plicaciones que las que ha habido. Vamos a alcanzar en cues
tión de días una Const i tución que por primera vez va a ser 
aceptada por todos y no impuesta exclusivamente por un 
partido en detrimento de los demás . Además, junto a los 
problemas de transición política, realmente importantes, nos 
estamos encontrando con otros económicos que han sido here
dados en su mayor parte' y que fueron puestos en el conge
lador entonces, apareciendo ahora sin que la responsabilidad 
sea de UGD. como se nos quiere cargar, sino de quienes no 
los hicieron frente cuando aparecieron, a pesar de que esos 
son los que ahora vienen haciendo alarde de ellos. Nuestro 
partido está siendo capaz de hacerlos frente buscándoles so
lución, y ellos ni siquiera se lo plantearon. 

P E R S O N A J E S A D M I R A B L E S 

—¿A qué personajes, admiras más? 
—A Juan X X I I I y a Adolfo Suárez. Suárez ya ha entrado 

en la ^historia dft España , y a Juan X X I I I le admiro porque 
también fue capaz de. en poco tiempo, hacer una transic ión 
en la Iglesia que heredó. 

—Volviendo a las técnicas electorales, ¿crees que todavía 
es posible en el mundo occidental llevar al poder a un tonto, 
a un demente, a un loco? ¿A un Hit ler por ejemplo? 

—A medida que el nivel cultural y de formación en ge
neral de los pueblos va en aumento, es m á s difícil el llegar 
a esa s i tuac ión . extrema que planteas. Indudablemente las 
técnicas electorales tienen mucha importancia pero no bastan. 
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E S T A T A L E S 
E S C U E L A POLITECNICSA D E S A N T A N D E R basada 

en su experiencia y éx i tos obtenidos en tee- ü t t ó i a s 
coswocatorias, se eemplase en dar a oonocer t » e co
mienza en octubre, en horario de tarde y Mefee, las 
oposiciones qua a conitinuacion se indican, en orden,1 
a estudios que se pasean: 

Can BajCJiilIer Superior, 3.° B O £ . 
P. P. Adinoonistrativa 2.° grado, o 
t í tulos equivalentes 

A D M I N I S T R A T I V O D € 

M I N I S T E R I O S 
SueiMo anual aproximado, ©IgyWQ 

Oan BacíliHer Blemenital, 
F . P. AdaiiiBistrativa i> grado, -o 
t í tulos equivalientes. 

A U X I L I A R E S D E : 

M i n i s t e r i o s 

I . N . V i v i e n d a 

I . S . d e l a M a r i n a 

I N S . N A C . P r e v i s i ó i i 

O r g a n i s m o s a u t ó n o m o s 

A y u n t a m i e n t e s 

H o r a r i o e s p e c i a l n o c t u r n o j j I N F O R M A T E ! ! 

E s c u e l a P o l i t é c n i c a d e S a n W e r 

H e r n á n C o r t é s , 4 1 
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v i v i e n d a a i s l a d a 

" A I S L A N T E R " 
e s u n a e s p u m a p l á s t i c a p a r a i n y e c t a r a 

p r e s i ó n e n c u a l q u i e r c á m a r a d e a i r e , l o 

q u e p r o p o r c i o n a u n l l e n a d o a b s o l u t o , e v i 

t a n d o h u m e d a d e s p o r c o n d e n s a c i ó n , f r í o , 

c a l o r , r u i d o s , a l t i e m p o q u e a h o r r a r á h a s » 

t a e l 5 0 % d e c o n s u m e e n c a l e f a c c i ó n ! 

t o d o e s t o s i n n e c e s i d a d de o b r a s y m á s 

b a r a t o d e l o q u e U d . p i e n s a 

P í d a n o s i n f o r m a c i ó n s i r c o m p r o m i s o a : 

CLIMAPLAS, S. t i 
A v d a . d e S a n t a n d e r , 6 2 L a s P r e s a s . 

T e l é f o n o 2 5 - 0 0 - 9 4 — S a n t n a d e r . 
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E M I A 
T U P I O S 

C . / Ansar, núm. 1 - Teléf. 89-16-84 

C . / Carrera. 2 - Teléfono 88-32-39 

Barrio Covadonga - Teléf. 88-25-14 

TORRELA VEGA 

PREPARACIONES: 
— E. PREESCOLAR (Desde 4 años) 
— EDUCACION GENERAL BASICA 

(Subvencionada - 16 unidades) 
— FORMACION PROFESIONAL, Primer 

grado: 
ADMINISTRATIVA y DÉLINEACIOIM 

S y B V k . i i i C I O N A D A S 

— FORMACION PROFESIONAL ADiVM-
NISTRATIVA de Segundo grado 

— Cursos: Primero, Segundo y Tercero 
— FORMACION PROFESIONAL DE DELI-

NEACION de Segundo Grado. Curso 
Primero 

— CURSOS DE GRADUADO ESCOLAR 
(Nocturnos Especiales para adultos) 

— OTRAS PRtPARACIONES: 
Taquimecanografía, Oposiciones, Idio
mas, Dibujo Clases nocturnas especia
les de Auxiliar Administrativo para 
adultos 

—0O0— 
EVALUACIONES Y TITULOS OFICIALES 

EN EL PROPIO CENTRO 
¡1.200 puestos escolares! 

SERVICIO DE CAFETERIA 
con moderna instalación 

ABIERTA LA MATRICULA PARA 
EL CURSO 1978-79 

E x p o s i c i ó n d e m á s d e 5 0 0 r e s e s s e l e c t a s 

S A L A Z A R 

O P T I C O 

H o y s e c l a u s u r a l a V I F e r i a N a c i o n a l 

d e G a n a d o F r i s ó n 

Hoy, lunes, se clausura la V I Fer ia Monográf ica Nacio
nal de Ganado Vacuno de Raza Prisona, que se celebra en 
eí Mercado Nacional, con la part ic ipación de m á s de 500 
reses expuestas de destacadas ganaderías de Santander, As
turias, Burgos y Madrid. 

Oon este motivo se haci desarrollado importantes con
ferencia 3 sobre temas ganaderos de actualidad a cargo de 
especialistas nacionales y extranjeros; y la asistencia de ga

naderos y públ i co en general h a sido grande al Mercado N a 
cional, sobre todo ayer, domingo. 

E l jurado calificador ha examinado e i ganado presenta
do y boy emit irá su fallo, teniendo lugar la entrega de 
premios a conttouacidn. 

L a mejora de nuesitra cabana, ©1 saneamiento de la mis
ma, la mejom d© los pastizales y del rendimiento de explo
taciones ganaderas pasan por estos cer támenes de gran i m 
portancia a nivel nacional. 

P r i m e r a p i e d r a 

Concluye hoy. No vamos, pues, a hacer una propa
ganda de la excepcional m a n i f e s t a c i ó n ganadera que h a 
venido jce lebrándose estos d ías en el F e r i a l de Torre la -
vega. E s lo que oficialmente se l lama " V I F e r i a Mono
gráf ica Nacional de Ganado Vacuno_de R a z a Frisona". 

U n t í tu lo largo y t écn i co , pero que nuestras gentes 
reducen a pocas palabras; Expos ic ión de ganado selecto. 
E s , efectivamente, una se lecc ión de ganado fr isón, o 
pinto, y aquí es donde la M o n t a ñ a alza su p a b e l l ó n con 
leg í t imo orgullo. E s t a se lecc ión se ha ido haciendo con 
el esfuerzo de nuestros ganaderos, con esas exigencias 
que ellos mismos se imponen porque saben que s i nos 
dormimos sobre los primeros resultados nos desbordarían 
otras provincias y perder íamos la excepcional pos ic ión 
que venimos ocupando desde el primer cuarto de-nuestro 
siglo. 

L a s generaciones de ganaderos van suced iéndose , de 
padres a hijos, pero no se interrumpe la marcha; unos 
a otros transmiten sus experiencias y cada época regis
tra sucesivos avances. E n medio de las crisis, cuando nos 
sentimos abocados al desastre, tenemos que reducir 
nuestros efectivos ganaderos, pero conservamos los me
jores ejemplares para reanudar la marcha en cuanto 
amaine el tiempo o las épocas adversas y encabezar con 
las reses m á s escogidas la nueva etapa que se abre ante 
nosotros. 

Así, en el transcurso de los años , la M o n t a ñ a ha 
creado una nueva raza, junto a las que desde viejos' 
tiempos viyen entre nosotros es ^ fclsona del Norte, la 
del litoral Cantábr ico , :a pinta m o n t a ñ e s a que no sólo 
ha podido ser desplazada en los ú l t imos cincuenta años, 
sino que ha ido a d a p t á n d o s e y e x t e n d i é n d o s e tierras 
adentro y hoy es la raza privilegiada de E s p a ñ a en la 
producc ión de leche y en animales precoces para carne. 

E s t a es la que en estos días hemos podido contem
plar en el m a g n í f i c o Mercado Ganadero de Torrelavegá. 
Son los propios y experimentados ganaderos los que han 
podido admirar las excepcionales cualidades de los ani-
males expuestos. Ejemplares que han salido de nuestros 
establos o descendientes del ganado que se h a criado en 
las comarcas m o n t a ñ e s a s . Y no ba sido suficiente con 
mejorar la descendencia de ios mejores ejemplares; es 
que en tomo a esta labor de se lecc ión se le exige al 
ganadero mayores cuidados, un escrupuloso control y la 
a d a p t a c i ó n de establos, fincas y pastos a las exigencias 
de-la moderna ganader ía . 

C a d a año , esta expos ic ión de ganado fr isóh 'adquiere 
m a y ó í importancia. L a Asoc iac ión de Criadores va supe-, 
rándose y hay que reconocer la ayuda eficaz de la Dipu
tac ión Provincial y del Ayuntamiento de Torrelavegá, 

N i n g ú n esfuerzo aislado puede vencer las dificultades de 
estas exposiciones ganaderas y eü concurso de los orga
nismos oficiales es imprescindib:e para abrir m á s a n 
chos horiaontes a medida que transcurre e l tiempo y 
aspirar a consolidar y ensanchar estas manifestaciones 
que reflejan ei potencial actual y las persipectivas de un 
futuro m á s o menos inmediato. 

« 
Los hombres que dirigen iá A s o c i a c i ó n de Criadorea 

de Ganado Selecto van c a p a c i t á n d o s e para mayores em. 
presas. E s t a expos i c ión queremos creer que es como la 
primera y só l ida piedra en la que han de cimentarse 
nuevas y m á s amplias iniciativas. U n a gran expos ic ión 
nacional de ganados,-con las industrias complementa
rias, ¿dónde mejor que en el incomparable ferial de 
Torre lávega? ¿Es que existe en a l g ú n otro lugar de E s 
p a ñ a escenario m á s adecuado? ¿Es que hay provincia a l 
guna con tanto derecho como ¡a nuestra para convertir
se en capital ganadera de toda la p e n í n s u l a ? 

L a competencia de nuestros hombres, su t e s ó n y 
audacia pueden permitir que nos anticipemos a ponei 
en marcha esta idea antes de que otras regiones se lan
cen a ensayar una iniciativa que, indefectiblemente, co
rresponde a la M o n t a ñ a . Otros intentos se han hecho 
en nuestra provincia y se malograban porque no se en
contraban instalaciones i d ó n e a s para ello. Hoy, el Mer-^ 
cado Nacional de Ganado de Torre lavegá es una iu.vita 
c ión a los que se sientan con arrestos suficientes para 
congregar aquí a los mejores ganaderos de E s p a ñ a , a las 
actividades agrarias de nuestras provincias, a las indus
trias que impulsan el desarrollo agropecuario, a cuantos 
sectores de nuestra e c o n o m í a viven en contacto con el 
campo. E l Mercado de Torre lavegá , por la magnitud de 
sus modernas instalaciones, e s tá pidiendo convertirse 
en protagonista de la anual Expos ic ión Nacional de G a 
nados e Industrias complementarias. E l certamen de es
tos d ías es el primer paso hacia esa convocatoria qu€ 
debe hacerse a todas las regiones e s p a ñ o l a s para que 
anualmente se congreguen en la cabeza ganadera y agrí
cola de la M o n t a ñ a . T o r r e l a v e g á tiene suficientes m é r i 
tos para ello y tenemos la seguridad de que se contará 
con la co laborac ión del Ministerio de Agricultura y sus 
servicios, con el apoyo de autoridades y organismos pro
vinciales y con la oiamoroja acogida de ganaderos y 
agricultores. 

Septiembre ser ía el mes m á s indicado para celebr&j; 
anualmente estas jornadas. L a Asoc iac ión de Criadores 
de Ganado Selecto acaba de poner la primera piedla. 
Continuemos, entre todos, l a obra iniciada. 

RÜY DE SILVA 

L E N T E S D E C O N T A C T O 

R I G I D A S Y B L A N D A S 

M e n é n d e z P e l a y o , 6 T e l . 8 9 1 3 9 3 T o r r e l a v e g á 

T O D O E N M U E B L E S A U X I L I A R E S 

p o r c e l 
¡SOLO NOS DEDICAMOS AL R 

— Listas de Boda — 
C Parque Infantil Manuel Barquín. T O R R E L A V E i 

(cerrado sábados tarde) 

E L S E Ñ O B. 

D O N R A M O N G A L L U T 

(Ingeniero técn ico electricista) 

F a l l e c i ó en Méj ico , el 2 de abril de 1944. 
D . E , P . 

S u esposa, F e r m i n a Garc ía F e r n á n d e z ; hijos, A n a María , 
R a m ó n , J o s é Antonio, Carlos, Mar ía de los Angei3.es y 
Mar ía Isabel; hijos pol í t icos , José Estrada, M a r í a Anun
c iac ión Gonzá lez , C a r m e n P á r a m o , Esperanza S a ñ u d o , 
Epifanio T e r á n y G e r m á n Gutiérrez; hermanos, M i l a 
gros (Vda . de Maza Solano) y; Antonio; hermano polí
tico, Antonio G ó m e z - S i n tes; nietos, biznietos, sobrinos y 
diemás famil ia , 
I N V I T A N a l a i n h u m a c i ó n de sus restos, H O Y , a las 

S E I S de la tarde, en ^ cempnterio de Puente S a n Miguel, 
y a la misa que se ce lebrará acto seguido, en la iglesia de 
S a n J u a n Bautista de dicho pueblo, favores por los cuales 
les q u e d á r a n agradecidos. 

Puente S a n Miguel, 2 de octubre de 1978 

E L S E Ñ r O R 

A L F R E D O T E R A N 

P E L A Y O 

( P E T E ) 

Fal leció en San Felices de Buélna, en ei di? de ayer, a los 
68 años de edad, habiendo recibido/los S S . S S . y la B . A. 

D . E . P . 
S u esposa, doña Otilia Laguillo Gómez; lujas. Milagros, Otilia 

y María del Carmen; hijos polít icos, Federico García 
García, Román González García y Germán Santiago E s 
pinosa; hermanos, Pedro, Angel, Lanicano, María, E m i 
lio, Ermelinda y Juan; hermanos pol í t icos , nietos, so
brinos, primos y d e m á s familia, 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma y les 
comunican que el funeral por su eterno descanso se celebrará 
H O Y , a las C I N C O Y M E D I A , en la iglesia parroquial, y a 
continuación su inhumación en el cementerio de dicho pueblo, 
favores por los cuales les quedarán agradecidos. 

Capilla ardiente: Barrio Uano. 
San Felices de Buelna, 2 de octubre de 1978. 

http://Angei3.es
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L a q u i n c e n a d é e d u c a c i ó n v i a l i n f a n t i l , u n é x i t o 

Ayer empezó a prestar sus 
servicios la Policía Armada 

Hay que íel icitar a Jo
ven Cámara , al Ayunta
miento y a la Jefatura 
Provincial de Tráfico, 
por el éx i to de la I Quin
cena Infantil de Educa
ción Via l , de la que tanto 
hemos hablado. E l hvien 
tiempio ha colaborado 
con el parque infantil 
montado en la Pla^a Ma
yor, donde han desfilado 
1.500 n i ñ o s de 24 cole
gios, que han adquirido, 
magní f i camente dirigidos 
por monitores especiali
zados del Ministerio, cier. 
ta experiencia que en el 
futuro les será de gran 
utilidad para evitar tan
tas muertes inúti les en 
la carretera. 

Los actos de clausura 
^e la quincena tuvieron 
lugar el sábado por ?a 
m a ñ a n a en el Colegio de 
L a Paz, presididos por 
autoridades Drovincia 1 e s 
y locales. Hubo pelicular 
sobre el tráfiro. ia actua
ción de un grubo infan
til y la entrega de diplo
mas a los colegios partí-

. cipantes; asi como inter
venciones de los resnon' 
sables de esta quincena, 
que necesita continuidai 
para unos mejores frutos 
didácticos, y que t e n d r í v 
el coraniemento id^al 
un narque permanente. 

A C C E S O S A L A M E S E T A 
. De gran relieve i n W 
mativo laboral, hay qu^ 
carficar la reunión con 
vocada el martes por u r a 
representación de 'os tr^ 
ba jadores de Huarte, a la 
anp asistieron nartido? 

polít icos con representa
ción parlamentaria y las 
centrales sindicaels U G T 
y C C . OO. 

Se hab ló de su sitúa 
ción y de la posibilidad 
de la reanudac ión de las 
obras de acesos a la me
seta por la empresa 
Dragados y Construccio
nes. 

Mientras gran parte de 
{ o s íraba jadores de 
Huarte aceptaron una 
c o m p e n s a c i ó n económica 
ai dejar la empresa las 
obras, , otros 26 no acep
taron la prestación y. es
tán pendientes de un ex-
nodíente de regulac ión de 
emuleo, a no ser que sean 
cotnratados por la nue
va empresa, cosa que hi
cieron h incao ié a las 
centrales para que inter
vengan a su favor. 

L a s centrales antes ci
tadas enviaron un tele
grama al Consejo de Mi
nistros para ver la ma
nera de poner en funcio
namiento las obras de 
aceso a la meseta, vita^ 
les nara el desarrollo 
provincial, e mtercedlet 
ron en favor de esos tra
bajadores. 

N O T A S D E L D O M I N G O 
Se esneraba y deseaba 

la llegada de la lluvia, 
porque la sequía ya se de. 
jaba notar en los oastos 
de la ganadería y en los 
ríos de la industria. Pe
ro no se, pensaba que 
iba a hacerlo con la nrc-
dieaüdad y la abundan
cia con que lo hizo en 
psíp domingo que ya fue 

G i J a p r o f e s i o n a l 

Jaime Lorje? Bonell 
fo-peciaiista Obstetricia 

v Glneeoiogla 
üonsultaf át d a I 

excepto «abados 
Sí- ruega -io.icater He 

y -iora aJ teietonc «« i í « 
José Mana ae eereda » 

primero lereoaa 

R. 
O C U L I S T A 

Consulta en Juliao Cebailo&: 
17-3.« O. Soliciten dora al 

leletono 88-1^0. 

RAMON FERNANDEZ 
M E D I C I N A ÍS U J W é 

Pulmones' - oora^On 
Digestivo 

José Mana le Perefla, 26 

R . M A R T I N E Z 

B R E T O N E S 

Juliao (jeoauoa, a 
telefono: O Á) M 

La publicídact 
acude a los 
periódicos 

con mucha difusión, 

^HOJA DEL LUNES11 
llene mucha 
publicidad. 

R. PRIETO 
CIKUCLA UEJMiKAl. 

OICEííTIVO 
rv-nsulta: CLLMCJI \LAi> 

relé íono: «í Ul id 
'St ruega soliciten Dora; 

leietono: ^ u i ^ 
a i O i l R I M O L A l t l J S ü o U K i U 

CIRUGIA D E LA á O | t D E i ^ 
X D E L V E K i i C H J 

Clínica ALBA — tórrela ves 
Se ruega soi lc í tai aora. 

MANUEL TEIRA 
m e o i e e 

OORAZOf^ i N L T R i C I O > 
Roiz faglA, l -L" lerecba 

Teléfono: 88 T6 38 

A SANGRADOR 
ÜHEDlCINA I N T E R N A 

D e l D a U y d e l s f 
Edificio uaja de Afcomis 

portaj a ü m l , l c foleta aft 
ÜÜS ( J O R R A L E S 

J . VILLAR 
Medic ina G e n e r a l 

N I Ñ O S 
Julián Caballos 8 
Teléfono: 89-3342 
T O R R E L A V E G A 

S E R U E G A S O L I C I T A R 
k k ^ . C O N S U L T A ijz\ái\¡L 

de claro signo cl imatoló
gico invernal. Fr ío y 
agua que dejó a los torro-
laveguenses en sus casas, 
la mayor parte ante sus 
televisores, donde precisa
mente dos convecinos 
eran protagonistas desta
cados de un espacio de 
televisión, Concretamen
te del denominado "Gen
te Joven", en donde el 
cantante Emilio Casal Ju
cha con su arte por ha
cerse un sitio entre los 
mejores cantantes de lí
nea melódica moderna. Y 
n decir verdad que su as 
Diración está m á s que 
justificada a juzgar por 
su brillante actuac ión 
ayer en Televis ión, don
de el jurado calificador 
le dio la m á x i m a nota y 
se ha encaramado en el 
primer lugar de la clasi
f icación. E l otro nrotago. 
nista era Aqui'ino Ceba-
llos Abascal, un hombrr 
que no asomaba su ima 
gen física a la pequeña 
nantalla, sino sus aptitu
des creadoras en el canv 
do del sket humorís t ico . 
Su gu ión titulado " L a 
boda" hizo las delicias de 
los televidentes, los cua
les disfrutaron en primer 
lugar noraue aquel tra^ 
bajo era de un conveci' 
no y luego porque aque
llo tenia "sal y Dimien
ta", tenía clase literaria 
Enhorabuena a Casal y a 
Ceballos ñor que ellos, cotí 
su, bien hacer llenaron l« 
nía nana de los korrela-"" 
veguenses a base de arta 
y talento. 

L a tarde fue para las 
cafeterías, las discotecas, 
'as salas de baile, el ciña 
v t a m b i é n la Te lev i s ión 
Para la Gimnás t i ca no 
hubo demasiado pública 
en el Malecón, donde el 
titular se enfrentaba al 
Barquiereño, en partido 
de Copa de Aficionados. 
El resultado fue favora
ble a los locales que ai* 
guen adelante en esta 
('omnetición. P e r o no 
era ésta una tarde clima
tológicamente rara el 
fútbol y la llegada 'anti-
cinarh del invierno hizo 
la "faena" a la taquilla 
de la Gimnást ica y, sin 
embargo, vino muy bien 
i quienes viven de la llu
via y el frío, sin olvidar 
nue los princioales bene
ficiados han sido, como 
hemos dicho, los prados, 
los ríos, el medio ambien
te enrarecido y hasta los 
mismos cuerpos de las 
oersonas que ya pedían 
agua. Pues ayer ya l legó 
en abundancia. 

P O L I C I A A R M A D A E N 
L A C I U D A D 

Nota de este domingo 
ha sido, igualmente, la 
llegada a la ciudad de 
una. c o m p a ñ í a de la Po^ 
licía Armada que en tanto 
se terminan las obras de 
pu edificio en L a Llama, 
estará acuarte 1 a d a en 
u n a dependenc I a de 
nuestro Ayuntamiento. 
V a en el partido del Ma-
'ecón fue la Pol ic ía Ar
mada la que estuvo de 
servicio, sunliendo a ía 
Guardia Civi l . 

Gabriel CAYON 

E l e c c i o n e s e n l o s C o m i t é s l o c a l e s d e l P S O E 

Jesús Cabezón y Víctor Díaz 
Herrera, secretarios generales 
en Santander y Torrelavega 

A lo largo de este fifl 
de semána se ha procedi
do a la elección de va
rios comités locales de las 
agrupaciones de la Fede^ 
ración Socialista de Can
tabria, PSOE. E l viernes, 
en la Casa del Pueblo de 
iorrelavega, la comisión 
gestora convocó una asam* 
blea para normalizar la 
vida orgánica del partí-
ido socialista en la ciu
dad del Bes^ya. A esa 
asamblea , asistieron alre
dedor de setenta militan» 
tes, entre ellos los qua 
solicitaron el reingresa 
en el partido después <la 
su disolución y que su
ponen un noventa poi 
ciento del censo anterior» 
mente existente. 

En esta asamblea sa 
e l i g ió un nuevo comiid 
local de la Agrupación 
que quedó compuesto de 
la siguiente manera: 

Manuel le ira , presiden
te; Víctor Díaz Herrera, 
secretario general; José 
Gutiérrez Portilla, »ecre» 

tario de organizac ión; 
Joaquín Pérez Blanco, de 
(formación; Isabel García 
Cuesta, de administra-
Ción; Aurelio Bonilla, de 
pol í t ica municipal; Mi
guel Arozamena, de pren> 
sa e información; Sera» 
fin de Miguel, de propa^ 
ganda; Miguel Angel No-
riega, secretario sindica]} 
José María Cuesta,- de 
Juventudes y Andrés Ba> 
quero, vocal. 

El secretario gencr^t 
electo, Víctor Uiaz Herre
r a , es el único que for
maba parte de la ante 
ríor comisíén gestora. En 
su parte, la eltícción de 
i 6ira tomo piGsidenle, 
4esvmiente su presunta ba
ja en el partido. 

EN SANTANDER 
L a renovación del co

mi té local de la Agrupa-
«¡ón de Santander se lle
vó a efecto el sábado en 
una asamblea a la que 
asistieron alrededor de 
ciento cuarenta militan

tes y que se pro longó rnas 
fie seis horas. 

Resultaron elegidos Je
sús Cabezón, secretario 
general; María Angeleá 
Ruiz-Tagle, secretaria de 
organizac ión; José Ma
nuel Gómez, de adminis
tración; Juan Peña, de 
formación; Eloy Ruiz, 
municipal y bardos; L i 
berto Rodríguez, de ju
ventudes; Cartea Palacios, 
de prensa en informa
ción; Manuel Ruiz, de 
propaganda; Pedro Valle-
jo, sindica] y Antonio 
Lombai^o, Pilar Arabaola-
za, Diego Panchuelo y Jo
sé Luis Berme|©, vocales. 

En la asamblea quedó 
aprobada la ges t ión del 
comité local anterior cu
yo secretario general se 
mantiene en el cargo. 

Ayer también renovaba 
cargos la agrupación lo
cal de Laredo, aunque a 
la hora de redactar esta 
información no teníamos 
noticias de los resulta
dos. 

O M E G A 

L O N G I N E S 

R A D I A N T 

T O R R E L A V E G A 

A L M A C E N E S 

S A N T I L L A N 
• Gran surtido en lámparas, vajillas, 

cristalerías, artículos de regalo 

• Juguetes 
• Servicio especial para bares 
• ABIERTO SABADOS TARDE 

m i c a c i n n 
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j D T c I í s m Q 

E n r i q u e A j a , t r i u n f a d o r e n M a t í e n z o 
Interesaaite p r u e b a 

Kyer en Matienzo. orea-
Hisrada por la Peña San-
ttesteban, que cosechó un 
Huevo éxi to en la orear i -
i a c i ó n de la c a r e r a que 
• r a eon la «jue cetra ba la 
actividad de la arfíial 
lerooorada. Un m a p n í f V o 
liroche de cTerre ^ara ^ 
I r sociedad cm* ha f*i*1o 
tnm temporada fnrmida-
kle. 

L a prueba I I I Trofeo 
Gonzalo A j a tenia un re-
«orrido de 65.600 metros, 
{Bou la principal i i f i tuh 
tad en ia subida (sois ve-

' ees) a l monte Cruz Ur 
gano, que dio a l i a n t e s 
especiales de forma espe-
i l a l a l premio de la Mon^ 
l a ñ a , que estaba muy 
bian "pagado", con un 
tarofeo extraordi n a r i o. 
A d e m á s , la prueba había 
despertado gran interés 
Habido a la presencia l̂e 
euatro equinos m o n t a ñ a 
ieft y cuatro forasteros: 
6 a n Miguel-2, Cicoa 
Trueba, Expós i to v Car
los Herrero, y los viz
c a í n o s S. V , A. C , San. 
lu shu y G u e m i c a y el va 
Ilisoletano MoMner. 

Santiago Flor «scapc 
e n las dos nrimeras vu?í' 
tas, pero í u e a l c á n z a l a 
marchando casi toda ¡a 
prueba en oe'otón sjn^uf 
faltaran intentos dp Qs^a 
padas que fueron sipmore 
eontroladas por el San 
Miguel-S aue d^mo^tró te 
Bar uno de los mp.iorcs 
equipos de España en ŝ-
l a categoría , vfncipndo 
por equipos. 

E n la úl t ima ascens^n 
e s c a p ó Enrique Ala. que 
f g m ó una 'V^ntaia cene 
Sostuvo en el d^s^pnso, 
exponiendo mucho naca 
entrar en la meta o- «oii 
ierio en un tiemo d-í 
S-0-10, con liri n^omr.rii^ 
Be 32,250 ki lómetros-hora 

Quince seeundos m á s 
farde entraría un tv^oHtj 
é e 15 hombres, encabe^ 
•ado por Alfonso Gtit 'éi 
rree, también del San 
Sflguei-2, L u i s Al varea 
K C I c l o s Trueba) , Mai-la-
PO B a y ó n CMolinAr). G-ó-
m m Rivero (San Misuei-
t ) , Federico Echavp (S. 
SF. A. V . ) , Je sús Rodri . 

guez (Moliner), Emil io 
Cruz (Ciclos Trueba) , 
Andrés Mira ( C i c l o s 
Trueba) y Teodoro del 
Barr io (Molin-er), Hasta 
3? clas'ficados. 

E s de destacar, a d e m á s 
de la buena organiza-

- ción, la gran asistencia de 
aficionados a pesar del 
mal tiempo. 

F E M I N A S , A L E V I N E S E 
I N F A N T I L E S 

E n Guarriizo, las fémi-
nas, alevines e infantiles 
tuvieron, el sábado, 'a 
oportunidad de dema-5-
fcrar sus cualidades den
tro del ciclismo, en 'a 
G r a n Challenge Nuestra 
Señora del Pilar, orga
nizada por el Club Ci 
clista Santander. 

Entre las chicas María 
Leonor Ant ízar ( P . ^. 
Enósito) logró e l . triunfo 
con 9 minutos y 7 sesun-
dos; segunda fue G u a d ^ 
1 upe Lucio Alonso ( C . C 

- Campurriano) , 9-17; ter
cera, Celeste Salas Agui-
rre (P. C . L a Maruca) , 
9-30; cuarta, Ma^ía B^'éa 
Gento Cagigas (P C . E x 
pósito), 9-45: quinta, Ma
nuela Expós i to F e r n á n 
dez (P. C . E x p ó s i t o ) , i 4R 
y sexta, Mar ía del Llano 
Díaz Rojo. 

E n alevines, el triunfo 
corresnondió a Manuel A 
Calderón Mart ín : en se-
eunda nosición se sitn^ 
José M. Lucio Alonso, y 
en tercera Ceta vir R I n 
d o Márt ínz , todos ellos 

-del C . . C , Camnurriar .r . 
Finalmente, en infanti 

Ies, el éxito se lo adiud1 
ró Mjeuei A. Lucio í C C 
Camnnrriano) . se^ui d o 
ñor Mario Salas Ap'uirre 
(P. C. Expós i to ) , José A. 
G ó m e z Rivero ' C C . 
Santander) e Isaac Lisa-
so Picado (P. C . Expósi» 
to). 

E N C O S S I O , D O M I N I O 
D E L C . C . N O R T E 
Ayer en Cosío, tuvo !d. 

ear, asimismo, el I Tro
feo San Miguel, en el 
cual el Club Ciclista Nor
te se ad jud icó la t o W t * 
dad de los triunfos. V s r -
c ió en el asnecto indivt-
flual (Fidel M o r á n ) , por 

tquipos, m o n t a ñ a y mes 
tas volantes. A ios quince 
k i lómetros de carrera, 
se escaparon Pajar ín , 
C a y ó n , . Lastra y M o r á n , 
del grupo de 21 cadetes 
participantes.. 

F u e en ei descenso de] 
collado de Ozalba donde 
Fidel M o r á n c u l m i n ó la 
compet ic ión despegándose 
de los fugados, y entran
do vencedor, en Cosí7, 
con m á s de un minuto de 
ventaja sobre su inmedia
to seguidor, Jo?é Luis 
Madrazo, c o m u a ñ e r o dt: 
pcinino. Desnués , se cla-
s'ficaron: tercero, L v c * 
Angel Gonzá lez Corada 
( C . C , Santander); mar-
to, J o a q u í n Cayón ÍC C . 
S.), quinto. J o s é Fernán
dez Pacheco (S. D. Torre-
lavega), sexto, Antonio 
Snárez ( C . C . Norte). 

D E P O R T I \ A 
E l T a p i c e r í a s s o r p r e n d i ó y v e n c i ó a l A t h l e t i c ( 1 - 0 ) 

J . Rácing: (4-1) goleador, brillante 
No perdieran, n i m u c h o 

menos, ea tiempo aquellos 
aficionados que ayer por l a 
m a ñ a n a se atrevieron a a c u 
dir a los campos de Sport 
de E l Sardinero para pre
senciar ei e n c u e n t r o del 
Campeonato Nacional de Ju-. 
venües , entre el l íder del 
grupo del Rac ing y el colista 
D u r a n g o . Tr iunfaron los 
eantanderinos por goleada, 
4-1, pero en esta oportuni
dad el tanteador tal vez no 
sea lo m á s importante. 

Los raclnguistas, a pesar 
de hallarse E l Sardinero 
bastante embarrado y de re-
eultar muy lluviosa l a m a 
ñ a n a , ofrecieron un notable 
espec tácu lo futbol í s t ico , con 
jugadas de gran brillantez y 
con ba lompié que l legó, de 
verdad, a las gradas. 

A d e m á s de muy buen jue

go hubo goles, y el primero 
de los m o n t a ñ e s e s se produ
jo en el minuto 0. F u e una 
gran jugada de T o ñ o I , que 
después de driblar a tres 
contrarios c e n t r ó en profun-
didad a Penagos, p a r a que 
obtuviera u n | tanto de muy 
bella factura. Dos minutos 
después , buena jugada de 
Cabrillo, que ced ió , f ina l 
mente, a Penagos, para que 
és te enviara a J o s é Manuel, 
quien de fuerte cabezazo, 
mareó . 

A los 20 segundos de ia 
c o n t i n u a c i ó n se botó una 
falta que, en principio, reco
gió T o ñ o I , pasando a Vela, 
quien no acer tó a controlar 
pero sí Tino, que c o n e c t ó un 
duro disparo y eü b a l ó n , des 
puég de varios rebotes y d« 
tantas carambolas, fue en
viado, con la, testa, por To 

J . Arrarte (Trial) y Sota (Motocros) 
vencedores, ayer 

Se disputó en las proxi
midades del Faro de Cabo 
Mayor e s t a interesante 
prueba de trial, que era 
puntuable para el Campea 
nato- de España sénior y, 
a la vez, para el Campeo
nato Regional. Interés en 
tre los participantes, con 
un terreno en pés imas con
diciones, debido a la lluvia, 
y pocos espectadores, pese 
al interés auténtico de das 
pruebas, sobre todo a es
cala provincial, en cuya 
competic ión la clasifica 
ción registrada dio un vuel 
co a la clasificación en es
ta últ ima prueba puntua
ble, tras la cual se procla
mó campeón provincial 
José Arrarte, que superaría 
a Ricardo Martínez, que 
era líder, por lo que se 
puede decir que esta prue
ba fue «juez» del Campeo-
nado, a través de sus dos 
«zonas» en Mataleñas y las 
tres del Paro. 

L a clasificación provin-
cial fue la siguiente: 

José Arrarte, «Montesa». 
Amós Bilbao, «Montesa» 

Manuel Quintana!, «Mon' 
tesa». 

Ricardo Martínez, «Bul 
taco». 

Luis Carús, «Montesa». 
Después de esta prueba, 

el Campeonato Provincial, 
repetimos, fue paira José 
Arrarte, seguido de Ricar 
do Martínez, Manuel Quin 
tana y Amós Bilbao. 

L a prueba que puntuaba 
para el Campeonato de 
España fue ganada por el 
catalán Cabané, con «Mon
tesa», seguido de sus com 
pañeros de equipo, Sasa 
demunt y Carlos Más. E l 
primer montañés clasifica 
do en está serie fue Tino 
López con «Ossa». 

MOTO-CROSS, E N 
CAMARGO 

L a Sociedad Deportiva 
de Torrelavega alcanzó un 
nuevo éxito de organiza 
ción en el moto-cross «San 
Miguel», en Camargo 

E l vencedor absoluto fue 
Modesto Sota Bedia, de Pe 
dreña, que sostuvo encona
da lucha durante la prime
ra manga con el relnosano 

«Chirla» de la Gala que, al 
resultar lesionado, hubo de 
abandonar. 

E n la segunda manga, 
Sota tuvo gran competen
cia en S iemón Martín, pilo
to oficial de «Montesa», pe
ro al final se impondría el 
montañés , que, repetimos, 
fue vencedor absoluto. 

L a clasificación fue la si
guiente: 

Modesto S o t . a Bedia, 
«Montesa», 2 puntos. 

Julio Rodríguez ( L a Co-
ruñá), «Montesa»; 7 pun
tos. 

Fernando Poncela, «Bul-" 
taeo», 7 puntos. 

Javier Guerra (Falencia), 
«Montesa», 10 puntos. 

F . Javier García, «Monte
sa», 15 puntos. 

S imeón Martín (Vallado-
lid), «Montesa) , 16 puntos. 

Emil io Dorao (Burgos), 
«Bultaco», 17 puntos. 

Carlos López Alonso, 
«Montesa», 17 puntos. 

Luis Á, Bolado, «Monte
sa», 18 puntos. 

M A R C E L I N O 

S a l o n e s 
P a s a j e d e l A r c i l l e r o ( P l a z a P o r t í c a d a ) 

T e l é f o n o 2 2 8 1 0 5 

SECCION POSTICERIA (Exclusivas MONNA-LISA) 

Veinte modelos diferentes en Pelucas de Señora (cabello sintético) # Todo tipo de estilos, larguras y tonos en ca
bello natural # Trenzas, Falls, postizos, apliques parc!aiesfmoños, etc. • La primera y más difundida «prótesis ca
pilar» para caballeros (segunda piel). Con cabinas independientes. ANGEL Profesionales especializados. GARANTIA 

ño I , al fondo de la red du-
ranguesa. Acortaron distan
cias los visitantes en ei mi 
iluto 18. por mediawián de 
Taires, después de un falio 
de Córdoba. Finatoiente, el 
cuarto gol santanderino la 
obtuvo Toño I , nuevatnent» 
con la cabeza, tras una ce-
S;ón de Tino. 

E n ed Racing destacaron 
sobre todos, Cabrillo, Toño H 
y Toño I como línea de cen-
trocampista, así como Vela 
y José Manuel en la dejan'» 
tara. 

Los racinguistas alinearon 
a: Córdoba; Tino, Luis, C a 
brillo, Roncal; Bada, To
ño 11 (Ricardo), Toño I ; 
Vela, Penagos y José Ma
nuel. 

N O T A B L E T R I U N F O . 
D E L «TAPI» 

E n «El Ansar», de Caites, 
con la queja previa de los 
rojiblancos contra el esce. 
nario escogido, calificando 
el hecho de «encerrona», el 
Tapicerías dei Río logró 
ayer, una destacable \5ict0-
ria, al imponerse al Athle
tic de Bilbao, el gran favo
rito, junto con el Racing. 
para el t ítulo de campeón 
del grupo. 

Durante el primer tiem
po, los torrelaveguenses 
hicieron gala de una gran 
fuerza y crearon bastante 
peligro, si bien los a t h l é 
ticos no se echaron atrás, 
ni mucho menos. E n el 
segundo tiempo, los visi
tantes dominaron, pero el 
Tapicerías supo salvar las 
numerosas situaciones de 
peligro planteadas ante su 
meta y fueron capaces, en 
Un espectacular contragol
pe de Rubio, lograr ea gol 
del triunfo. Este jugador, 
a los quince minutos, com
pletó una jugada personal» 
por la derecha, salvando 
las entradas de varios con* 
trarios y batiendo al meta 
vasco. 

Juzgó la contienda el co
legiado cántabro, señor 
Fernández Puentes, que 
acertó en su cometido. E l 
Tapicerías del Río presen-
tó el siguiente equipo: An
drés; Caballero , Corada, 
Hornillo; Ruisánchez, Vi-
cente; Rubio, Quique, dm* 
pi, Carlos y José Carlos. 

S N I A C E , D E R R O T A D O 
E N SAN S E B A S T I A N 

E l equipo del Sniace se 
trasladó hasta la capital de 
Guipúzcoa, donde se en
frentó a la Real Sociedad. 
Perdieron los torrelave
guenses por 2-0, después de 
oponer m á s resistencia de 
la esperada por los locales 
y demostrando que es con
junto a tener muy en cuen
ta dentro de la competí-

c ión. 

file:///5ict0-
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C a m p e o n a t o d e a f i c i o n a d o s : L a r e d o , M i o n o , 

G i m n á s t i c a y E s c u d o , s e c l a s i f i c a n 

E n L a s L l a m a s se e n -
f r e n t a r o n T o r r e s Queve*-
do y L a r e d o . E n el p a r t í -
do de i d a , d i s p u t a d o e i i 
C a s t r o U r d í a l e s , y a h a 
b í a n t r i u n f a d o (1-0) los 
p e j i n o s y a y e r vo lv ie 
r o n h a c e r l o , a u n q u e esta 
vez p o r m a y o r "score". 
0-2. E n M i o ñ o , el c o n j u n 
to l o c a l d e m o s t r ó , n u e v a 
mente , q u e e s t á c o n v i r 
t i é n d o s e , e n los ú l t i m o s 
a ñ o s , e n u n espec ia l i s ta 
en torneos jugados por 
el s i s t e m a de C o p a , y r e 
b a s ó , s o b r a d a m e n t e , l a 
v e n t a j a l o g r a d a , en l a p r i 
m e r a l e c h a , por el So la 
res (1-0) , a l s u p e r a r a 
bus v i s i tantes por u n 
contundente 3-0. 

M á s p r o b l e m a s de !oc 
esperados e n c o n t r ó fe 
G i m n á s t i c a de T ó r r e l a ve 
s a e n s u feudo del Male 
c ó n , pese a h a b e r conso 
guido en s u visita a S a n 
Vicente de la B a r q u e r a 
i g u a l a r (0-0) con el B a -

q u e r e ñ o . L o s de S a n V i 
cente p l a n t e a r o n n u m e 
rosas d i f i cu l tades y s i 8 
el lo a g r e g a m o s que lo^ 
t ó r r e l a v e g u e n s e s s i g u e n 
s i n d m o s t r a r , en e l terre
n o de juego , a r r i e s g a n d o 
y h u y e n d o de posibles 
desconf ianzas , s u p r e s u n 
ta s u p e r i o r i d a d e n el 
f ú t b o l r e g i o n a ] , x t e n d r é -
m o s que el 1-0 f i n a l es 
c l a r o e x p o n e n t é de lo 
i g u a l a d a que es tuvo l a 
e l i m i n a t o r i a y de lo cer
ca que r o n d ó la g r a n 
sorpresa . 

E n R e i n o s a , el N a v a l 
A esa v o l v i ó a s u f r i r ( en 
el p r i m e r par t ido p e r d i ó , 
en C a b e z ó n , por 7-2) l a s 
a m b i c i o n e s o fens ivas de l 
T e x t i l E s c u d o que, esta 
vez, se o n f o r m ó con ano
tarse el é x i t o p a r c i a l por 
2-Q. 

D e n t r o , y a , de los oc
tavos de f i n a l del C a m 
peonato de Af ic ionados , 

E s c o b e d o y R a c i n g A 
a d e l a n t a r o n s u e n c u e n t r o 
a n u n c i a d o p a r a e l p r ó x i 
m o 12 de o c t u b r e a i a 
m a ñ a n a de a y e r y e m p a 
t a r o n 2-2, A los ve inte 
m i n u t o s y a g a n a b a n los 
de C a m a r g o p o r 2-0, pe
r o n o se h i z o e sperar l a 
r e a c c i ó n r a c i n g u i s t a , que 
c u l m i n ó e l p r i m e r t i empo 
a c o r t a n d o d i s t a n c i a s , p a 
r a i g u a l a r , a los c i n c o 
m i n u t o s de l a c o n t i n u a -
e i ó n , J o s é A n d r é s . S e 
l a n z a r o n , entonces , los 
de l a c a p i t a l en b u s c a del 
t r i u n f o absoluto y a p u n 
to e s tuv ieron de conse
guir lo . C l a r o que e l s e ñ o r 
R a s i l l a , en u n a r b i t r a j e 
ca l i f icado c o m o de m u y 
m a l o , i m p i d i ó que as i 
o c u r r i e r a , pues a la me-
di a h o r a a n u l ó u n gol a 
M e l ó , por u n u r e t e n d i d c 
fuera de juego , y c'noo 
m i n u t o s m á s tarde no 
c a n r i o n ó con p e n a l l y u n a 
c l a r a i n f r a c c i ó n c o m e t í . 

da p o r los escobedensea 
sobre J a v i H i d a l g o . 

C O P A C A N T A B R I A 
S e j u g a r o n , a s i m i s m o , 

ayer , l a s tres confronta* 
c i enes de v u e l t a de l a C c y 
p a C a n t a b r i a , p u e s l a 
c u a r t a , e n t r e T o l u c a ,y 
A t l é t i c o A l b e r i c i a se ha* 
b i a resuelto a favor de 
é s t e p o r r e t i r a d a de les 
to luquis tas . L o s de L a 
A l b e r i c i a se e n f r e n t a r á n , 
en l a s iguiente fase, a í 
S a n J u s t o , que, d e s p u é s 
de i g u a l a r e n s u c a n c h a 
(1-1) s e l l e v ó l a e l i m i 
n a t o r i a a l derro tar , a do 
mic i l io , a l R e v i l l a (2-3? 
T a m b i é n se h a n clasi f i 
cado Iguf ia , que g a n e 
(0-3) e n s u v is j ta a l M i 
n e r v a , t ras h a b e r p e r d i 
do en s u c a s a por 0-2, u n 
mode1o, pues , de i r r e g u 
l a r i d a d , y el A t l é t i c o E s 
p a ñ a de C u e t o que con 
el 1-1 de a y e r ante L o p o 
de V e g a , h izo v a l e r s u 
anter ior v i c tor ia 

m e r c a d o n a d o n a ! d e ocasión 
C o c h e s d a s e g u n d a m a n o q u e m e r e c e n c o n f i a n z a 

C o n c e s i o n a r i o 

RENAULT 

S A N T A N D E R : 

JOSE VIDAL DE LA PENA 
C A R R E T E R A P A R A Y A S K M . 0 ' 5 T F N O . 2 3 0 8 0 5 

T O R R E L A V E G A : 

VIDAL AUTDMOVILES S 
C E F E R I N O C A L D E R O N , 1 2 T F N O . 8 8 2 2 16 

9 . 0 0 0 P t a s . 
le abonaremos s i c o m p r a 

1 escopeta de caza 
en oferta. 

— * — 

1 5 0 P t a s . 
le abonaremos s i c o m p r a 

1 c a j a de car tuchos 
en oferta. 

¡Y VACACIONES 
GRATIS EN 
CANARIAS! 

A R M E R I A 

<U BUENA FE> 
P U E N T E S A N M I G U E L 

C a r r e t e r a Genera] 
Torrelavega-Oviedo 

Abierto s á b a d o s , tarde 

L O S 1 4 A C I E R T O S 

Boiogna-inter 2 
Catanzaro-Atalanta x 
Lazio-Juventus x 
Mílan-Avellmo 1 

Napoll-Ascoli 1 
Peruggia-Lanerossi V . . . . . . . . . . . . 1 
Tormo-Fíorentma x 
Verona-Roma x 

Bari-Spal x 
Foggia-Sampdoria. 1 
Genoa-Cagliari . . . x 

Palermo-Pescara x 
Rímím-Monza x 
Taranto-Ternana x 

SONITEC 
ELECTRÓNICA 

S E R V I C I O O F I C I A L 

A U Y O i / O l 

— R E P A R A C I O N E S 
— M O N T A J E S 

C . / R u i z de A lda , n ú m . 1, 
e squ ina cal le C a s t i l l a . 

T e l é f . 22-73-16. 

flLffl S. A. Calle Burgos, 13 
T e l é f o n o 2 3 3 9 9 8 

TORRELAVEGA — C . / Pablo Garniea, n." 1 — Teléf. 88-31-71 

M á q u i n a s ( ° ™ * « i c . . - A u t ^ t t c . . . s ^ p . , , ^ 
^ 1 maticas - Industriales de 3.500 a 5.000 

d t * r O Q P r í p* P* m* " Overlock (sobrehilar) - Pun-U C U U a e i \ tac|a ¡nv¡s¡|j|e etCí 

EXTENSA GAMA DE MUEBLES que cubre cualquier necesidad 
de estilo - Clásico - Español 

C a m b i a m o s s u m á q u i n a u s a d a p o r u n a m o d e r n a A L F A 

Boxeo 

L a F e d e r a c i ó n C á n t a b r a 

h o y , e n M a d r i d , 

a d e s e n m a s c a r a r 
Se acerca, ta l vez, l a hora en que los medies irSormr 

tivog diébemos dejar las ¡polémicas para en escenario que ; • 
meteaen. Por ello, nos parece que l a suscitada aihor a por a 
gunos contra e l boxeo oánttabno, h a b r á que situarlas ertl 
las discusiones barridbajeras y. por lo tanto, marginar c: 
tema. 

Ayer, en u n diario deportivo de alcance nacional, p e 
Bonas que no son mucho en ea pugilismo, como los seño i 
Ebáñez y M o n c a l e á n , d e c í a n cosas como las siguientes: * . 
presidente es quien rompió todo con sus actividad :s; tei 3 
u n gran equipo del que y a no queda nada y no da f aeflid -
des a nadie". T a m b i é n se indicaba: "Lo que ocurre en S«. -
tander es que se tiene siempre que hacer lo que diga iá 
F e d e r a c i ó n ; en este organismo, a los d e m á s se lo les te ; 
callarse". . . y lindeeas parecidas que s ó l o dan la impresS ^ 
de reflejar u n a f á n de imitar un modelo tan nefas'o c a . s 
el de M a r t í n Berrocal. 

Estimamos, por ello, que en su r e u n i ó n de hoy en J(L; -
drid, la F e d e r a c i ó n E s p a ñ o l a de Boxeo debe d^mestrar ; i 
de verdad es de todo el p a í s o tan só lo del sol c.ue m 
calienta. A Madrid acuden federativos santande: nos, y ' 1 
propio preparador, señor Torcida, hoy, en u n vasto dossi • 
y múl t ip le s pruebas contra M a r t í n Berrocal y sus cejaboa 
doreg en l a M o n t a ñ a , tratando de demostrar quién es qui 
Hay desconfianza hacia ©1 presidente, Roberto Di::jue, r ' 
aquello de su archidemostrada parcialidad y de la - muí: 
rosas dudas que ofrece su mandato, ficticiamento adorna i 
por t í tu los sacados, cual s i de pres t id ig i tac ión ;. ; trata 
frecuentemente de la manga, y será esta tarde, a les oc1 
una r e u n i ó n agria, pero sincera, al menos por pért? de ] 
responsables del boxeo c á n t a b r o . . . y punto. No dem: , cab 
a m á s manifestaciones de cualquiera que, capr ic^ .o íames 
desee decir cuanto le venga en gana, por el propio prestí 
del medio. L a huelga total, iniciada a las diez ds la noc 
del viernes, mientras tanto, sigue en Cantabria . 

Hockey sobre patines 

S n l a c e , r e t o r n ó a p r i i m a r s -

c o n g o l e a d a ( 1 2 - 4 ) 
Sniace reaparacía ayer, en la primera div is ión nac ió 

nal de hockey sobre patines y lo hizo frente a otro nueA 
en la categor ía , el Park Grado, de Asturias. l o s torreiavc 
gu xrses, en su pabe l lón cubierto, iniciaron l a corniPeticic. 
con fortuna y buen juego y se adjudicaron la victoria p<. 
el contundente tanteo de 12-4. 

Ante buen n ú m e r o de aficionados, Sniace demos tró cor 
tar con un bloque de cierta veteranía y entidad, practicar 
do un hockey sobre patines de buen nivel y que invita a 
pensar en próx imos éx i tos en primera. Y a el primar tiemr 
conc luyó con un 5-1 favorable a los locales, prue:a cfylde* 
te de su superioridad sobre un conjunto joven y paco acó • 
tumbrado a pistas de calidad; después , mejorar ían , incl_ 
so, su registro. 

Arbitró aceptablemente, el oata:án Sr . García Raposa -
por Sniace marcaron: Maza (3), Manolo (4) , L u i s (4) 
L a m a s (1) . E n el Park golearon Manuel (3) y Vil loría (1 

SOLICIÜNOS PROGRAMA DETALLADO 

A . V I A J E S 

G E C U A o a 

teoltod#^ teL 212400 SANTANDER 
I. Monasterio 17# tel 22 59 65 SAOTANDEft 

1 2 A L 1 5 D I 

O C T U B R E 

I 

2 2 D E O C T U B R E 

A G I J O N , 

ü RACING 
MAJES 

E C U A D O R 

informa 
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v i a j e s 
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C H I N A 
20 días 

Vis i tando: P E K I N , S I A N , S H A N G A I . C A N T O N , 

H O N G - K O N G , etc . — 136.350 pesetas . 

Próxima salida: 5 de noviembre 

i Ü f Viajas Malla 
PASEO DE PEREDA. 23 * Telfs. 215153 y 215162 

N E U M A T I C O S 

CINTURATO P 3 
Venta y servicio: 
A G E N C I A 

N A N S A 
Castilla, 42 

Teléfonos: 21-66-58 y 21-66-62 

C O P A D E L R E Y 

Encuentros de ida 

ABOSA, 2 — F E R R O L , 1 
OORUÍÍA, 3 — P O N T E V E D R A , 1 
C E L A N O V A , 1 — T U R I S T A , 3 
L E O N E S A , 2 — G I J O N I N D U S T R I A L , 0 
CAUDAL, 3 — F A B R I L , 1 
A R E N A S , 0 — B A R A C A L D O , 3 
5ABINANIGO, 0 — ZARAGOZA, 0 
MASNOU, 2 — TARRASA, 2 
J U P I T E R , 1 — TARRAGONA, 2 
ElEUS, 2 — P O B L E N S E , 0 
H O S P I T A L E T , 1 — O L O T , 1 
r O R R E V T E J A , 1 — E L C H E , 0 
MURCIA, 2 — V I N A R O Z , 0 
V I L L A N O V E N S E , 2 - G E T A F E , 3 
VtOSCARDO, 1 — SAN F E R N A N D O , 0 
ALMAZAN, 0 — SALAMANCA, 4-
V A L L A D O L I D , 4; P A L E N C I A , 0 
B U R G O S P R O M E S A S , 0 — V E N T A D E BAÑOS, 0 
ZAMORA, 2 — C A L A H O R R A , 0 

Partidos de vuelta 

GRAN PEÑA, 0 — O R E N S E , 1 (1-4) 
VALDEPEÑAS, 1; CORDOBA, 1 (1-5) 
S E S T A O , 3 — T O L O S A , 0 (OrO) 
D I E M P O Z U E L Q S , 0 — M E R I D A , 2 (1-0) 
O N T E N I E N T E , 2; A C E R O , 0 (0-3) 
E L D E N S E , 1; GANDIA, 0 (0-4> 
V T L L E N A , 2; L E V A N T E , 0 (0-5) 
D A S T E L L O N , 3; V I L L A R R E A L , 3 (1-1) 
CARTAGENA, % A L C I R A , 0 (2-1) 
L I N A R E S , 0; MALAGA. 1 (1-3) 

Se han clasificado Orense, Córdoba, Sestao, Mé-
rlda, Acero, Gandía, Levante, ViUarreal por penal t íes , 
Cartagena y Málaga. 

S I H A Y Q U E R E M O L C A R G R A N D E S P E S O S . 

A I j O S M A S F U E R T E S L E S C U E S T A M E N O S . 

C a m i o n e s d e 1 0 , 2 0 y h a s t a 4 5 t o n e l a d a s d e a r r a s t r e 

C o n c e s i o n a r i o ^ 

^ q ^ y J O S E V I D A L D E L A P E N A 

VENTAS Y S E R V I C I O S 
SANTANDER- C A R R E T E R A PARAYAS KM. 3 TFNO. 2 5 0 4 5 0 

T O R R E L A V E G A - V A L L E S TFNO. 8 2 0 0 5 0 

F U T B O L 

R E G I O N A L 

C A M P E O N A T O D E A F I C I O N A D O S 

Eliminatorias previas 

T O R R E S Q U E V E D O , 0 — L A R E D O , 2 (0-1) 

CtfIOÑO, 3 — S O L A R E S , 0 (0-1) 

G I M N A S T I C A , 1 — BARQUEREÑO, 1 (0-0) 

N A V A L A E S A , 0 — T . E S C U D O , 2 (2-7) 

Se clasifican Laredo, Mioño , Gimnást ica y Textil 
Escudo. 

Octavos de final (encuentro adelantado): 

E S C O B E D O , 2 — R A C I N G A F I C I O N A D O , a 

, COPA C A N T A B R I A 

M I N E R V A , 0 — IGUÑA, 3 (2-0) 

L O P E D E V E G A , 1 — ESPAÑA D E C U E T O , 1 (1-2) 

R E V I L L A , 2 — SAN J U S T O , 3 (1-1) 

Consiguen la clasif icación: Iguña, Atoo. España de 

Cueto, San Justo y Ateo. Albencia (por retinada del 

ro luca) . 

12 de octubre: 
Puente del Pilar, a LONDRES 

21 de octubre: 
A Gijón, SIGUIENDO AL RACING. 

A PALMA DE MALLORCA 
Salidas diarias desde Santander. 

\VIAJES ™ 
Amds de Escalante, 4-1.° .A 
Teléfonos 2118Í2 y 211816 

M E R C A D O V E H I C U L O O C A S I O N 

C/ CASTIllA, 35 y 37 - TEIFS. 216917-213257 
S A N T A N D E R 

M U E B L E S 

E L E M P A L M E 
0 GABINETES ECONOMICOS 
• GABINETES MODERNOS 
0 GABINETES CLASICOS 
• GABINETES DE LUJO 
• TRESILLOS, VITRINAS 
• ALFOMBRAS Y LAMPARAS 

PEÑACASTILLO — EL EMPALME 
Teléfono: 23-45-64 

S e l e c c i ó n E s p a ñ o l a 

V i l l a r s u s t i t u y e 

a L e a l 

MADRID. — U n vanadi-
simo, entrenamiemo de 
una hora y cuarenta y 
cinco minutos dé dura
c ión, efectuó la selección 
nacional de fútbol en el 
estadio Santiago Berna-
beu. 

Este fue el último en
trenamiento de la selec
ción española en Madrid, 
de cara al encuentro que 
jugará el próximo miér
coles en Zagreb, frente a 
la selección de Yugosla
via, valedero para la co
pa europea de selecciones 
nacionales. 

En dicho emreiiamien-
to el jugador del Atléti-
co de Mádnd Eugenio 
Leal sufrió un tirón en 
los aductores y será sus
tituido por Villar. 

'Los seleccionados llega
ron al estadio Bernabeu 
hacia las 9,30 de la ma
ñana. En los vestuarios 
tuvieron una charra tic-
nica a cargo dé Ladislao 
Kubala. Iras la misma, 

salieron al terreno de 
juego. 

En é s i e efectuaron 
ejercicios f ís icos y de 

iras estos ejercicios, 
los seleccionados se de
dicaron a la preparación 
técnica, después de haber 
efectuado una "redonde-
la", mientras que Pereda 
entrenó con balón a lo» 
guardametas. 

Por la tarde los selec
cionados tuvieron revi
sión médica, baño, masa
je y una charla. Hoy, al 
mediodía, saldrán para el 
aerojauerto de Barajas, 
donde tomarán el avión 
que les lleve . a Zagreb. 
Én la ciudad Yugoslava, 
tendrán un entrenamiento 
suave, para tomar contac
to con el terreno de jue* 
go y el martes realizarán 
el ú l t imo entrenamiento 
de cara al partido. Ese 
mismo día, dará Kubala 
la al ineación que presen
te para el encuentro.— 
(Efe) 

¡ A h o r a t a m b i é n e n P e d r e ñ a l i 

T R A B A J A M O S P O R 

U N T R A F I C O 

M A S S E G U R O . . . 

San Vicente de la Barouera 
leiétono Í1UÍZ4 

S e g u r o s H I S P A N I A 

A U T O E K U E U 

R U A L A S A L 1 9 T N O 2 2 5 8 7 5 

a 
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BIYOK 
SIEMPRE OFRECIENDO ALGO MAS.... 

AVENIDA DE VALDECILLA, 19 

^ Todas las marcas y modelos. 
Todas las facilidades y mejores precios al contado. 

^ Toda la garantía del SERVICIO TECNICO BIYOK 
^ Todo el aval de nuestro prestigio. 

¡SIN PUNTO DE COMPARACION! 

SANTANDER, SOLARES y TORRELAVEGA 

Próximos partidos 
P R I M E R A D I V I S I O N 

H U E L V A - R A C 1 N G 
ESPAÑOL-ZARAGOZA 
A l . M A D R I U - K , S O C I E D . 
G1JON-R. V A L L E C A N O 
C E L T A - S E V I L l A 

B U R G O S - V A L E N C I A 
A 1 H . B I L B A O A L AMAN. 
L A S P A L M A b - K . M A D R I D 
H E R C U L E S - B A k C E L O S l A 

S E G U N D A D I V I S I O N « A 

VALLADOLID-GK AÑADA 
CAST1LLA-BARACALDO 
ALMERIA-SABADELL 
CASIELLON-ALAVES 
FERROL-CORUNA 

BE 1 IStELCHE 
TARRASA-MURGIA 
OSASUNA-ALGECIRAS 
JAEN-GE TAPE 
CAPI 7.-MALAGA 

T E R C E R A D I V I S I O N 

P O N F E R R A D I N A - A V I L E b 
C E L A N O V A - S 1 E R O 
N A V A L - i U R O N 
A R O S A - C O M P O S 1 E L A 
F A B R I L - G R A N PEÑA 

R A Y O - l U K ! b l A 
G A Y O N - A L O N D R A S 
SAN 10NÍA-D. G1JON 

E N i REGO-G1JON IND. 
C A M B A D O S - C A C A B E L E N 

R E G I O N A L P R E F E R E N T E 

T . - Q U E V E D O - B A R R E D A 
C A S T R O - L A R E D O 
V I M t N O R - G U A K N I Z O 
S O L A R E S - R A C I N G A F . 
E S C O B E D O - V E L A R D E 

MON1 A N A - B U h L N A 
U. C L U B - B A K Q U E R E N O 
C O L I N D R . - N A V A L A E 8 A 
GIMNAS7 ICA-MIONO 

S u s m u e b l e s d e c o c i n a 

« F O R L A D Y » 

E N 

N A V E G A S 
Presupuestos sin compromiso 

? : DE PEREDA, 16 SANTANDER 

9 i J E E t E P E B R D 

VEHICULOS TODO TERRENO 

Motar fcerica sa 

TAMAÑOS DE TRACTORES 

DE 45,5 CV A 82 CV. 

- 1» 

Y 

M A S S E Y - F E E G Ü S O N 

CONCESIONARIO E X C L U S I V O ; 

rjílijnacio Palacios, $ Á , 
Castillo, l ó - Teléfono 22 25 00 (10 líneas} 

S A N T A N D E R 
t E I N O S A T O R R E L A V E G A 

4N d e W a l d 
SERVICIO OFICIAL 

REPARACIONES Y MONTAJES 

Rüiz de Alda, 1 
esq.. a Castilla 
Teléf. 22-73-16 

SÜN1TEC 
ELECTRONjCA 

F ú t b o l a m i s t o s o 

B o n i t o p a r t i d o y d e r r o t a 

d e l R a y o C a n t a b r i a , 

e n L a n g r e o 

Sama de L a n g r e o — E n el estadio municipal de 
Ganzábal se j u g ó ed partido amistoso entre el Rayo 
Cantabria y la Unión Popular de Langreo, que fina
l izó con la victoria de los locales por dos goles a 
uno. Dirigió el encuentro el colegiado señor Poladura, 
regular. 

Alineaciones.—Rayo C!antabria: Moncaleán (José An
tonio); Diego (Pep ín ) , Sañudo , Mundo (Cilleruelo); 
Felipe (Nani) , Javi; Martínez, Abando, Mazón, Villita y 
Choya. 

Langreo: Lamibardía; Femando, Julio, Sant iMñez , 
José R a m ó n ; Novo, Manzano, Ricardo; Alfredo (Mor-
tesra), Parajóm (José Lui s ) y Pito. 

O - i — E l primer gol se m a r c ó en el minuto 11 de 
la segunda parte, a l lanzar Javi un penalty que fue 
castigado por derribo de Santibáñez dentro del área 
(0-1); en el minuto 29, Alfredo, de cabeza, establecía 
el empate, y en el 40, tras el lanzamiento de una falta 
discutida por los aantanderinos. Manzano conseguía el 
segundo tanto langreano. 

E l encuentro, que se jugó en una noche desapa
cible, revis t ió gran interés por el entusiasmo puesto 
por ambos equipos para conseguir la victoria. S in e m 
bargo, no llegaron a mover el marcador en la fase ini
cial. 45 minutos con empate a cero. E n la segunda 
parte el dominio correspondió al equipo local. Por él 
Rayo destacaron Upe , Javi, Abando y Vill ita. (Efe) 

Madera nóbie 

P A N S t r Q L D py.G. varios c o r s a s 

P U E R T A S P L E G A B L E S 

P a n e l f i o i d e 
D E L E G A C I O N : 

PANELFOLD 

0 0 0 R S , 

flotída.USA. 

E N B I Q U E F E R N A N D E Z 

R u a l a s a l , 1 2 

T C t o O E N Í P U E R T A S 

J. .Vi! 
puertas 
tipo pérsiana 

d u c h a y 



P á g i n a 2 0 2 de octubre de 1 9 7 8 

B O L O S : L a l l u v i a s u s p e n d i ó l a a c t i v i d a d 

¿ E s t r u c t u r a c i ó n f e d e r a t i v a ? 

Llegaron las l luvias y con ellas l a s u s p e n s i ó n general de 
la Jornada competitiva de las actividades bolísticats. Toda 
a (programación prevista se v e í a el domingo af€totada por l a 

duvia, que obl igó el aplazamiento de los concursos y com
peticiones. 

E n la bolera de E l Verdoso estaba prevista l a fase finaj 
le] Cor. curso Forjados Rubiera , y nada pudo hacerse debi-
io & la pertinaz l luvia. E s t a importante c o m p e t i c i ó n reser
vada a jugadores de pr imera c a t e g o r í a es muy posible que 
19 dispute el p r ó x i m o domingo, toda vez qu© las fechas es-
á n programadas con otras finales. De cualquier forma l a 

lecásión de Jugar el domingo por l a m a ñ a n a no e s t á dftei-
i ida , pero... 

l O O N C ü í l S O P A R A S E G U N D A S E N E L V E R D O S O 

P a r a hoy, s i e l tiempo lo permite, e s t á anunciada la in i -
-¡ioción del per íodo olasificatorio para u n consurso de segun-
la c a t e g o r í a , en la bolera de E l Verdoso, organizado por la 
federac ión Cántabra con el patrocinio de la F e d e r a c i ó n 
Cántabra, t iradas que se pro longarán toda la semana para 
erminar el domingo, d ía ocho, pero que sí se Juegan las f i -
vales de] Rubiera ese día, e l per íodo selectivo t e n d r á me
aos horas de Juego, por cuya razón nes atrevemos a acon-
e j a r a os participantes que adelanten cuanto antes su par-
iclpacion ante posibles suspensiones o Jornadas "mojadas", 
ñrcuns í anclas muy posibles —estamos y a en octubre— v 
ülo dej 5 ría a alguno s i n patircipar. L a s finales de este con-
;urso e s t á n previstas'para el día 12. 

que repetimos se producirá 
sin producir n ingún trauma 
circunstancia importante. .No 
hay ninguna crisis que se
ría delicada. Los hombres da 
t s bolos son una gr^n fa

mil ia y lo que desean todfes 
es que las cosas marchen 
bien. Si se producen cam
bios ésto$ serán seguro «in 
crear problemas. 

MARCELINO 

Á 

k-a rroa[ramación de la 
Peña c:s Befkicástillo y su 
írofeo Goano Vivas, podría 
irastorn tr !a idea de que las 
finale? fiel "Rubiera" no se 
jueguen P! día 8, ya que las 
^eñas el» Peñacastil lo y La 
Carmene na sostienen relacio-
ies exí lentes y comúnmen-
¡e estu 'iaián esta situación 
y i i z á s ya- que dejar las 
fínale' de El Verdoso par» 
>il día 15. 

•¿ES! RUCTURACIONF 

ÉíifcUiras todos estos pro
blemas surgen en el terreno 
•e juctro, en otros terrenos 
uirgen noticias que pueden 
•sultf" interesantes. Pareca 
t̂t© se VP. a producir cierta 

/estriu UM ;.c¡ón en el seno de 
Fes '•• .if ión Cántabra dé 

S O W S E R J E 

M N E C l SITA para ü r b a n i -
«MJiór en Laredo. T e l é f o 
no 6C 72 00, 

lisno 
í 

S A N T A N D E R 

3zposk ion en I s a b e l l a C a 
ótica. 9 11 y 11 bis. Telé-
onos: 10. 23 29 89 y 

86 65 
fal leres: Avenida de Pa-
'tyas ( C a r r e t e r a del Ae-
o p u e r t o AlAS DE 251) 
/EHICí l ns. 

U l t i m as matrículas 
áEATS í>U(JbE. 600-0, 850, 

133. 124 131 1430 y 132. 
• l E N A í ! I S : 4.L, R-4 (mô  

délos ' . . 'nna l , TL y GTL) 

üITR( i > S: Tiburón, GS 
D y a r h v modelo 8. 

^HRY ^ L F fí í SIMCAS 
900. HKm v 1200. 

U N I S V MORRIS todos 
^lOS niuíU-ioS. 

l i no e r ^ u f n t r a en los de-
lás establecimientos del 

'amo ei coche que usted 
esea, visítenos y lo halla* 

f i con creces, 
acuidades de pago, 6, 12 

f8 y 24 meses a convenir 

Huintiliano 
y Pelayo 

T O R R E L A V E G A 

JMQiiin Gayón, § 
- tJ tokL Teléf.: 89 48 50 

Bolos. Posiblemente se pro
duzcan bajas en la directi
va y se produzcan en justa 
consecuencia altas. 

No se trata de ningún 
signo de crisis. Más bien al 
contrario. Se quiere refor
zar ei "equipo directivo qué 
preside Juan Alvarez. có'n 
personas que puedan dedicar 
algún tiempo al mucho que» 
hacer que hoy hay en esta 
Federación. E l crecimiento 
de actividades de toda índo
le hace necesario un reajuste 
en busca de una mayor efec» 
tividad en los trabajos fede
rativos, ya que el trabajo 
de los ejecutivos se ve des
bordado para las personas 
que con un espíritu de tra
bajo encomiable, con un» 
capacidad dé trabajo alga 
fuera de lo común y pese a 
sus esfuerzos auténticamente 
meritorios, se ven deborda
dos. 

Hay algunos federativos a 
quienes falta tiempo debido 
a sus deberes profesionales 
y en algunos casos han pe^ 
dido el relevo. Y ahora se 
trata de ajustar los cargos 
y las competencias. 

Estimamos que es muy 
importante el lograr el acier
to en este sentido, ya que 
hay muchas cosas que hacer 
y si es cierto que se están 
sacando adelante es a fuer
za de un sobre trabajo buro
crático y lo que no puede 
hacerse es "romper" la má
quina. 

Esperemos a conocer lo 
que ocurre en estas cosas. 

H a s 

s u s p e n d i d o 

8£ EGB? 

REPITAS! 

F O R M A C I O N 

P R O F E S I O N A L 

E S T U D I O S 

S U B V E N C I O N A D O S 

Programado en 2 a ñ o s 

T í t u l o Of ic ia l de 

T é c n i c o A u x i l i a r 

que te a p o r t a : 

. G a r a n t í a s de c o l o c a c i ó n : 
'Las empresas e x i g i r á n 

a sus empleados, a l a d 
mitirles, l a p o s e s i ó n de 
alguno d e los grados de 
F o r m a c i ó n Profes iona l" 
(Artk 89 Ley Gral. E d u c ) . 

2. Acceso directo a l 2 . ° 
Curso de B . U J * . o con
tinuar estudios de 
F J 9 . d e 2 . ° Grado. i 

infórmese en: 

E S C U E L A P O L I T E C N I C A 
actual: E.T. P. -" Hernán Cortés" 
Hernán Cortés, 41 - Santander 

c o n 6 2 B a c h i l l e r ó 3 2 B U P 

U N A C A R R E R A 
E N 2 A N O S 

2 . " G R A D O 

F O R M A C I O N P R O F E S I O N A L 

A D M I N I S T R A T I V A 

T I T U L O O F I C I A L : 

T E C N I C O A D M I N I S T R A T I V O 
Que te da acceso al mundo empresarial como TECNICO y a conti
nuar estudios en la Escuela Universitaria de Ciencias Empresariales. 
* Las empresas ex ig i rán a sus trabajadores a l admitirles Ja 

p o s e s i ó n de alguno de los grados de F . P. 
(Arl.,89 Ley General de EducacionV 

infórmese en: 
ESCUELA POLITECNICA 
actual: E.T.R - "Hernán Cortés" 
Hernán Cortés,41 - Santander 

J e r G r a d o 
F O R M A C I O N 

P R O F E S I O N A L 

a d m i n i s t r a t i v a 
d e l i n e a n t e 
• T I T U L O O F I C I A L 
• E d a d : 16 a ñ o s . 
• L a s e m p r e s a s e x i g i r á n a s u s t rabajadores a l 

a d m i t i r l e s , l a p o s e s i ó n de a l g u n o de l o s 
g r a d o s F . P . {art.a 89 L e y G e n e r a l d e 
E d u c a c i ó n ) . 

Infórmese en: 
ESCUELA POLITECNICA 
actual: E.T.R - "Hernán Cortés,> 
Hernán Cortés,41 - Santander 

A V E N I D A P A P A Y A S 

C A S I M I R O S A I N Z 

A L L I A N C E F R A N C A I S E 

D E S A N T A N D E R 

ENSEÑANZA DEL FRANCES 
1.° curso n i ñ o s : lengua en audio-visual (Bonjour 

U n e I ) . 
2. ° curso n i ñ o s : lengua en audlo-visua: (Bonjour 

U n e I I ) . 
I.0 curso adultos: lengua y gramát i ca . 

. - 2.° curso adultos: lengua y gramát ica . 
3.° curso adultos: lengua, gramát ica , fonét ica . 
4.° curso: l iteratura, c iv i l i zac ión , g r a m á t i c a ( f o n é 

t i c a ) . 
5é0 curso: t raducc ión , g r a m á t i c a superior, civiliza 

c l ó n ( f o n é t i c a ) . 
P B E F A B A C I O J N C O M P L E T A PARA: 

D I P L O M A S O F I C I A L E S D E LA A L I A N Z A F R A N 
C E S A D E P A R I S . 
D I P L O M A S D E L A E S C U E L A O F I C I A L D E I D I O 
M A S D E B I L B A O . 

A C T I V I D A D E S C O M P L E M E N T A R I A S , servicio gra
tuito i. ara nuestros alumnos y socios. Cine Club, ex
posiciones, c o n í e r e n m a s , "au pair" , cursos lingüísticos.; 
intercambios, biblioteca de 2.000 libros, d i a r i a s a n 
tiguos alumnos, in térpretes , traductores, clases par
ticulares, etc... 
I N F O R M A C I O N : A L I A N Z A F R A N C E S A , Calvo S o -

telo. 13. T e l . 22 51 78 (permanencia de I I a 13 tu). 

R e s t a u r a n t e 

" L o s T r o n c o s 

Comunica a sus clientes y amigos que, a 
partir de HOY, LUNES, cerramos por vaca
ciones hasta el próximo día 26 de octubre. 

GRACIAS 

S e t r a s p a s a e n t r e s u e l o 

y s e v e n d e b a j o 

en 
calle Amos de Escalante y Colonia 

Universidad. 

GRAN OPORTUNIDAD 
Informes: Tel. 23 61 65 

B e c e d o 

B I S U T E R I A 

P A R A 

E S T A 

T E M P O R A D A 

(Abierto sábados 
tarde) 



2 de octubre de 1978 P á g i n a 21 

9 

GRAN 
Secadores 
de pelo 

S55 jpias. 

Molinillos 
dé café 

425 p í a s . 

Batidoras 

855 ptas. 

Pesos de 
baño 

540 ptas. 

Pesos de 
cocina 

765 pías . 

Tostadores 
395 p í a s . i-

Yogurteras 
sao pías . 

T R A N S I S T O R E S ^ 

1.250 pías; 

Cafeteras Exprimi
dores 

380 p í o s . Í.21S ptas. 

Cintas' 
cassettes 

75 p í o s . 

RELOJES 
de cocina 

1.550 ptas. 

Planchas 
300 ptas. 

Planchas a 
vapor 

1,500 pías. 

OLLAS A 
PRESION 

1.250 ptas. 

Azucareros 
47 ptos. 

SALSERAS 

225 ptas» 

TERMOS 

240 ptos. 

ENCENDEDORES 
de cocina 

250 ptas. 

Afeitadoras 
1.45S ptas. 

ESTUFAS 
DE BAÑO 

940 ptas. 

Placas 
solares 

4.500 ptas. 

Radiadores 
\ . -

5 . 8 5 0 p tas . 

BATERIAS 
DE COCINA 

1.450 ptas. 

2.000 ptas. 

Mesas de 
cocina 

2.430 ptas. 

Lava-
va 

31.950 ptas. 

LAVAD! 
sisper-
autosnáticos 

20.000 ptas. 

Frigoríficos 
1 5 . 5 0 0 l i t a s . 

COCINAS 

8.000 ptas.. 

C O N T R A R E L O J Y . . 
S o l a p o r u n o s d í a s 

Si desea cpmptat a p lazos d i sponemos d e 

LAVADORAS 
supérautomáticas 

985 ptas. 
a l mes 

Frigoríficos 
760 ptos. 

al mes 

COCINAS 
725 ptas. 

al mes 

TV. COLOR 
2617 

4.500 ptas. 
al mes 

TV. blanco» 
negro 20" 

1.475 ptas, 
al mes 

Lavavajillas 

1.570 pías, 
ol mes 

HORNOS 
1.050 ptas. 

al mes 

TV. blanco-
negro 12,# 
red-batería 

850 pias. 
al mes 

Campanas 
extractoras 

795 ptas. 
al mes 

PLACAS DE 
COCINAR 

750 ptos. 
s ú mes 

965 ptas. 
al mes 

Máquinas de 
escribir 

675 ptos. 

Y TAMBIEN LOS MUEBLES DE COCINA, AL ALCANCE g Q Q ^ 
BE SU BOLSILLO, CON DESCUENTOS DEL 

VISITENOS y le PRESUPUESTAREMOS sin compromiso 

A L O N S O V E G A , 1 1 - S A N T A N D E R 
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Guía del automóvil 
C o c h e s d e J Z \ 

a l q u i l e r 

dinoc 
Calderón de la Barca,17-Tfnos:220850'54-Santander 

Asociada a ínterRent. -
1.400 Oficinas internacionales. I R 

Para m^or servicio a nuestros clientes, abrimos 
ssteJos tarde y domingos y 

festivos por la mañana. 

tus. el amo» T U K I Z A D O LÍCGAJUMEN I h eos 
bomoiogae iéo para la confección «le placas de matricu
la en Santonder y provincia. 
L E J F R E C E : 

T R I A N G U L O S D E PRESEJS ALIZACJON 
HOMOLOGADOS 
O B U G A T U R I Ü 

B. O E . nom. 21; de ü-V-lb 
B. O E núm. U de 13-1-26. 

Keai Decreto ¿.1UU iv 
Decreto Ü¿D5/ 25 

C E M A * — Calle Madrid, 10 — Te lé fono 22 43 05 
S A N I A N O C l B 

PKa, -isa alqui auto 
R E N T A C A R 

ALQUI 
AUTO 

C Ó G H E S ^ S I N ^ 

C O N D U C T O R 

23 84 86 
mos; 

13 84 85 y 

R A M O N 

Chrysler 
Dodge 
Slmca 

Barrefros 
P.0 del Norte 

TORRELAVEGA 

C H R Y S L E I 

t á l l e r e s , 
w ü n s e h 

Ueparaciones. limpieza ,v 
monta|es de iiadiadorc¿ 
nuevos., depós i tos de gasoo-
na y gas-oil, tubos de escap-
silenciosos para turismos, ca
miones o tractores. Chapa y 
pintura. 

Aparcamiento oro pío 

Concesionario 
INTER RADIA 

SERVICE 
San Luis, 6 

Teléfono 23 30 20 

Concesionario de 

CITROEN^ 

P E U G E O T 

9 Recogemos su 
vehículo usado 

• Facilidades de 
pago 
S A N T A N D G B 

Galle Castilla, U 
Telefono: 2148-01 

t a l l e r e s 
v e l a r d e 

ESPECIALIDAD EN 
MORRIS, SEAT, 

SIMCA Y RENAULT 
Y MOTORES DIESEL 

\AECANICA G E N E R A L 

DEL A U T O M O V I L 

Calle Castilla 93 
Teléf.: 37-30-16 

g a r a j e 
m o r o 

Este ascudfi 
defiende so 
mtomúvü 
contr? la 
GORROSlOi^ 

Tratamos su oocDe en 
veinticuatro bot a» con 

plena garantía 

Servicio autorizado 
GARAJE MORO 
General üavila, 

Teléfono: 23 iMi - Santand^f 

l o r í e n t e 
SEAT 

PUERTOCHICO 

Pesetas 

133: Lujo 193.39L 
121, dos puertas i Z S . m 
127, tres puertas 3»3.a7i) 
127, cuatr puerta? ... ¿41.81)1 
124/r L a ... ... ... 277.451 
t2«/c f ... ... 320.271 
131 ... " MO.l'Síi 
131 Familiar ... . „ ... 363JÍ2( 
132/1.800 ... .„ ... w ÍDO.uyi 

D D G E • S I M C A 
acllidades de pago. 
Vehículos usados 
icedentes de cambio, 
¿talmente revisados 
DAS LAS MARCAS 
arretera de Parayas) 

¿CESIONARIO DE 9 ^ CHRYSLER 
E S P A Ñ A 

S i 

^HOJA DEL LUNES 
esleída 

por más delOO.000 
N santanderlnos, 

íse podrá negar 
que ios 

anuncios que publica 
son rentables? 

Con los más 

modernos 

sistemas alemanes 

Trámites del auto

móvil • Seguros 

Arnés de Escalante 

Santander 

e c o n ó m i c o 
Por Miguel A. REVILLA 

Rebasados ocho meses d« 1978, puede estimarse, sin riesgo de grave error, el cua
dro m a c r o e c o n ó m i c o que anticipa el balance del ejercicio., 

E l hecho m á s sobresaliente de sus resultados totales es sin duda, la m á s alta tasa 
alcanzada por el producto interior bruto, que se s i tuará en torno al 2,4 por ciento de 
crecimiento, frente a la prevista de 1,1 por ciento contenida en el Plan de Saneamiento 
y Reforma E c o n ó m i c a . 

E l producto interior bruto ha crecido m á s de lo previsto, por dos motivos. Por un 
lado, la producc ión agraria en 1978 contempla una tasa muy elevada, como consecuen

cia de la buena cosecha. Aún descontando la reducc ión en la producc ión pesquera, el 
sector primario —agricultura y pesca— va a experimentar un crecimiento del orden del 

6 por ciento. E l segundo factor que ha pesado notablemente en el comportamiento 
del producto interior bruto ha sido el desarrollo de la demanda externa, con aumento 
récord de la exportac ión de mercanc ías y servicios del 13,3 por ciento a precios cons
tantes. L a importac ión registra una tasa decreciente del 3,1 por ciento, lo que, unido 
al desarrollo de las exportaciones, hará que la balanza de pagos por cuenta de renta 
cierre con superávit el año 1978. E l favorable ejercicio del sector ftxterior jusitfica que 
el crecimiento de la demanda externa explique el 54 por cinto del aumento registrado 
por el producto interior bruto. 

Resultados económicos de 1978 

El producto interior 
bruto ha crecido 

ás de lo previsto 
Desde el punto de vista de la ptro-

duoción, aparte del notable avance del 
sector agrario, se registra un crecimien
to de las actividades de servicios en el 
2,6 por ciento, en gran parte causado por 
el aumento de la actividad del sector tu
rístico que ha hecho mejorar las tasas de 
sectores tan importantes 001*10 el hotele
ro, comerciai y transportes. H a sido ©1 
sector industrial el que ha mostrado ma
yor dinamismo, con un crecimiento del 
-,2 por ciento, debido, fundamentalmente, 
a la expans ión de sectores exportado
res 7 productores de bienes de consumo. 
L a construcc ión registra una tasa descen
dente del orden del 1,5 por ciento. 

L a demanda interna apenes ha cre
cido. Tan só lo aumenta en medio punto. 
Los componentes de la demanda operan 
de forma diferente, ya que la demanda de 

consumo crece al 1,5'pro ciento, mientras 
que la acumulacit ín de capitaa —inversio
nes y aumento de stocks— disminuye el 
2,9 por ciento. Dentro de la demanda de 
consumo será m á s expamivo el consumo 
públ ico que eü financiero por las fami
liares. 

E l punto negro del balance e c o n ó m i c o 
de 1978 se s i túa en la demanda de inver
s ión. L a invers ión en construcc ión decrece 
el 1,7 % y l a de equipo el 5,5 %. Es tas 

.giíras negativas se hallan ligadas al cre
cimiento del paro, en el que s^ centran, 
justificadamente, las mayores preocupacifr 
nes del momento. 

Por ú l t imo , la inflación se s i tuará al 
Cinal del a ñ o en algo menos del 18 %, infe
rior a la tasa de 1977, pero duplicando la 
media de los pa í ses de la O C D E . 

Nivel de reservas en divisas (agosto de 1978) 
Las reservas españolas de divisas a finales del mes de agosto, se s i túan en 

9.330 millones de dólares , según datos provisionales. 
Durante este mes las reservas aumentaron en 740 millones de dólares , aunque 

el incremento real ha sido aún mayor, ya. que a mediados de mes se abonó una 
cuarta parte del crédito de los mi l millones de dó lares suscritos por E s p a ñ a en el 
mercado internacional en mayo del año 1976. 

A primeros de año , la reserva de divisas estetoa situada en una cifra de 6.132 HÜ-
llones de dólares , lo que significa que durante los ocho primeros meses del a ñ o la 
reserva ha aumentando en 3.198 millones de dólares . 

E l crecimiento experimentado en el mes de agosto se debe a ios ingresos por 
turismo, al mayor rendimiento de las reservas y a la continuidad de la buena mareha 
del sector exportador, todo ello unido a la debilidad del dólar. Ante la evo luc ión del 
sector exterior español , es previsible que en septiembre se superen los 10.000 millones 
de dólares , aunque tal y como va evolucionando el sector exterior, las autoridades 
monetarias están procediendo a operaciones de cance lac ión de deuda exterior para 
impedir un mayor crecimiento de la reserva de divisas del pa í s . Hace unos d ías se 
devolvieron otros 250 millones de dólares del crédito de mi l millones aludido. 

Encuesta de coyuntura industrial 
L a encuesta de coyuntura industrial du

rante el pasado mes de julio, elaborada 
por el Ministerio de Industria, señala que 
tanto la cartera de pedidos como el nivel 
de producción han registrado un descenso 
en sus valores respecto a los del mes ante
rior, aunque la producción se vio afectada 
en su fuerte descenso por el factor esta
cional de los meses de verano. No obstan
te, las previsiones ^a tras meses apuntan 
hacia la continuidad en el procesó de me

joría iúiciaclo a finales del primer trimes
tre del año. 

Con los resultados de la encuesta, la 
Secretaria General Técnica del Ministerio 
l e Industria y Energía, hace constar, sin 
embargo, que los mismos son a nivel ge
neral y no reflejan con claridad la situa
ción de todas las actividades del sector 
industrial, afectadas muchas de ellas por 

una crisis estructural difícil de reflejarse 
en datos de coyuntura a corto plazo. Por 

variables, la encuesta registra los siguien
tes resultados: 

—Cartera de pedidos: baja un punto, 
hasta 42 del nivel normal; ya van 37 meses 
con valores negativos. Las reacciones alcis. 
tas 6e principios de 1976 y 1977 se deben 
m á s a d i sminuc ión de empresarios pesi
mistas que al aumento de optimistas. 

—Stocks: su saldo neto cont inúa en 
progresivo descenso y e s tá ya a quinGe 
puntos por debajo de marzo pasado, co
mo fruto m á s de la d i sminuc ión del ritmo 
le producc ión que del aumento en la tar
tera de pedidos. 

—Subsectores y construcción: aunque 
la caída de la producc ión ha sido igual 
para los tres subsectores, la esperada r e 
cuperación se concibe homogénea . E n cons
trucción, durante el mes de julio avanzó 
al nivel de contratación de mano de obra, 
sobre todo en ingeniería civil. L a mejor ía , 
según se cree, no tendrá su reflejo hasta 
pasados seis o nueve meses. 

H E R R E R O Y C I A . , S . A . 

CRISTALERIA SORIANO 
F A B R I C A D E E S P E J O S 

Concesionario de R E L O N (antiguo «FILON»), placas 
onduladas y planas de plást ico , ún icas reforzadas 

con «NYLON». 
A L C A Z A R D E T O L E D O , 4 — T E L E F O N O S : 23 47 00 - 08 - 09 

D I V I S I O N A Z U L , 3 y 5 — T E L E F O N O : 23 45 80. 

file:///AECANICA
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Diálogos sin importancia 

Lo que se 
aprende leyendo 

«¡Es que no queda tiempo para nada!. . .». 
Todos los d ías se oye decir lo mismo a nuestros "gana

deros, a nuestros -labradores. E l alba les sorprende arre
glando ©1 ganado o preparando el abono para el campo. 
Luego transcurren las, horas de la mañana y de la tarde sin 
dejar un momento de respiro. 

Y así un día y otro, en verano y en invierno, los días 
laborables y-los festivos. No hay tiempo ni para disfrutar de 
unas pequeñas vacaciones. Pero Pepe, el ramaliego explica 
e Lucas, el de Soba, c ó m o encuentra un pequeño resquicio 
para leer y estudiar algo. E s cuando ya eo el o toño vuelve 
de la tierra y espera a que Julia, su mujer, prepare la ce
na o cuando llegan las largas noches del invierno y al ca 
lor de la lumbre, que apetece, la lectura resulta entretenida. 

—Se. aprende mucho leyendo —afirmaba Pepe— y, cuan
do saco las vacas al prau siempre llevo algo para ver. 

—Pues a mí me lo que me pasa es que no encuentro un 
huecucú en el tiempo pa sentarme a leer y, a d e m á s , te lo 
digo en conímnaa,, las letras me ofenden un pocu... 

—¡Quoriasi! También nos fastidia el trabajo muchas ve
ces y le hacemos porque nos es de provecho. ¡Que reme
dio nos queda! S i te acostumbras a leer algo todos los d ías 
luego te parecerá ün juego que distrae y enseña, 

—Pero vamos a ver —pregunta Lucas—, ¿y qué lees tú? 
—Hombre, de todo. Desde las historietas del Oeste que 

traen los rapaces, hasta revistas" y algún que otro libro que 
hablan del campo "y'del ganado. 

—¿Y qué aprendes? 
—Aprendo sin sentir. No lo creerás, pero se familiariza 

uno con las aventuras de los exploradores americanos y vas 
conociendo aquellos países , su historia, sus costumbres. ¿No 
has o ído hablar de los vaqueros del Oeste? Algo queda de 
lo que lees y cuando ves en una revista la historia del me
jicano Norman Borlaug, el que con sus. investigaciones en 
el campo ha obtenido variedades de trigo que han saciado 
el hambre de cientos de millones de personas en Asia, en 
América y en Africa, entonces crees que están viviendo la 
novela m á s emocionante. A ese hombre, un sabio sencillo y 
estudioso, le llamo mejicano, aunque nac ió en Estados Uni 
dos, porque en Méjico ha hecho sus experiencias y descu
brimientos. . 

—¿Y qué descubrió? 
—Unas variedades de trigo que multiplican sus rendi

mientos y se adaptan a los terrenos de casi todos los países 
dial mundo. Así cons iguió ya en los primeros años que en 
treinta naciones de América, Africa y Asia se sembraran con 
él nuevo trigo diez millones de hectáreas suficientes para 
alimentar a quinientos millones de personas. A esto es lo que 
se llama la «revolución verde». Es tá investigando también 
los aumentos de rendimiento de nuevas clases de maíz. 

—Oye, pero ¿qué pasará el día que se muera ese inves
tigador? 

—Continuará la «revolución» porque está preparando a 
cientos de jóvenes estudiosos de distintos pa í ses . 

Para esos trabajos pienso qúe neces i tará mucho dinero 
y laboratorios, etc. 

No trabaja solo. L e ayudan poderosas fundaciones nor
teamericanas, las Naciones Unidas, Bancos internacionales. 
Tiene en su® manos cuantos medios necesita para desarro
llar y dar a conocer sus investigaciones y descubrimientos. 

—Parece mía historia fantást ica, x 
—Pero c o m e n z ó de la nada. . ———; — ! — -

E r a hijo de agricultores y | 
realizó' sus estudios trabajan

d o en diversos empleos. Hoy 
tiene 64 a ñ o s y por sus des
cubrimientos se le concedió el 
Premio Nobel de la Paz. Des
de 1944 trabaja en el Centro 
Internacional de Mejora del 
Maíz y del Trigo, en Méjico . 

—¿Y qué resultados ha obte
nido? 

—Sólo puedo decirte que al 
cruzar trigos enanos japone
ses con el mejicano en Asia 
se han obtenido producciones 
diez veces mayores que las 
normales. ¿Te parece poco? 
E l milagro se ha conseguido 
oon semillas mejoradas y con 
fertilizantes y hoy son muchos 
p a í s e s pobres los que cultivan 
ios trigos enanos mejicanos 
para obtener espectaculares 
rendimientos. 

—Resulta increíble. . . 
—Pues otro d ía te hablaré 

de otras lecturas. Ahora me 
e s t á llamando mi mujer por
que dice que se enfrían las 
alubias con chorizo que pre
p a r ó para la cena. 

César PALOMBERA 

El descontento que no cesa 

Dos precios para ta leche 
Tras la reciente regulación de la c a m p a ñ a lechera 

1978-79, no p u é d e decirse que los problemas del sector 
lechero hayan disminuido, sino que se han puesto aún 
m á s en el candelero aquellos que dormitaban antes de la 
aparic ión del Decreto en el B O E , lo que ha obligado a 
los ganaderos a replantearse la s i tuación y las. posibles 
v ías de so lución. Apenas ha,, entrado en vigor el nuevo 
precio de la leche, y han llovido los. comunicados de 
disconformidad de las orgañizaciones representativas Ú3 
los ganaderos, criticando tanto el fondo como la forma en 
que se ha llevado a cabo la f ijación del nuevo' precio. E¿ 
decir que, a los ganaderos, del «regalo» recibido, no les 
ha gustado ni el contenido, ni el envoltorio... 

Aparte de considerar insuficiente el precio fijado 
ra el litro de leche, y que cont inúa bastante alejado del 
precio real de coste, los productores se han mostrado es-
pecialtmenite en' contra de que el precio permanezca sin 
revis ión hasta el d ía 1 de septiembre de 1979, ya que con
sideran que si en la actualidad ya está desfasado el pre
cio de 18 pesetas litro, en el plazo de unos meses puede 
resultar verdaderamente ruinoso. E n este sentido se han 
manifestado una serie de. sindicatos de la- Comisa Can
tábrica integrados en la COAC, en una reunión reciente
mente celebrada en Oviedo, y en la que anunciaron exigir 
a partir de mediados del mes de enero una nueva re
vis ión del precio, de tal forma que para el próx imo 1 de 
marzo pueda entrar en vigor el nuevo precio. 

L O S DOS P R E C I O S 

S i ya , en campañas pasadas se había hablado de la 
posibilidad de introducir dos precios distintos, respon
diendo a' los distintos costes de producción que tienen 
las grandes explotaciones y las pequeñas y medianas, 
parece que este año. podría materializarse esta posibilidad 
si se llegase a una unidad de criterios entre tes organi
zaciones representativas a la hora de plantear sus rei 
vindicaciones ante la Administración. Desde luego - es un 
planteamiento que ha vuelto a sonar en los ú l t imos meses, 
en los medios. ganaderos y que habrá que tener muy en 
cuenta de cara a la próxima revis ión ,ya que ciertamente 
no son los mismos los costes de una moderna explota
ción, mecanizada, con ganado seleccionado y saneado, 
que los de aquellas otras pequeñas , e incluso medianas 
explotaciones, que con unos medios de producción mucho 
m á s precarios, se las ven y se las destean para poder sub
sistir. Esto significaría que, de la misma forma que re
sulta injusto que quienes m á s tiempo y esfuerzo invier
ten en la actividad ganadera sean los peor remunerados 
(porque con el precio que tiene el litro de leche no les 
alcanza), los grandes ganaderos obtengan un beneficio 

extra (por el concepto de leche) aprovechándose de un 
precio que el Gobierno fija en realidad, de acuerdo con 
las reivindicaciones del sector mayoritarlo: los pequeños 
y medianos productores aunque nunca llegue a ¡satisfacer 
sus demandas. • 

E n cierta forma, la apl icación de este sisterata vendría 
a suponer una redistr ibución de las rentas del sector ga
nadero, lo cual aunque evidenteroente no sería un factor 
clave para resolver los problemas de infraestructura 
(que son los fundamentales), sí serviría para facilitar de 
rorma progresiva, esa necesaria reforma. E s decir, con 
esta medida se podría frenar el descenso dei poder ad
quisitivo de la mayor parte de las familias ganaderas, 
acometiendo paratelamente la reestructuración de las ex-
pfPotaciomes poco viables. 

M I L O N E S PARA R E P A R T I R 

Pero a d e m á s de los problemas relacionados directa
mente con el precio del litro de leche, hay: otros muchos 
que preocupan en estos momentos al sector. Quizás di 
de mayor actualidad sea el referente a la distr íbucidn de 
los 1.000 millones de pesetas concedidos por e9 Gobierno 
para la campaña 1976-77 como ayuda a las pequeñas ex
plotaciones del Norte de España, y que basta el momen
to no han sá^o repartidos. Independientemente de que l a 
cantidad concedida no deja de ser un ligero «parche», y 
por lo tanto no pone soluciones mínimametiffe satisfacto
rias'" ante los problemas de estructuras,- él volumen de 
dinero inicialmente aprobado ha sufrido los efectos de 
la devaluación y por lo tanto su valor adquisitivo ha dis
minuido considerablemente .habiéndose recbucldo práct i 
camente a la mitad. Esto quiere decir, que si de los 1.000 
mirones iniciales correspondían a Cantábala 160 ó 170 
(nadie ha explicado el porqué de esta cantidad), con la 
devaluación de la moneda su poder adquisitivo real en es
tos momentos ronda los 100 millones. Evidentemente con 
esta cantidad, y si se aplica el criterio de repartir los 
fondos exclusivamente entre aquellas explotaciones que 
posean menos de 25 vacas de leche, y que son una gran 
mayoría en nuestra región, casi no van a tener la opor
tunidad de darse cuenta de la «ayuda» recibida. 

De cualquier forma, al menos existe la posibilidad de 
que, tanto a través de los sindicatos ganaderos, como de 
las Cámaras Agrarias, pueda controlarse el destino real 
de esos fondos, lo cual no deja de tener su iinportancia 
después de años de tener vetado ese dereciio. Merece l a 
pena no perder esa oportunidad... 

Miguel Angel GARCIA GONZALEZ 

FILATELIA 
CANTABRIA 

Santa Lacia, 31 
l e l é f s . : 214577 y ¿22444 
COMPRA S VEJSITA 
D E S E L L O S , C A R T A S 

M O N E D A S X 
B I L L E T E S . 
M A I E R I A L 

F I L A T E L I C O 
I NUMISMATICA 

GANADERO 
PARA SUS 

LE OFRECEMOS 

ALIMENTO NATURAL QUE LE PROPORCIONA 

A SU EXPLOTACION 
Pida información 
sin compromiso: CENTRO DE ASESORAMIENTO 

GANADERO 
Recorte el cupón 

y envíelo a: APROALPA, SA. 
Paseo de Ronda, 61 —LERIDA 
Teléfono; (973) - 2 2 23 45 

N o m b r e , • • « « 

D o m i c i l i o , , , 

P o b l a c i ó n • • « 

G a n a d e r í a de . 

LA VIDA 

DIARIA 

(Interesan Distribuidores) (HL-S) 

Su vida 
es su futuro. 

Un futuro alegre, que día a día nos 
mantiene Contentos. 

Nosotros, la Caja Rural,ayttdamos en. 
nuestra medida a realizar ese futuro, 

porque pensamos que no podemos ser 
una simple entidad bancaria más. 

Entendemos que debemos ser aquella, 
que fomentó en él la"idea dél aJiorro, o 

en la que en un sorteo le regaló un 
coche a papá. 

Nosotros, queremos calar muy dentro de 
"su vida diaria". 

Caja Rural] 
Podemos hacer mucho por Vd* 



SMJDAS DE SANTANDER Y TORRELAVEGA 
ANDORRA — LOURDES 

12 afl 15 de octubre 6.500 pesetas 
RUTA DE LOS CONQUISTADORES 

Pla^neia - Monasterio Yuste - Cáceres - Trujillo -
Zafra - Monasterio de GuadBl'ipe - Mérida 

1 al 5 de noviembre 3.900 pesetas 

SANTANDER: Obispo J . Plazal- • - 229099 
TORR8-AVEGA: MenéndezPfelavo 6 -Tfo.893699 

H O J A 
DEL L U N E S 

Santander , 2 de octubre de 1 9 7 8 

ASEGURESE EN: 

SANTA LUCIA, S. A. 
Compañía de Seguros fundada en 1923. 

Capital social: 320.000.000 de pesetas. 
Recaudación de Primas y accesorios en 1977: 

3.417.354.780,93 pesetas. 
Casa Central: Plaza España, 15. MADRID. 

Agencia en Santander: Lealtad, 12. - Teléf. 22-47-35. 
Subagencias: Castro Urdíales, Lamí o, Santoña 

y San Vicente de la Barquera. 
(Autorizado por la D. Oral. Seguros 29-12-53.) 

Los primeros repatriados de Cuba llegan a Madrid 

MADRID.—En un ambiente de gran emoción llegaron ayer, por 
la mañana, a Barajas, ciento nueve repatriados españoles de Cuba, 
después de las gestiones que realizo el presidente del Gobierno espa-
ñoí, Adolfo Suárez, durante su reciente viaje a la isla. 

El avión «DC-8-5f^, de las Fuerzas Aéreas Españolas tomó tie

rra en el aeropuerto de Madrid, pasadas las diez y media de la 
mañana. Una vez en la sala de autoridades, mientras se cumplimen
taban los primeros trámites burocráticos, volvieron â repetirse las 
escenas emotivas entre los repatriados y sus familiaresj que espera
ban la llegada. 

Los dos únicos presos políticos quedaron allá 

T o d o s v i e n e n c o n l o 
iPNBtONH* ENTRE 
ÍÜNGíC>*StiaOS 

. ja vueia tarro un retraso en 
•fe salida de hora y media. 
M» asegase*» en la capital 
«abana q m dicho retraso fue 
lítoido a Me propósitos de 
los dipíomátioos españoles 
«icargadw é e la repatriación 
fe mclui? -«a este grupo a un 
freso p»llte»o de nacionali-
iltid espaáttáa condenado en 
Ouba y «ara liberación fue 
^gfymetiást s i presidente Suá-
tte por Fléel Castro. 

Se ignmstía» ayer sí Héc-
lor Odillo Alonso Fernández 
'fne inchriio: o no ei último 
/fomente: • • : el contingente 
& repairjaMios, aunque to
llos los áídaeíOF hacen s-.ipo-

que imsHltarOB infructuo-
«Bs las géstaosles de los fun-
Hoaarios «spañoles, quienes 
mantiene^ va estricto mvitis-

l a repíeasewtecián diplomá-
Üoa espaieSa se mantiene en 
Ü más estricto mutismo 5 
talo ha*e pensai' que desde 
l i momeas*» en que los re-
iPfcriadog legs.roa al aero

puerto se produjeron diver
sas tensiones con las autori
dades cubanas. 

Posteriormente se supo que 
los dos presos políticos es
pañoles que se encuentran en 
Ouba no han llegado en este 
vuelo y parece ser qfcie uno 
de ellos lo hará en el pró-
tímo viaje programado para 
una fecha cercana, mientras 
el otro, Eloy Gutiérrez, ten
drá muchas dificultades para 
venir en breve, debido a la 
acusación que pesa sobre él 

Entre los repatriados f i 
gura también el expreso po
lítico José Manuel Peláea 
Prado, que permaneció en las 
cárceles cubanas doce años 
y medio. No quiso hablar de 
BU pasado porque, dijo, «aún 
quedan muchos que tienen 
que salir y no les quiero per
judicar». 
ESCENAS EMOTIVAS 

Los momentos de la des
pedida de los españoles y 
cubanos en el aeropuerto 
fueron de gran emoción. Al
gunas ancianas, que literal
mente regresan a España 
para morir en la tierra que 

h& fieta de las personas que debían embarcarse en La 
Habana, de acuerdo con la información enviada por el 
delegad» de «Efe» en Cuba se reproduce a continuación. 

NQUINA DE PERSONAS QUE VIAJARON SOLAS, 
SIN FAMILIARES CUBANOS 

ftaasesea Regó Alvarino, Victoriano González Rocín-
guez, Leonardo José María Blanco López, Juan Socorro Lé
peos, María Nieves Gunarro Sánchez, Victoriano González 
GuaaaÉa, María Rodríguez Bello, Pedro González González, 
José Goaaález Pérez, Manuel Méndez Díaz, María Josefa 
Lópes Gogigal, Domingo Barroso Martin, Celestino Manuel 
Rodarigves Martínez. Juan Martín Ramos y Elisa Arribas 
GoaatoB. 

NOMINA DE VIAJEROS QUE LLEGARON 
CON FAMILIARES 

IMaato del Carmen Collazo Gaideiro, Iván Andrés Ali-
cot Blfear (esposo), Iván Andrés Alicot Collazo (hijo), Ro
sana Aücot Collazo (hija), Iván Germán Alicot Brey (hijo), 
Mam Cristina Bitar Bitar (hija), Abraham Hitar (abuelo), 
Aurora Michel Bitar (abuela). 

Mari* ded Carenen Calveiro Remesar, Juan Andrés Co
llazo Qointero (esposo), María del Pilar Collazo Calveiro 

Oriundos de Cantabria 
entre los liberados 
Según ha podido saber la HOJA, varios cántabros 

se encuentran entre los expedicionarios hispano-cuba-
nos que llegaron ayer a Madrid en el vuelo procedente 
de La Habana, entre ellos la familia Valentín Gonzá
lez. El señor González tiene 35 años de edad, nació fm 
Cuba pero es oriundo de Santander y piensa regresar 
a nuestra región para quedarse definitivamente traba
jando como «planificador de la construcción», profe
sión que ejercía en Cuba. 

Valentín González ha venido dentro del clan fami
liar más numeroso del viaje: sus padres, cuatro her
manos, una tía y su esposa. «Para venir con mi mu
jer nos casamos el pasado lunes, aunque la realidad 
es que en el Instituto Español de Fmigración no me 
obligaban a contraer matrimonio, pero preferimos ha
cerlo así.» 

«Llevábamos —prosi<£iie el señor González— cinco 
años haciendo gestiones para venir a España, pero 
todo era infructuoso. Por fin, el viaje del señor Suá
rez ha conseguido lo que parecía imposible, y quiero 
darle muchas gracias a través de ustedes los perio
distas», declaró en el aeropuerto de Barajas. 

Los 109 refugiados 
(hija), Agueda Calveiro Remesar (hermana). 

José Manuel Peláez Prado, María Juana Cabezas Mi
guel (tía). 

Manuel Díaz Peijoo, Castora Fernández Fernández (es
posa). 

María Josefa Durán Cobelo, Carmen Chedán Duran (hi. 
ja), Pedro Pablo Pérez Chedán (nieto). 

Santiago Martínez Donoso, Noemí Romero Gónzáíea 
(esposo), Noemí Martínez Romero (hija). 

Luciano García Alonso, Hilda Rodríguez Crespo (espo
sa), María Isabel García Rodríguez (hija). 

José Vázquez García, Carmen Milagros Oíeaga Lópea 
(esposa), José Antonio Vázquez Oleaga (hijo), Esperanza 
Vázquez Oleaga (hija). 

Ramiro Cela Vila, Lina Rodríguez Castro (esposa). 
Emilia Bernarda Novoa Montero, Florencio Avila Avi. 

la (esposo), Encamación Novoa Montero (hermana), Julio 
Novoa Montero (hermano), Eduardo Avila Novoa (hijo), 
Bienvenido Valdés Soler (familiar) Reinaldo Toledo-Novoa 
(familiar), Carmelina Marcaida Marquines (familiar). 

Emilia Díaz Llano, Blanca Díaz Llano (hermana). 
José Lougedo Alvarez, Edilia Iluminada López López 

(esposa), Alberto Lougedo'López (hijo), José Lougedo Ló
pez (hijo). 

Miguel Fernández Sánchez, Generosa García Vázquez 
(esposa), Francisca Yolanda Fernández García (hija), María 

les vio nacer mostraban sus 
rostros crispados con ojos ya 
sin lágrimas en mueca paté
tica. 

Algunos ancianos refirieron 
a «Efe» que regresan a Es
paña gracias a algunos «aho-
rrillos» que lograron situar 
en su país antes de la Revo
lución, Otros confían sólo en 
el cariño de familiares a los 
que no ven desde lustros, y, 
finalmente, los menos, espe
ran se les reconozca ahora el 
derecho a alguna herencia ya 
distribuidla, J 

Los más jóvenes confian 
encontrar trabajo en Espa
ña, a pesar de las dificulta
des para ello, de las que es
tán informados, y por lo ge
neral expresan pocas simpa
tías hacia el régimen socia
lista que abandonan, 
VIENEN CON LO 
PUESTO... 

Algunos han tenido que re
nunciar a sus cuentas ban-
carias en favor del Estado, 
Por otra parte, aquellos es
pañoles que disfrutaban de 
pensiones, como resultado 

de las expropiaciones de 
fincas o comercios por la re
volución castrista, no conta
rán en España con otros me
dios de vida que la ayuda de 
sus parientes. 

Por primera vez, se ha au
torizado abandonar el país 
a cubanos cuyo parentesco 
con los repatriados es de ter
cer grado. 

En ed próximo contingente 
de españoles que retomará 
a la Península, y que, según 
se estima, podrá trasladarse a 
mediados del corriente mes, 
figurará posiblemente un pa
riente con el vínculo de 
«nieto político», es decir, el 
hijo del anterior matrimonio 
de una cubana emparentada 
ahora con un español. 

En la nueva repatriación 
figurará una buena parte de 
los a h o r a autorizados a 
abandonar el país y que no 
lo hacen por razones perso
nales, como asimismo una 
veintena de españoles—Tjue 
solicitaron regresar a su Pa
tria con sus familiares y cu
yos expedientes están en 
tramitación. 

Emilia Lidia Fernández García (hija), José Miguel Gutié
rrez Fernández (nieto), Generosa Gutiérrez Fernández 
(nieta). • . 

Natividad Vázquez Vila, Natividad María Matilde de 
los Dolores Vázquez Vila (hermana). 

María del Rosario Pérez García, Rosario García Sierra 
(madre), Melanio Figueredo Tabares (esposo), Nelson Vi
cente Figueredo Pérez (hijo). Marisol Figueredo Pérez 
(hijo). 

- Vicenta Antón García, José Rodríguez Diéguez (espo
so), José Rodríguez Antón (hijo), María Ildelisa Acosta Mi
llares (hija política), José Rodríguez Acosta (nieto), Jesús 
Rodríguez Acosta (nieto). 

Manuel Romero Souto, María Anita Penal-Fernández 
(esposa), Ana María Romero Penal (hija). 

María Dolores Urrea Pena, María Caridad López Urrea 
(hija). 

Manuel Martínez, Donoso, María Verónica Ros Núñea 
(esposa), Alejandro Martínez Ros (hijo), Raúl Martínez Ros 
(hijo). 

Trinidad Tuero Lavandera, Cayetano González del Cas 
tillo (esposo), Trinidad González Tuero (hija), Cayetana 
González Tuero (hija). Valentín González Tuero (hijo), Ma 
risa Erosa Hernández (hija), Margarita María González 
Tuero (hija), María Cristina González Tuero (hija), María 
Teresa Tuero Lavandera (hermana). 

S e reun ieron 
d e la famil ia 

DIXMÜOS (Bélgica).—Cuando la familia 
Deschepper se reúne, se juntan 1.600 personas 
pálidas de varios continentes, y eso es pred-
samente lo que ocurrió ayer, en la localidad 
belga de Bferaude, en la reglón de Fiandes 
Oriental. 

Descencbeates de los Deschepper, cuyo orl-
gen data del siglo XV como mínimo, se die-
•OB día fl$ar «D la citada dudad, censándose 

los 1 . 6 0 0 
1.600 representantes de las ramas familiares 
de Estados Unidos, Francia, Holanda y Bél
gica. 

A la vista de esta magnífica saga de i.600 
vastagos, un curioso comentó: «¿Qué ocurrirá 
cuando les dé por reunirse a los Schmidt de 
Alemania, a ios García españoles, a los Du: 
pont franceses o 9 Jos Jansses holandeses y 
Belgas?» (E£©,| • 

Pel igros d e la "fiebre 
de l s á b a d o noche" 

DEVENTER (Holanda).—Una muchacha de 
14 años murió y otros 19 jóvenes resultaron 
heridos la noche del sábado, al hundirse una 
escuela de baile donde, juntó a otras decenas 
de personas, emulaban ai actor y bailarín 
John Xravolta. 

ünas 200 personas, en su mayoría jóvenes 
de 14 a 11 años, se hallaban en la escuela de 

danza cuando el edificio se Ies vino encima J 
los aplastó. 

Dos de los heridos —se iñiormó— se W 
cuentran en estado de suma gravedad, y otroá 
cinco, de menor consideración, mientras dooe-
más pudieron ya salir del hospital, después 
de las curas. (Efc.) J 


